
Вчера. Загреб. «Дорогие гости, спасайте кости!» - эта надпись бросилась в глаза
корреспондентам «СЭ» возле стадиона «Максимир».

апомним, что Ивкович
тренировал «Динамо»
два года. В сезоне-
05/06 он завоевал с

командой Кубок ULEB и вывел
ее в Евролигу, где бело-голубые
этой весной дошли до чет-
вертьфинала, уступив там бу-
дущему победителю турнира -
греческому «Панатинаикосу».
С другой стороны, во внутрен-
них соревнованиях динамов-
цы при Ивковиче выступали
неудачно. В прошлом году они
не попали даже в полуфинал
плей-офф чемпионата России,
да и в нынешнем остались без
медалей - только четвертое ме-
сто.

В настоящий момент «Ди-
намо» еще сохраняет теорети-
ческие шансы остаться в Евро-
лиге (вместо одной из итальян-
ских команд) или попасть в Ку-
бок ULEB (в случае расшире-
ния числа его участников). Но,
скорее всего, московский клуб

в предстоящем сезоне будет
выступать лишь в третьем по
значимости европейском тур-
нире - Кубке Европы.

До «Динамо» Ивкович три
года тренировал ЦСКА, с кото-
рым трижды становился чем-
пионом России и трижды дохо-
дил до «Финала четырех» Евро-
лиги, где всякий раз терпел по-
ражения в полуфиналах, в том
числе в Москве-2005. Именно
провал в домашнем «Финале
четырех» стал главной причи-
ной отставки Ивковича с поста
наставника армейского клуба.

- Приглашение Ивковича
два года назад было абсолютно
оправданным шагом, - сказал
вчера президент «Динамо» Ев-
гений Гомельский в интер-
вью «СЭ». - Часто мне доводи-
лось слышать мнения: мол,
Ивкович губит наш баскетбол.
Этим критикам я посоветовал
бы задуматься: какой еще тре-
нер доверит 15 - 20 минут иг-

рового времени в самых важ-
ных матчах 17-летнему росси-
янину Дмитрию Хвостову? А
прогресс Сергея Быкова и
Юрия Васильева? В общем,
могу сказать об Ивковиче
только самые хорошие слова.
Благодаря ему «Динамо» стали
по-настоящему уважать в Ев-
ропе. Да и советы Ивковича по
организации клубного хозяй-
ства были профессиональны-
ми и очень ценными.

- Кто будет новым главным
тренером «Динамо»?

- Пока не могу ответить на
этот вопрос. Мы ведем перего-
воры с несколькими кандида-
тами.

- Хочу поблагодарить Ивко-
вича за все, что он сделал для
«Динамо», - заявил генераль-
ный директор московского
клуба Геннадий Дроздов. -
Под его руководством мы вы-
играли первый в своей исто-
рии еврокубок, а также попали

в восьмерку сильнейших ко-
манд Евролиги. За эти два го-
да «Динамо» здорово прибави-
ло в организационном плане -
во многом благодаря именно
Ивковичу. Кроме того, при нем
в «Динамо» последовательно
проводили политику, в соот-
ветствии с которой костяк ко-
манды должны были состав-
лять российские игроки. 

Одним из вероятных канди-
датов на пост нового главного
тренера «Динамо» является Дэ-
вид Блатт, который уже при-
знался в интервью израиль-
ской газете «Едиот Ахронот»,
что получил от московского
клуба «серьезное предложе-
ние». Напомним, что Блатт в
минувшем сезоне возглавлял
итальянский «Бенеттон», до
этого тренировал питерское
«Динамо», а, кроме того, с лета
прошлого года работает глав-
ным тренером сборной России.

Владимир МОЖАЙЦЕВ
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«ЗЕНИТ» И «ЛОКО»
РАССУДИТ БЕЛЬГИЕЦ

гру 12-го тура чемпионата России «Зенит» - «Локомо-
тив» 11 июня будет судить бельгиец Франк Де Блекере.
Как сообщили корреспонденту «СЭ» в Бельгийском ко-
ролевском футбольном союзе (БКФС), в состав его

бригады войдут Петер Херманс и Марк Симонс. Планируется,
что арбитры прилетят в Санкт-Петербург в воскресенье и оста-
нутся до вторника. Сотрудник БКФС также рассказал, что рефе-
ри из этой страны не впервые приглашаются на матчи ино-
странных чемпионатов: по программе обменов они регулярно
работают в Голландии и Люксембурге, а также выезжают в Ка-
тар.

В Европе Де Блекере считается ведущим бельгийским арби-
тром: он входит в элитную группу судей УЕФА. А вот у себя в
стране по итогам сезона-2006/07 занял в рейтинге второе мес-
то - после Паула Аллартса.

Де Блекере 1 июля исполнится 41 год, по специальности он
PR-менеджер. Став арбитром, Де Блекере продолжил семей-
ную традицию, которой уже полвека. Его дед судил футбольные
матчи в 50-е и 60-е годы прошлого столетия, а отец входил в
число ведущих арбитров Бельгии в 80-е. Потомственный ар-
битр начал заниматься судейством в 1984 году, в 1995-м дебю-
тировал в первом бельгийском дивизионе, а три года спустя
стал арбитром ФИФА. В послужном списке бельгийца свыше 20
матчей основных раундов Лиги чемпионов. Он говорит на фран-
цузском, фламандском, английском и немецком.

Де Блекере не раз работал на играх с участием российских
команд. В Лиге чемпионов он судил матчи «Бавария» - «Спар-
так» (5:1), «Интер» - «Локомотив» (1:1), «Боруссия» Д - «Локомо-
тив» (3:0), на Кубке Первого канала обслуживал встречу «Спар-
так» - «Динамо» К (1:1), а на матче ЧЕ-2004 Россия - Греция (2:1)
был резервным судьей.

Александр БОБРОВ

«МИЛАН»
БЛИЗОК К ПРИЕЗДУ

В МОСКВУ
Действующий победитель Лиги чемпионов «Милан» близок к

решению о том, чтобы принять участие в «Кубке РЖД», который
состоится в Москве с 3 по 5 августа, сообщает собственный кор-
респондент «СЭ» в Италии Георгий КУДИНОВ. 

Официального подтверждения о приезде в Москву со стороны
руководства итальянского клуба пока не было, однако оно может
последовать в ближайшее время. Предполагается, что итальян-
ский клуб прилетит в столицу России 2 августа и вернется в Ми-
лан 5-го. Сегодня рано говорить о том, в какой форме и в каком
составе прибудет «Милан» (многое будет зависеть от того, когда
стартует серия А - 19 или 26 августа), однако с большой долей
уверенности можно предположить, что в турнире не примет уча-
стия капитан команды Паоло Мальдини: он будет готовиться к се-
зону по индивидуальной программе и планирует вернуться в
строй к сентябрю или октябрю.

КУМАН ПРИВЕЗЕТ
СИЛЬНЕЙШИЙ СОСТАВ

Как передает корреспондент «СЭ» Максим ЛЯПИН, главный
тренер голландского ПСВ Роналд Куман заявил, что доволен воз-
можностью принять участие в «Кубке РЖД».

«Рад, что мы сможем сыграть с московским «Локомотивом» и
другими сильными клубами. В межсезонье достойных противни-
ков найти сложно, а нам неделю спустя предстоит старт в гол-
ландском чемпионате, так что играть будем сильнейшим соста-
вом. Выгодна эта поездка и с финансовой точки зрения», - отме-
тил Куман.

ИВКОВИЧ УХОДИТ ИЗ «ДИНАМО»
Знаменитый тренер Душан Ивкович покидает московское «Динамо».

Срок контракта между клубом и 63-летним сербским специалистом истек,
и по взаимной договоренности сторон соглашение решено не продлевать.

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ из Загреба

ragi gosti, cuvajte kosti! Эту на-
стенную надпись мы увидели
вчера возле загребского стади-
она «Максимир». Перевода, ду-

маю, не требуется - достаточно сказать,
что хорватское слово cuvajte означает
«спасайте». «Шутка!» - прокомментиро-
вал надпись случайный прохожий.
Сделал он это в стиле Фрунзика
Мкртчана, который только что перевел
фразу «Бамбарбия кергуду». И собствен-
ные кости захотелось немедленно спа-
сти. 

Вряд ли хорваты расписали стены
возле «Максимира» специально к визиту
российской сборной. Здесь всех так
встречают: не столько зло, сколько аг-
рессивно, не враждебно, но воинствен-
но. Футбольная сборная - любовь и ра-
дость хорватского народа. Она дарит
ему кости своих гостей-соперников, не
проигрывая в родных стенах целых де-
сять лет.

Ни в самом Загребе, ни на «Максими-
ре» мы не увидели ни единой афиши,
анонсирующей сегодняшнюю игру. Они
здесь просто не нужны. Кто в Хорватии
не знает, что главная команда страны
встречается с русскими? Нет таких. Кто
не в курсе, что билеты на матч давно
распроданы? Все в курсе. Так какого же
лешего вчера у закрытых касс «Макси-
мира» выстроилась очередь человек в
сто пятьдесят? Они и сами не знали.
Просто стояли и изредка о чем-то пере-
говаривались. Им никто не обещал ни
дешевых билетов по 20 кун (около 3 ев-
ро), ни дорогих «виповских», 900-куно-
вых (130 евро). Им никто даже не отво-
рил кассового оконца. Но какая-то
странная надежда заставляла этих лю-
дей караулить недостижимое под за-
гребским дождем и солнцем, сменявши-
ми друг друга. 

Конечно, сам «Максимир» - лишь ан-
туражное дополнение к очень сильной
хорватской команде. Ни один стадион в
мире, какими бы адскими ни считались
его трибуны, не способен сам по себе да-

вать результат. А вот команда Славена
Билича способна. По дороге из Москвы
в Загреб мы с коллегой смотрели в само-
лете специально взятую с собой нарезку
хорватских голов за последние 10 лет.
Бог мой, что же «клетчатые» сотворили с
немцами в четвертьфинале ЧМ-98, ра-
зорвав их со счетом 3:0! 

Время сделало ту сборную чуть менее
звездной, и в строю теперь, после скан-
дального отчисления Антони Шерича,
из бронзового состава остался лишь за-
щитник Дарио Шимич. Зато его бывшие
партнеры - жесткий прагматик Билич,
сменивший мечтателя и авантюриста
Златко Кранчара, а также Асанович и
Просинечки нынче весьма успешно бе-
тонируют оказавшийся под их началом
человеческий материал. Бетонный со-
перник в бетонном чреве «Максимира» -
вот что ждет сегодня «драгих гостей» и их
несчастные кости. Наши то есть. 

Спортивный директор «Спартака» Ста-
нислав Черчесов, с которым мы поговори-
ли вчера в холле загребского отеля Westin,
на «Максимире» не играл, но бывал. 

- Ничего в этом стадионе страшного
нет, - сказал Черчесов. - Трибуны здесь
не подавляют - заводят. Кто приехал
драться, тому это на руку. 

Мы приехали драться - так хочется
думать сейчас. Даже несмотря на то,
что нам необязательно выигрывать в
Загребе, простите уж такое кощунство.
Ничья тоже будет не самым плохим ре-
зультатом. Но только драчливая, зади-
ристая ничья. С недавних пор в облике
нашей сборной стали проявляться чер-
ты острой, колюще-режущей команды.
Значит, хорватов на поле надо колоть и
резать, не щадя собственных костей. 

Ну а «Максимир»... Обходя вчера это
сооружение, мы все думали, как бы его
еще охарактеризовать. Негостеприим-
ный, шумный, воинствующий... А потом
вдруг поняли, какого определения не
хватает стадиону, знаковому для хорват-
ского футбола и вообще для всей стра-
ны. Именно здесь, на «Максимире», 17
лет назад началась Балканская война.
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ПОКА НЕ СТРАШНО

Вчера. Загреб. Игроки сборной России Вячеслав МАЛАФЕЕВ, Дмитрий ТОРБИНСКИЙ и Сергей ЕФИМОВ
выходят на поле стадиона «Максимир».

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ
из Загреба

чера вечером Гус Хид-
динк дал на стадионе
«Максимир» пресс-кон-
ференцию - как всегда

предметную и обстоятельную.
- Нас ждет вторая игра на ко-

ротком временном отрезке, - на-
чал главный тренер сборной Рос-
сии. - Первая показала как силу
российской команды, так и сла-
бость андоррцев. Наши амбиции
после победы в Санкт-Петербурге
по-прежнему высоки, но и Хорва-
тия - соперник совершенно иного
уровня. Это лидер группы, распо-
лагающий техничными футболи-
стами с опытом выступления в
лучших лигах мира и на крупней-

ших мировых турнирах. Так что
игра обещает быть по меньшей
мере интересной. Серьезных
проблем у моей команды нет, за
исключением травмы Билялет-
динова. После его сегодняшнего
тестирования решение о том, бу-
дет ли он играть, еще не принято.
Скорее всего, определимся с этим
в день матча. 

- Вы уже выбрали тактику и
состав на игру? 

- Да, я знаю и то, и другое. Еще
перед игрой с Андоррой я держал
в голове стратегию и тактику иг-
ры с хорватами.

- А состав сборной России на-
звать не могли бы?  

- Не буду этого делать. Потому
что намерен сообщить эту ин-
формацию команде только на

предыгровой установке. Скажу
лишь, что не стоит ждать значи-
тельных изменений по сравне-
нию с Андоррой. 

- Собираетесь как-то по осо-
бому опекать Эдуарду да Силву? 

- Я много раз имел дело с боль-
шими мастерами. Конечно, их
нужно выделять из общей массы.
Но зацикливаться только на их
опеке было бы неправильно. В
конце концов, играет команда.
Отвлекаясь на одного футболи-
ста, упускаешь других. 

- Вы могли бы сейчас сказать,
что цель на игру с Хорватией - на-
брать 3 очка? 

- Перед любой игрой я исхожу
из того, что выходить на поле на-
до для победы. Какого бы уровня
соперник нам ни противостоял.

Кроме того, если в команде чувст-
вуются страх, сомнения, это уже
плохо для дела. 

-  Сейчас сборная России иг-
рает лучше, чем в начале отбо-
рочного цикла? 

- Когда я приехал в Россию,
мне не хватало знаний о россий-
ском футболе. Но уже тогда я по-
нял, что есть проблемы с подбо-
ром игроков, что кандидатов в
сборную надо искать чуть ли не
с микроскопом. Теперь многое
изменилось. Мы поднялись в
мировом рейтинге, почувство-
вали уверенность. В лучшую
сторону изменились стиль и ка-
чество игры. Возросли и амби-
ции. В Загребе поймем, на-
сколько далеко вперед мы про-
двинулись.

Гус ХИДДИНК: «В ЗАГРЕБЕ ПОЙМЕМ,
ДАЛЕКО ЛИ МЫ ПРОДВИНУЛИСЬ»

Борис ЛЕВИН из Загреба

удный дождь, шедший
полночи и еще полдня,
вчера к вечеру, наконец,
угомонился. Ко времени

тренировки сборной России вооб-
ще выглянуло солнце. Правда, не-
надолго.

Россияне вышли на поле за-
гребского стадиона в 18.50. И сра-
зу же плохая, хоть и ожидаемая,
новость: Билялетдинов отделился
от общей группы и начал наматы-
вать круги вокруг поля. А потом,
во время игровых занятий сбор-
ной, выполнял специальные уп-
ражнения с голландским физио-
терапевтом Арно Филипсом.

- Мы сделали все возможное, -
рассказал врач сборной Андрей
Гришанов корреспонденту «СЭ». -
Думаю, «Локомотив» еще скажет
нам спасибо за эффективное вос-

становление игрока. Но времени,
увы, не хватило - совсем немного,
но все же не хватило. Завтра, ко-
нечно, еще будет день, но он уже
вряд ли что-то изменит.

Тренировка была открытой
всего пятнадцать минут - потом
журналистов и фотокорреспон-
дентов попросили покинуть три-
буны стадиона, чей внешний вид,
кстати (с вырванными кое-где
пластиковыми сиденьями и про-
плешинами на беговой дорожке),
особо приятного впечатления не
произвел. Но когда мы уже уходи-
ли, удалось увидеть, что игроки
разделились на два состава. И это
разделение почти наверняка оп-
ределяет тех, кто появится на «Ма-
ксимире» с первых минут матча.

Так вот, среди десяти полевых
игроков, надевших желтые ма-
нишки, не оказалось, по сравне-
нию с матчем в Санкт-Петербурге,

Торбинского и Зырянова. Зато об-
наружились Анюков и Будянский.
То есть Хиддинк, похоже, оправда-
ет предположения хорватских
журналистов и сыграет в четыре
защитника, что в целом выглядит
вполне логичным: если Жирков в
состоянии закрыть весь свой
фланг, то Быстрова в обороне не-
плохо все-таки подстраховать.

Судя по последней тренировке,
стартовый состав сборной России
будет выглядеть так: Малафеев -
Анюков, В. Березуцкий, Игнаше-
вич, А. Березуцкий - Быстров,
Семшов, Будянский, Жирков - Ар-
шавин, Кержаков.

Тогда как наши соперники поч-
ти наверняка выйдут на поле в та-
ком сочетании: Плетикоса - Чор-
лука, Шимич, Р.Ковач, Шимунич -
Срна, Н.Ковач, Модрич, Кранчар
- Эдуарду да Силва, Петрич. В
этом варианте отсутствует левый

защитник Бабич, который в боль-
шей степени, чем его коллеги по
амплуа, умеет поддерживать ата-
ки, но хуже выполняет свои непо-
средственные обязанности.

***
На вчерашней тренировке хор-

ватов в словенском Брежице так и
не был решен вопрос о том, кто со-
ставит пару Эдуарду да Силве. Не
исключено, что Петрича в старто-
вом составе заменит Олич, кото-
рый, по мнению Билича, более си-
лен в контратаках. Все футболи-
сты, кроме Рапаича, который точ-
но не сыграет, здоровы, включая
защитника Дрпича, досрочно за-
вершившего предыдущее заня-
тие. Об этом корреспонденту «СЭ»
Вячеславу КОРОТКИНУ сообщи-
ли коллеги из Vecernji list.

Другие материалы 
о предстоящем матче -

стр. 2 - 4
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Борис ЛЕВИН
из Загреба

- Для вас нынешний вызов в
сборную, надо полагать, осо-
бенный - учитывая травму Иго-
ря Акинфеева…

- Я бы слукавил, сказав «нет».
Отправляясь в сборную, ты все-
гда анализируешь, каким обра-
зом будешь там задействован.
После досадной травмы Игоря я
понимал: мои шансы не просто
быть вызванным на сбор, но и
встать в ворота значительно
выросли. Хоть и знал, что трене-
рам еще надо оценить состоя-
ние, в котором каждый приехал
в команду. Я перед сбором про-
пустил две игры из-за дисквали-
фикации, зато провел напря-
женный матч с ЦСКА. А главное
- на тренировках работал с мак-
симальной выкладкой. Так что в
расположение сборной прибыл
в хорошем состоянии.

- Пропуск двух игр сильно
помешал?

- Палка, как говорится, о
двух концах. Постоянные мат-
чи позволяют оптимально под-
держивать тонус. С другой сто-
роны, появилось время психо-
логически отдохнуть, накопить
эмоциональную энергию, в том
числе и для сборной.

- Пресса нещадно критико-
вала вас после игры с ЦСКА…

- Пресса всегда кого-нибудь
критикует. А если говорить о пе-
реключении с клубных дел на
дела сборной, то оно дается мне
гораздо легче, чем обратное.
Игра в чемпионате России сле-
дует обычно уже через три дня
после возвращения из нацио-
нальной команды, а отойти от
ее матчей так быстро крайне 
непросто.

- Каким лично для вас полу-
чился матч с Андоррой?

- Вратарь в таких играх мо-
жет только потерять - форму,
настрой. Для меня, если честно,
лучшим и единственно полез-
ным моментом стала добротная
разминка перед матчем. Зато
наша публика не скучала - она
так бурно приветствовала каж-
дое мое касание мяча! Правда,

таких касаний было всего с пя-
ток, не больше.

- Когда в первый раз пред-
метно подумали об игре с Хор-
ватией?

- Как раз во время матча с
Андоррой - когда счет стал 3:0.
Но, честно говоря, это мы сей-
час с иронией говорим о послед-
нем сопернике, а ведь не забей
наша команда два быстрых го-
ла, наверняка пришлось бы по-
мучиться. Уверен, ответная иг-
ра с Андоррой, к тому же если
она пройдет на ее родном поле -
узком, недлинном и невысокого
качества, - будет куда тяжелее.
Встанут плечом к плечу по всей
ширине газона - попробуй их
обыграй.

- Но это - дело не близкое. А
вот матч с хорватами на носу.
Что знаете о противнике и что
вызывает опасения?

- Хорватия - одна из силь-
нейших на данный момент ко-
манд континента. Она очень
сбалансирована, славится чет-
кой организацией игры. Но в то
же время игрокам этой страны
присуща определенная доля
авантюризма, чем можно вос-
пользоваться.

- Кого вы имеете в виду?
- Того же Крижанаца, напри-

мер. Однако сборная Хорватии
все-таки играет строже, чем от-
дельные ее футболисты. И матч
нам предстоит очень непро-
стой. Тем более что перед свои-
ми зрителями хорваты помчат-
ся вперед.

- И многое будет зависеть от
нашей обороны. Насколько вы
сыграны с армейским защит-
ным трио?

- Мы хорошо знаем друг дру-
га хотя бы потому, что часто
встречаемся как соперники. Не
думаю, что возникнут какие-то
трудности, тем более что ар-
мейцы гораздо меньше нагру-
жают работой своего вратаря,
чем защитники «Зенита».

- Акинфеев, которого вы
сейчас заменили, не только ос-
новной вратарь сборной, но и
один из ее лидеров по духу. Это
накладывает на вас какую-то
дополнительную нагрузку?

- Мне не совсем корректно
рассуждать на тему, смогу ли я
полностью заменить Акинфее-
ва. Тем более что такая поста-
новка вопроса, на мой взгляд,
абсолютно неправильна. Фут-
бол - такая вещь, что сегодня
играешь ты, а завтра твой парт-
нер и конкурент. Я ведь уже был
основным вратарем сборной,
пока Ярцев не поставил на игру
с Эстонией Игоря, мотивируя
выбор тем, что он более сыгран
с защитниками. А потом у меня
случилась травма, я пропустил
почти целый сезон в «Зените»,
Акинфеев же играл отлично, и
шансов вернуться в основной
состав сборной у меня долго не
было. 

Однако в нашей игре очень
велика доля случая. Вот смот-
рите - меня удаляют в игре с
«Крыльями», я сижу и думаю:
как бы отсутствие практики не
сказалось на положении в сбор-
ной. Но вечером того же дня
приходит весть о досадной
травме Игоря, и оценка моих
позиций сразу резко меняется.

- Видимо, матч с хорватами
определяет не только ближай-
шую судьбу сборной, но во
многом и вашу личную?

- В таких матчах личные ин-
тересы уходят на второй план.
Сыграет команда хорошо - каж-
дый из нас получит свою пор-
цию вистов, если же проведет
матч плохо... 

- То, что сбор команды и
матч с Андоррой проходил в
Санкт-Петербурге, помогало
вам держаться в тонусе или,
наоборот, отвлекало?

- У нас в Питере такие бо-
лельщики, что держаться в то-
нусе заставляют лучше чего бы
то ни было.

- Они, кстати, устроили не-
забываемый прием Александру
Кержакову, хотя по идее могли
быть на него обижены. Не вы-
звало ли это ревности у нынеш-
них игроков «Зенита»?

- Ни в коем случае. Кержаков
такой прием заслужил, и за не-
го можно только порадоваться:
за последние полгода Саша сде-
лал огромный шаг вперед, что,

кстати, идет на пользу имиджу
всего российского футбола.

- А не порождают ли его ус-
пехи среди игроков «Зенита»…

- …зависть?
- Нет, я хотел спросить о же-

лании пойти тем же путем - уе-
хать за границу.

- Может, кто-то об этом и за-
думался. Но это ведь не единст-
венный путь к совершенствова-
нию. Российский футбол тоже
прогрессирует - пусть, быть мо-
жет, и не так быстро, как хоте-
лось бы. Поэтому серьезные за-

дачи можно ставить перед со-
бой и в отечественных клубах. А
если человек почувствует, что
перерос уровень своей коман-
ды, своего чемпионата, то поче-
му бы и не попробовать что-то
поменять?

- Слово «зависть», замечу,
вы произнесли сами…

- Зависть - чувство, которое
больнее всего ударяет по тому,
кто его испытывает. Если ты за-
вистлив, твоя жизнь уже отрав-
лена. Есть, конечно, так называ-
емая белая зависть, которая

только стимулирует человека в
желании доказать, что он не ху-
же. Но есть и черная, разруши-
тельная.

- К Кержакову ее в «Зените»
кто-нибудь испытывает?

- Внешне, во всяком случае,
нет, хотя в душу каждому, ко-
нечно, не заглянешь. Но зави-
довать, по-моему, нет смысла -
надо, наоборот, брать пример. Я
лично просто рад за Сашу. Ког-
да он уезжал, желал ему только
удачи - и того же продолжаю
желать сейчас.  

- Возвращаясь к основной
теме нашего разговора: ка-
кой результат в матче с Хор-
ватией можно считать прием-
лемым?

- Играть нужно только на по-
беду, а если случится ничья в
жесткой борьбе, наверное, это
будет не самым плохим исхо-
дом. Но, выходя на поле, о ничь-
ей никто, я вас уверяю, думать
не будет. Нам нужно предельно
внимательно отыграть в оборо-
не и использовать свои шансы
впереди.
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ПОКА НЕ СТРАШНО
лияние трибун - даже
самых темперамент-
ных, самых неистовых -
на ход и результат мат-

ча на самом деле не так велико,
как его порой пытаются пред-
ставить. Профессионалы фут-
бола обладают крепкой психи-
кой и держат в голове не реак-
цию зрителей на свои и чужие
действия, а тренерскую уста-
новку. Заранее настроившись
на определенного соперника,
они целиком отдаются игре и
почти не обращают внимания
на то, что происходит за преде-
лами футбольного поля. А пол-
ные трибуны стадионов, за кого
бы они ни болели, стимулируют
футболистов, придают им до-
полнительные силы.

На моей памяти только в
матче группового турнира Лиги
чемпионов-95/96 в английском
Блэкберне публика сумела уди-
вить нас, спартаковцев. Зрите-
ли словно слились со своей ко-
мандой, на каждый штрафной,
угловой в пользу «Блэкберн Ро-
верс» реагировали так, словно
назначался пенальти. Но и это
на нас не подействовало: мы
выиграли тот матч - 1:0. И в
дальнейшем, встречаясь с анг-
лийскими клубами, всегда ощу-
щали на себе определенное да-
вление их болельщиков. В Анг-
лии, на мой взгляд, играть труд-
нее всего.

В первом матче квалифика-
ционного раунда Лиги чемпио-
нов-96/97 мы на том же загреб-
ском «Максимире», на котором
сборной России сегодня играть
с Хорватией, уступили местной
«Кроации» - 1:3. Но вовсе не по-
тому, что поддались сумасшед-
шему давлению трибун. Просто
у «Спартака» не пошла игра, что
крайне редко, но все-таки слу-
чалось с ним и в лучшие време-
на. Как ни странно, это пораже-
ние сыграло нам на руку. Со-
перники уверовали в свое пре-
восходство над нами и когда в
ответном московском матче ус-
тупили со счетом 0:2, который
нас устраивал, выглядели про-
сто убитыми. Интересно, что
спустя два года опять же в Лиге
чемпионов мы играли в Белгра-
де с другим представителем
бывшей Югославии, «Партиза-
ном», и когда окончательно по-
вели в счете, публика стала в
равной степени награждать за
удачные действия аплодисмен-
тами и хозяев, и нас. Как гово-
рится, почувствовали разницу.

У нас в «Спартаке» тогда сло-
жилась очень сильная, сплочен-
ная команда, удивлявшая Евро-
пу самобытным стилем. Ее да-
же самая буйная публика не
могла вывести из равновесия.
Мы не обращали внимания на
имена и титулы соперников, иг-
рали в свой футбол и побежда-
ли. И если сборная России в За-
гребе объединится общей це-
лью, если ребята сами, без тре-
неров проникнутся мыслью, что
отступать некуда, выйдут с уве-
ренностью в себе и отдадут на
поле все силы - никаким внеш-
ним факторам окажутся непод-
властны. А Гус Хиддинк и его по-
мощники, конечно же, помогут
им, найдут способы психологи-
ческой подготовки к этому фак-
тически решающему для нас
матчу. 

Даже хорошо, что у нас сей-
час молодая сборная. Прошлый
опыт иногда заставляет осто-
рожничать по отношению к тому
или иному сопернику. А моло-
дежь сейчас ничего и никого не
боится, выходит на игры рас-
крепощенной, не отягощенной
неудачами прошлых лет, ступа-
ет по футбольным полям уве-
ренно, с желанием сокрушить
любого соперника. В матче с
Андоррой даже Будянский,
впервые надевший футболку
сборной, не выглядел дебютан-
том. Понятно - человек играет в
чемпионате Италии, и матчи са-
мого высокого уровня ему, не-
смотря на молодость, не в ди-
ковинку. Почти все остальные
игроки нынешнего состава вы-
ступали в матчах Лиги чемпио-
нов, Кубка УЕФА или защищали
цвета молодежной сборной.
Безусловно, на «Максимире»
команда подвергнется сильно-
му давлению. Но это не страш-
но. Если с самого начала она
поймает свою игру, поведет ее
в выгодном для себя ключе, то
вполне может добиться побед-
ного результата.

Впрочем, я на столь смелом
прогнозе не настаиваю. Сопер-
ник, безусловно, силен, борьба
предстоит нелегкая, но и у нас
есть весомые козыри. Напри-
мер, набравший прекрасную
форму Кержаков. Так что как
минимум ничьей сборная Рос-
сии в Загребе добиться в со-
стоянии.  

Сегодня в Загребе голкипер сборной России, откровенно проскучавший всю игру с Андоррой, наверняка станет одним из главных действующих лиц
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столице Хорватии за-
рядил дождь. То мел-
кий, то набирающий
вдруг недюжинную

силу, но, к несчастью, непре-
кращающийся. Просыпаться
утром в такую погоду - сущее
мучение. Неудивительно, что
в сборной России на вчераш-
ний завтрак, благо он был
свободным для посещения,
пришли далеко не все игро-
ки.

Но к часу дня, на который
были назначены теоретиче-
ские занятия с разбором игры
противника, все как один бы-
ли уже бодры. И даже собра-
лись в зале Zrinjevac отеля
Westin на пять минут раньше
назначенного срока.

Занятие длилось пятьдесят
минут, и большая его часть, по
сведениям «СЭ», была потраче-
на на просмотр матча Хорва-
тия - Македония, который, ес-
ли вы помните, прошел в упор-
ной борьбе и закончился со
счетом 2:1 в пользу хозяев.

Стартовый состав Хиддинк
не объявил, однако, судя по на-
правленности прошедшего раз-
бора, больших изменений по
сравнению с санкт-петербург-
ским матчем в нем быть не
должно. Хотя сам голландец в
ходе короткого общения с прес-
сой еще до собрания заявил, что
одиннадцать человек, которые
первыми выйдут на поле, он уже
определил, и изменения в соста-
ве будут обязательно. Не исклю-
чено, впрочем, что говорил он
это, заметив присутствие двоих
наших хорватских коллег.

Здешняя пресса, кстати,
соперника обсуждает подроб-
но и практически сходится на
мысли, что изменение после
матча с Андоррой Хиддинк
сделает только одно: вместо
кого-то из хавбеков выпустит
четвертого защитника - Аню-
кова. Лишним, как считают
хорваты, окажется Торбин-
ский.

А вот спортивный директор
московского «Спартака» Ста-
нислав Черчесов, с которым
корреспонденты «СЭ» пообща-
лись утром в холле отеля
Westin, Торбинского за игру с
Андоррой, напротив, похва-
лил. Правда, только за второй
тайм.

- Уверен, с каждым следую-
щим матчем в сборной он бу-
дет прибавлять, - сказал Чер-
чесов.

- Вы приехали поддержать
национальную команду?

- Да, но не только. Правда,
об остальных целях своего
приезда ничего вам не скажу -
можете не пытать.

- Следить за спартаковцами
будете пристальнее, чем за
остальными игроками сбор-
ной?

- Да, в том числе и за Пле-
тикосой. Желаю ему, кстати,
хорошей игры.

- Но ведь в данном случае
он наш противник!

- Одно другому не мешает.
Пусть хорваты проиграют, но
Стипе все равно покажет себя
с лучшей стороны. Например,
отобьет три пенальти, а чет-
вертый пропустит.

Что же, против такого рас-
клада никто бы не возражал.
Кроме самих хорватов, естест-

венно. Ведь их газеты оцени-
вают предстоящий матч очень
оптимистично, считая, что
россиянам надо думать не о
том, как выиграть в Загребе, а
о том, как вырвать вторую пу-
тевку у англичан. Словно одно
другое исключает!

При этом в целом о нашей
команде местные средства
массовой информации отзы-
ваются весьма уважительно.
Чего стоят хотя бы заголовки:
«Александр Великий» (о Кер-
жакове), «После легкой эстон-
ской прогулки нас ждут кру-
тые русские горки», «В Загреб
прибыл старый лис Хиддинк
со своими новыми подопечны-
ми».

Остается только пожелать,
чтобы после сегодняшнего
матча нас в Хорватии заува-
жали еще больше.

Андрей
ТИХОНОВ

В
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С ТРИБУН - В ОКОПЫ
13 мая 1990 года в гости к за-

гребскому «Динамо» пожалова-
ла белградская «Црвена Звез-
да». Сербскую команду сопрово-
ждали люди 38-летнего Желько
Ражнатовича, «Тигры Аркана»,
как они себя называли. С собой
гости из столицы Югославии
взяли ножи и железные прутья
- чтобы лучше болелось, понят-
ное дело. Хозяев тоже интересо-
вал исключительно футбол, и
потому они припасли камни и
склянки с серной кислотой, ко-
торой собирались прожечь ме-
таллическую сетку, ограждаю-
щую гостевой сектор. Шансов у
футбола при столь солидной
подготовке не было вовсе. 

«Срби - на врби!» («Сербов -
на вербы!») - завели хорваты.
Только ведь и полицейские, на-
воднившие стадион, были на-
браны в основном из сербов!
Они двинули на трибуны, «Тиг-
ры Аркана» достали прутья,
хорваты из продинамовской
Bad Blue Boys (аббревиатурой
BBB и по сей день исписаны все
стены загребской арены)
вскрыли флаконы с кислотой...
Будущая звезда «Милана», а тог-
да капитан загребского «Дина-
мо» Звонимир Бобан ударом но-
гой в живот нокаутировал одно-
го из «копов», избивавшего ду-
бинкой хорватского болельщи-
ка. Благодаря прямой теле-
трансляции это видела вся
Югославия. 35-тысячная ско-

вородка «Максимира» раскали-
лась и зашипела. Бойня вы-
плеснулась на поле и прилегаю-
щие к стадиону улицы. 

После того как рассеялся
слезоточивый газ, перестали
гореть машины и бить водоме-
ты, выяснилось: получили уве-
чья 138 человек, из них 27 по-
лицейских, арестованы 174 бо-
лельщика. И это было только
начало. Через три месяца Ар-
кан создал из своих «тигров»
вооруженную Сербскую добро-
вольческую гвардию. Количест-
во ее членов достигало семи ты-
сяч. Они воевали в Сербской
Краине, Боснии и Герцеговине,
Вуковаре, Косово, они шли в
атаки, распевая футбольные
гимны. Они не брали пленных,
никогда не бросали своих ране-
ных и безжалостно вырезали
мусульман. Им противостояли
люди с шарфами «Динамо» и
«Хайдука» на шеях. 

Аркан пробился было в депу-
таты парламента, но кончил
все равно плохо - он был убит в
центре Белграда в 2000 году. А
люди из ВВВ остались в глазах
своих хорватских соотечествен-
ников настоящими героями. На
«Максимире» им установлен па-
мятник, на котором начертано:
«Тем болельщикам «Динамо»,
для которых война началась 
13 мая 1990 года сражением на
этих трибунах и чья жизнь бро-
шена на алтарь Отечества». Мы
видели его вчера - там лежат
живые цветы. 

Хорватский же футбол вой-
на обрекла на большие переме-

ны. За четыре года боев и бом-
бежек страну покинули 1553
футболиста, нашедших приют
в клубах Западной Европы.
Коснулся кризис и хорватских
грандов. Со смертью президен-
та страны Франьо Туджмана
лишилось высокого покрови-
тельства загребское «Динамо», а
«Хайдук» в 2001 году пытались
спасти звезды Игорь Штимац,
Ален Бокшич, Алеша Асанович
и Славен Билич - как же без не-
го?! Каждый из них перечислил
сплитскому «ногометному» (то
есть футбольному) клубу по 400
тысяч долларов. Похоже, «Хай-
дуку» это так и не помогло. По
иронии судьбы, клубы из Спли-
та и Загреба переняли теперь
эстафету взаимной футбольной
нетерпимости у участников
бойни 1990 года.

МАТЧ 
ПОВЫШЕННОЙ СТЕПЕНИ

РИСКА
Вчерашний «Максимир» по-

казался нам, уже знающим о
произошедшем здесь 17 лет на-
зад, почти сонным. Пустые три-
буны без козырьков, с выломан-
ными кое-где креслами, откры-
тые двери, свободный проход на
поле, старые беговые дорожки.
Все это имеет значительное
сходство с ареной ЦСКА в Со-
фии. Разве что поле, утопленное
в бетонные берега и окольцован-
ное глухими железными забора-
ми, значительно заглубленное
по сравнению с нижними ряда-
ми трибун, сильно смахивает  на
гладиаторские арены древности. 

На «Максимире» есть комна-
та, где выставлены какие-то
кубки и фотографии, на стенах
почтены вниманием полупро-
фессиональные хорватские ко-
манды Европы, Австралии, обе-

их Америк, Новой Зеландии и
так далее, но ни музея, ни клуб-
ного динамовского магазина на
стадионе нет - и то и другое на-
ходится в стадии строительст-
ва. Причем строительство это
продолжается с 1999 года, ко-
гда началась, но так пока и не
закончилась последняя рекон-
струкция «Максимира», постро-
енного еще в конце 30-х годов
прошлого века. Предпоследняя
была произведена в 1987 году
перед Универсиадой. 

Российским болельщикам
хозяева выделили сектор за во-
ротами вместимостью три с по-
ловиной тысячи человек. По
словам сотрудника российского
посольства в Загребе, куда вче-
ра позвонил один из ваших кор-
респондентов, примерно такое
количество наших фанатов и
ожидается на игре. Правда, сот-
рудники РФС говорят пока о
двух с половиной тысячах про-
данных билетов, 100 бесплат-
ных российских местах и 15
VIP-позициях.

По хорватским законам, лю-
бой матч, на котором ожидает-
ся более 15 тысяч зрителей, пе-
реходит в категорию меропри-
ятий повышенной степени ри-
ска. Сегодняшняя игра - не ис-
ключение, на ней будут рабо-
тать 700 сотрудников полиции.
Нас здесь приравняли по сте-
пени потенциальной опасно-
сти к англичанам, организова-
ли вчера вечером специальное
совещание с участием пред-
ставителей посольства и вооб-
ще привели в действие типич-
ный для таких случаев план.
Пока, поверьте очевидцам, это
совсем не страшно. А как будет
сегодня - посмотрим.

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ
Загреб

ХОРВАТИЯ - РОССИЯ
Загреб. Стадион «Максимир». 22.30.

Судьи: Михел, Балко, Сабаи (все - Словакия).

В

Вчера. Загреб. Отель Westin. Александр БОРОДЮК (слева) 
и Гус ХИДДИНК перед вечерней тренировкой.

13 мая 1990 года. Загреб. Стадион «Максимир». Капитан загребского «Динамо» 
и будущая звезда европейского футбола Звонимир БОБАН (№ 10) вступает в схватку 
с полицией перед матчем с «Црвеной Звездой», которому в итоге не суждено было 
даже начаться.

Р
е

н
а

то
 Б

Р
А

Н
Д

Ж
О

Л
И

Ц
А

 V
e

ce
rn

ji 
Li

st
 с

п
е

ц
и

а
л

ьн
о

 д
л

я 
«С

Э
»

Б
о

р
и

с 
Л

Е
В

И
Н

 «
С

Э
»



6 ИЮНЯ 2007 ГОДА 3

ФУТБОЛ EURO-2008. Отборочный турнир. Группа Е. Сегодня ХОРВАТИЯ - РОССИЯ

1. Каким вам видится
сегодняшний матч? 
Как он закончится?

Евгений АЛДОНИН, 
полузащитник ЦСКА 
(29 игр за сборную):

- России предстоит матч из
разряда ключевых. Если мы по-
беждаем, то возглавляем гонку в
группе Е. Впрочем, игра в Заг-
ребе чрезвычайно важна не
только в плане расстановки ко-
манд в таблице. Ее результат за-
метно повлияет на психологи-
ческое состояние противоборст-
вующих сторон. Больше того,
при положительном для нас ис-
ходе встречи - а я на это надеюсь
- и англичане, и израильтяне в
предстоящих матчах с Россией
даже в домашних стенах не бу-
дут ощущать себя фаворитами.
Наша же сборная, наоборот, в
случае победы над хорватами
поверит в себя настолько, на-
сколько необходимо для достой-
ного выступления в матчах с
главными конкурентами и заво-
евания путевки на чемпионат
Европы. Однако со стратегиче-
ской точки зрения ничья в Заг-
ребе, прямо скажем, для нас то-
же не худший вариант.
Владислав РАДИМОВ, 
полузащитник «Зенита» 
(33 игры):

- Чем закончится матч, пред-
сказать не берусь, но могу пред-
положить, что он будет тяже-
лым. Тем более, как я слышал,
хорваты очень давно никому не
проигрывают. Да и по составу
это отнюдь не слабая команда. 
Егор ТИТОВ, 
полузащитник «Спартака» 
(41 игра):

- Хорватия - не Андорра. Со-
вершенно ясно, что матч в Заг-
ребе будет иным по содержа-
нию. При этом не думаю, что
тренерский штаб российской
сборной пойдет на большие из-
менения в стартовом составе.
Один, максимум два человека
поменяться могут, но не более.
Возможно, появится Анюков,
умеющий обороняться. Воз-
можно, есть смысл выпустить с
первых минут Погребняка. Па-
ша - фактурный форвард, спо-

собный побороться с мощными
хорватскими защитниками. Но
за результат отвечать Хиддинку,
поэтому определять состав
вправе только он.
Дмитрий ХОХЛОВ, 
полузащитник «Динамо» 
(53 игры):

- Точно не таким, как с Ан-
доррой. Однако надеюсь, что
полученный в субботу положи-
тельный заряд поможет одер-
жать победу. Много голов забито
быть не должно, поэтому стоит
рассчитывать на выигрыш Рос-
сии со счетом 1:0.

2. Кто может стать
главными
действующими лицами
на поле стадиона
«Максимир»?

Алдонин: - Надеюсь, наши
игроки. К примеру, Кержаков,
который находится в отличной
форме. В предыдущих двух мат-
чах за сборную он забил пять
мячей подряд. Полагаю, во
встрече с хорватами форвард
«Севильи» вновь может про-
явить незаурядные снайпер-
ские качества.

Радимов: - Если говорить о
сборной России, то очень важно
то, как будет смотреться игра
нашей команды в целом. Если
отработает как единый меха-
низм, успех к ней придет навер-
няка. 

Титов: - Хочется, чтобы ге-
роями стали наши нападаю-
щие. Победа сборной России со
счетом 2:0 или 2:1, уверен, нас
всех бы устроила. При этом во-
все не желаю зла моему одно-
клубнику Стипе Плетикосе. Иг-
рай голкипер хорватов в другом
клубе, не возражал бы, чтобы он
стал антигероем. Но плохо гово-
рить про своего товарища по ко-
манде не хочу и не буду.

Хохлов: - Сейчас в хорошей
форме находится Кержаков.
Он это подтвердил во встрече с
Андоррой. Нападающему «Се-
вильи» вполне по силам стать
главным действующим лицом.
Что касается Хорватии, то я не
очень хорошо знаком с ны-
нешним состоянием ее футбо-
листов.

3. Насколько хорошо 
вы знаете ситуацию 
в сборной России? 
Что ей 
порекомендовали бы?

Алдонин: - Я только собира-
юсь созвониться с ребятами,
чтобы пожелать им успеха. Не
сомневаюсь, что после суббот-
ней победы со счетом 4:0 в Пи-
тере они отправились в Хорва-
тию в хорошем настроении. Так
легче готовиться к игре и проще
справиться с нервами в ее дебю-
те. А от того, как сложится нача-
ло этого матча, во многом будет
зависеть его дальнейший сю-
жет.

Радимов: - Новости в основ-
ном узнаю от зенитовских сбор-
ников, главным образом от Анд-
рея Аршавина. Рекомендовать
не буду ничего, потому что про-
сто не имею на это права.

Титов: - Еще в прошлом году
я выступал за сборную. Не ду-
маю, что с тех пор обстановка
сильно изменилась. Атмосфера
в команде была великолепной и
наверняка такой же и осталась.
Что касается новостей, то когда
спартаковские сборники вер-
нутся в команду, они расскажут,
что и как было.

Хохлов: - В футбольном ми-
ре тайн практически нет. О
сборной, например, много рас-
сказывают Семшов и Колодин.
Рекомендации же футболистам
мне давать рано.

4. Как вы относитесь 
к Хиддинку? 
Не изменилось ли ваше
мнение о нем 
после решения тренера
не вызывать вас 
в команду?

Алдонин: - Хорватия - силь-
ный соперник, особенно в род-
ных стенах. Приглашая сейчас
игроков в сборную, Хиддинк,
безусловно, учитывал это обсто-
ятельство. Я же не в том возрас-
те, чтобы обижаться на трене-
ра, отказавшегося в данный мо-
мент от моих услуг. Наши отно-
шения с ним остались такими
же, как и прежде. Он професси-
ональный тренер, я профессио-
нальный футболист. Этим все
сказано.

Радимов: - Мне очень импо-
нирует то, как Хиддинк работа-
ет со сборной. Сужу об этом хотя
бы по тем сборам, которые про-

вел при нем в команде. Мы с
Хиддинком неоднократно раз-
говаривали, и как человек он
мне тоже очень нравится. С тех
пор мое мнение о нем ничуть не
изменилось, и я желаю ему лич-
но и всей сборной всяческих ус-
пехов.

Титов: - Мое отношение к
Хиддинку не изменилось ни ка-
пли. Он профессионал высокого
уровня и, по-моему, даже из Ан-
дорры смог бы слепить боеспо-
собную команду. Да и по челове-
ческим качествам Хиддинк мне
симпатичен.

Хохлов: - Я не очень хоро-
шо знаю голландского тренера
(в ПСВ российский легионер 
с Хиддинком разминулся. -
Прим. «СЭ»). Но, судя по резуль-
татам, которых он добивался в
различных командах, Хиддинк
хороший специалист. И от зна-
комых ничего плохого о нем не
слышал.

5. Надеетесь ли вернуться 
в сборную?

Алдонин: - В матчах за клуб
постараюсь доказать, что досто-
ин играть в сборной и прино-
сить ей реальную пользу. Конеч-
но же, мечтаю в составе нацио-
нальной команды отправиться
на чемпионат Европы-2008.

Титов: -
Радимов: - Если во время

чемпионата Европы у нас будет
отпуск, то очень надеюсь съез-
дить на турнир и с трибун от ду-
ши поболеть за сборную России!

Хохлов: - У нас с Хиддинком
уже давно состоялся разговор, в
котором я просил не вызывать
меня в сборную. Всему свое вре-
мя - пора дать дорогу молодым и
сосредоточиться на выступле-
ниях в клубе. Так что в качестве
футболиста я в сборную не вер-
нусь. А о других ипостасях раз-
мышлять пока рано.

Константин АЛЕКСЕЕВ,
Алексей МАТВЕЕВ,

Леонид ТРАХТЕНБЕРГ,
Сергей ЦИММЕРМАН

ПОСЛЕ ДОМАШНИХ ПОБЕД НАД «КАРЛИКАМИ» 
РОССИЯНЕ НЕ ПРОИГРЫВАЮТ

Все матчи сборной России после домашних побед над «карликами»

2006 год

16.08. Эстония - Македония - 0:1

02.09. Англия - Андорра - 5:0
Эстония - Израиль - 0:1

06.09. РОССИЯ - Хорватия - 0:0
Израиль - Андорра - 4:1
Македония - Англия - 0:1

07.10. Англия - Македония - 0:0
РОССИЯ - Израиль - 1:1
Хорватия - Андорра - 7:0

11.10. Андорра - Македония - 0:3
Хорватия - Англия - 2:0
РОССИЯ - Эстония - 2:0

15.11. Македония - РОССИЯ - 0:2
Израиль - Хорватия - 3:4

2007 год

24.03. Израиль - Англия - 0:0
Эстония - РОССИЯ - 0:2
Хорватия - Македония - 2:1

28.03. Андорра - Англия - 0:3
Израиль - Эстония - 4:0

02.06. РОССИЯ - Андорра - 4:0
Эстония - Хорватия - 0:1
Македония - Израиль - 1:2

И В Н П М О

1. Хорватия 6 5 1 0 16-4 16
2. РОССИЯ 6 4 2 0 11-1 14
3. Израиль 7 4 2 1 15-7 14
4. Англия 6 3 2 1 9-2 11
5. Македония 7 2 1 4 6-7 7
6. Эстония 6 0 0 6 0-11 0
7. Андорра 6 0 0 6 1-26 0

06.06. Андорра - Израиль
Хорватия - РОССИЯ
Эстония - Англия

22.08. Эстония - Андорра

08.09. Англия - Израиль
РОССИЯ - Македония
Хорватия - Эстония

12.09. Андорра - Хорватия
Македония - Эстония
Англия - РОССИЯ

13.10. Англия - Эстония

17.10. Хорватия - Израиль
Македония - Андорра
РОССИЯ - Англия

17.11. Македония - Хорватия
Израиль - РОССИЯ
Андорра - Эстония

21.11. Англия - Хорватия
Израиль - Македония
Андорра - РОССИЯ

СТАРОЖИЛЫ СБОРНОЙ 
НАДЕЮТСЯ НА КЕРЖАКОВА

Накануне матча с Хорватией корреспонденты «СЭ»
задали несколько вопросов четверым немало
поигравшим за сборную футболистам, которых 
в данный момент в ее составе по разным причинам нет

Сборная России выиграла у так называемых фут-
больных «карликов» все 11 матчей на своем поле. В 10
предыдущих случаях в следующих за этими официаль-
ных поединках россияне не потерпели ни одного пора-
жения, по 5 раз выиграв и сыграв вничью. Еще более
убедителен баланс гостевых встреч - 4 победы и 3 ни-

чьи. Дважды мы встречались со сборными из экс-Юго-
славии после побед над «карликами»: в матчах отбо-
рочного турнира чемпионата мира-2002 сборная Рос-
сии сыграла дома вничью со Словенией (1:1) и обы-
грала на выезде Югославию (1:0).

Антон СЫЧЕВ

Еще недавно 
Евгений АЛДОНИН,

Владислав РАДИМОВ,
Егор ТИТОВ 

и Дмитрий ХОХЛОВ
считались лидерами

сборной России. 

Домашние матчи с «карликами» Следующий официальный матч
Дата Турнир Соперник Счет Дата Турнир Соперник Счет

28.10.92 ОЧМ Люксембург 2:0 14.04.93 ОЧМ Люксембург 4:0 (г)

12.10.94 ОЧЕ Сан-Марино 4:0 16.11.94 ОЧЕ Шотландия 1:1 (г)

06.05.95 ОЧЕ Фареры 3:0 07.06.95 ОЧЕ Сан-Марино 7:0 (г)

01.09.96 ОЧМ Кипр 4:0 09.10.96 ОЧМ Израиль 1:1 (г)

30.04.97 ОЧМ Люксембург 3:0 08.06.97 ОЧМ Израиль 2:0 (д)

31.03.99 ОЧЕ Андорра 6:1 05.06.99 ОЧЕ Франция 3:2 (г)

11.10.00 ОЧМ Люксембург 3:0 24.03.01 ОЧМ Словения 1:1 (д)

28.03.01 ОЧМ Фареры 1:0 25.04.01 ОЧМ Югославия 1:0 (г)

03.09.05 ОЧМ Лихтенштейн 2:0 07.09.05 ОЧМ Португалия 0:0 (д)

08.10.05 ОЧМ Люксембург 5:1 12.10.05 ОЧМ Словакия 0:0 (г)
Баланс матчей после побед над «карликами»: 10 матчей, +5=5-0, мячи - 20-5
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Максим КВЯТКОВСКИЙ,
Борис ТОСУНЯН

из Чатежа

сборной Хорватии его
не было несколько ме-
сяцев. Правда, на сбор
перед предыдущим до-

машним матчем, с македонца-
ми, он все-таки приехал, но
лишь для того, чтобы пооб-
щаться с тренером и партне-
рами по команде. И вот после
почти трехмесячного переры-
ва, вызванного серьезной
травмой, состоялось наконец
настоящее возвращение Ро-
берта Ковача. Главный тренер
сборной Славен Билич радо-
вался так, что назвал это су-
персобытием. Светился от
счастья и сам футболист. На
тренировках в словенском
Брежице, которые корреспон-
денты «СЭ» посещали на про-
шлой неделе, Ковач работал с
огромным усердием.

После одного из занятий иг-
рок «Ювентуса» поставил авто-
граф на книге, повествующей о
его жизни, и подарил ее одному
из хорватских журналистов.
Мы попросили у коллеги разре-
шения взглянуть на презент и
на обложке прочитали: «Роберт
и его брат Нико - настоящие
революционеры. Именно с них
и началось паломничество в
нашу сборную лучших хорват-
ских футболистов, родивших-
ся за рубежом». Братья Ковачи
действительно появились на
свет в Берлине, но сегодня оба -
ведущие игроки национальной
команды Хорватии.

Надо сказать, что отвечать
на наши вопросы Роберт не
спешил. Даже генеральный се-
кретарь Хорватского футболь-
ного союза Зорислав Сребрич,
неоднократно помогавший
нам по ходу турне, в ответ на
просьбу замолвить за нас сло-
вечко только развел руками:
«Этот футболист - случай осо-
бый. Вы уж лучше как-нибудь
сами с ним договоритесь». По-
мог случай. Посодействовать
нам вызвался счастливый об-
ладатель той самой книги,
корреспондент загребской га-
зеты «Спортске новости» Юри
Бурич. Он познакомил нас с
Ковачем, а мы в качестве от-
ветного жеста организовали
коллеге телефонное интервью
с защитником сборной России
Алексеем Березуцким. 

И ПОЧЕМУ РОССИЯ
НЕ ПОПАДАЛА 
НА КРУПНЫЕ 

ТУРНИРЫ?
- Скажите, вы действитель-

но ощущаете себя настоящим
революционером? - с этого во-
проса мы начали разговор с
Робертом Ковачем.

- Скорее патриотом. Такое
уж я получил воспитание. Для
наших родителей слово «Хорва-
тия» всегда было святым. Я бы,
наверное, мог играть за сбор-
ную Германии, но не сделал
этого, так как хочу приносить
пользу стране моих предков.

- Понятно, что вы надеетесь
поехать со сборной Хорватии
на чемпионат Европы. А кто из
других участников отборочной
группы, по-вашему, достоин
составить ей компанию?

- Вообще-то вопрос прово-
кационный... (Улыбается.) Так
что я не буду на него отвечать,
ладно? Надеюсь, вы не поду-
маете, что я ничего не знаю о
главных конкурентах нашей
команды. И Англия, и Россия
заслуживают большого уваже-
ния. Однако сборная Хорва-

тии, на мой взгляд, действи-
тельно имеет отличные шансы
получить путевку в Австрию и
Швейцарию. Думаю, нам уда-
стся справиться с этой зада-
чей, ведь задел мы создали
очень приличный. С этим и
связаны сейчас все мои мыс-
ли. А на проблемы соперников,
извините, стараюсь не отвле-
каться - хотя бы потому, что не
люблю забивать голову посто-
ронними вещами.

- Но хотя бы мнением о
сборной России поделиться
можете?

- Вам очень сильно повезло,
что с национальной командой
согласился поработать такой
серьезный тренер, как Гус Хид-
динк. Россия получила специ-
алиста, всегда имевшего ус-
пех. Хиддинк славится умени-
ем фактически из ничего со-
здавать коллективы, способ-
ные побеждать на крупнейших
турнирах. А поскольку это по-
вторяется вновь и вновь, его
достижения никак не могут
быть случайными. Хотя, с дру-
гой стороны, повезло и самому
Хиддинку: он работает в стра-
не, имеющей богатые футболь-
ные традиции. Знаете, меня
всегда удивляло, почему, имея
такую замечательную исто-
рию, ваша сборная порой не
попадала на финальные тур-
ниры чемпионатов мира и Ев-
ропы. Мне, например, очень
понравился ваш матч против
македонцев, который мы про-
смотрели в ходе подготовки к
предстоящей встрече с Росси-
ей. Да и против нас в Москве
ваша сборная отыграла очень
неплохо, постоянно оказывала
давление. Тот матч могли вы-
играть и мы, и вы.

У ХОРВАТИИ 
БОЛЬШЕ ШАНСОВ
- Вы не скупитесь на компли-

менты в адрес нашей команды.
Не боитесь проиграть столь
грозному противнику?

- Знаете, я вообще ничего
не боюсь. Такой уж у меня ха-

рактер. Как-то мой «Ювентус»
проводил матч серии В в ка-
ком-то захолустье, где живет
всего-то пять тысяч человек.
По ходу встречи у нас удалили
лучшего вратаря мира Джан-
луиджи Буффона. Мы были на
грани того, чтобы проиграть,
но все же именитому клубу
удалось сделать ничью. Даже
тогда я не боялся, хотя можете
себе представить, какими
ехидными комментариями в
случае поражения нас бы на-
градила итальянская пресса! А
проиграть какой-то деревен-
ской команде, думаю, было бы
позорнее, чем сборной России
под руководством Хиддинка.

- Бывший главный тренер
«Старой синьоры» Дидье Де-
шам заявлял, что не нуждается
в ваших услугах в следующем
сезоне…

- Это правда. И я тут же на-
чал искать варианты продол-
жения карьеры. На днях, на-
пример, поступило предложе-
ние из загребского «Динамо».
Но ответа я пока не даю. Во-
первых, в самое ближайшее
время ситуация может изме-
ниться, ведь Дешама в «Ювен-
тусе» больше нет. Во-вторых, я
решил полностью сконцентри-
роваться на матче против
сборной России. После него
можно будет спокойно занять-
ся своими личными делами.

- А вдруг после этой встречи
у вас будет плохое настроение?

- Опять вы за свое! Я же
только что сказал, что ничего
не боюсь. Да и причин для это-
го не вижу. Надеюсь, что
встреча завершится в нашу
пользу, ведь для победы у нас
есть все предпосылки. Вне
всякого сомнения, фаворит
предстоящей встречи - Хорва-
тия. У нас очень сбалансиро-
ванная команда, в которой
есть и умудренные опытом ве-
тераны, и перспективные мо-
лодые игроки. Правда, у гостей
будет одно важное преимуще-
ство: российский чемпионат в
разгаре. Но если мы выложим-
ся, что называется, по макси-
муму, то, думаю, победим.

СЕРИЯ В 
НЕ ТАК УЖ И СЛАБА

- С Дешамом у вас, судя по
всему, отношения не сложи-
лись. А как работается со Сла-
веном Биличем?

- Главный критерий, по ко-
торому всегда оценивается ра-
бота тренера, - результат. А его
Билич пока добивается. Мне
импонирует и то, что своими
помощниками он сделал са-
мых ярких хорватских звезд
недавнего прошлого. С таким
авторитетным тренерским
штабом работать очень при-
ятно.

- Перед московским матчем
со сборной России в стане ва-
шей сборной разразился скан-
дал: несколько игроков были
уличены в том, что ночью раз-
влекались в увеселительном
заведении. Билич тогда принял
достаточно жесткое решение,
исключив провинившихся из
заявки на игру.

- Мне бы не хотелось вспо-
минать ту историю. Она дале-
ко позади, а я привык смот-
реть вперед и не вспоминать
былое.  

- Многие игроки сборной
Хорватии не скрывают, что хо-
тели бы играть в российском
чемпионате. Вы к ним не отно-
ситесь?

- У меня, как вы знаете, по-
ка действует контракт с
«Ювентусом». Впрочем, я неод-
нократно убеждался в спра-
ведливости истины: никогда
не говори «никогда». Тем более
что Россия - и страна очень
красивая, и хороших спортс-
менов у вас, говорят, уважают.

- В завершившемся сезоне
по причине сурового наказания
«Юве» вам пришлось выступать
во втором эшелоне итальян-
ского футбола. Он сильно усту-
пает серии А?

- На самом деле второй ди-
визион в Италии довольно си-
лен, что во многом стало для
меня сюрпризом. К тому же
бились там все против нас с
каким-то остервенением, вы-

кладывались, наверное, на
200 процентов. Собственно го-
воря, это неудивительно. Ког-
да еще игрокам этих команд
представится возможность
сразиться с одним из самых
знаменитых клубов континен-
та?

- А вы не опасались, что вы-
ступление в низшей лиге нега-
тивно скажется на вашем поло-
жении в сборной?

- На мой взгляд, дело вовсе
не в силе лиги, в которой ты
играешь. А в том, что игроки
должны сами серьезно рабо-
тать над собой, чтобы попасть
в сборную. Никто не станет за-
ботиться о тебе, кроме тебя са-
мого.

- Выступая на выезде,
«Ювентус» регулярно собирал
полные трибуны. А вот на до-
машних матчах стадион зачас-
тую был полупустым.

- Я привык играть в любых
условиях, но, разумеется, при
большом скоплении зрителей
выступать гораздо приятнее.
Вот еще почему я так предвку-
шаю матч с Россией на стадио-
не «Максимир». Как обычно,
поддержка трибун будет фан-
тастической!

ВОЛЬНОСТЕЙ 
СОПЕРНИКАМ 
НЕ ПОЗВОЛЮ

- Травма вас больше не бес-
покоит?

- К счастью, нет. Чувствую
себя просто замечательно.
Прошло уже почти два месяца,
как приступил к тренировкам.
Я изголодался по футболу и го-
рю желанием помочь своей
сборной. Да, мартовскую
встречу с Македонией при-
шлось пропустить, но в остав-
шихся матчах отборочного
турнира надеюсь принести
пользу команде.

- С нашими игроками в кли-
нике у знаменитого мюнхенско-
го ортопеда Людвига Зеебауэ-
ра не встречались?

- Нет, но видел там их фото-
графии. Среди его пациентов,

как я успел заметить, извест-
ных россиян много. Есть в их
числе и кое-кто из тех, кто
выйдет против нас в среду.

- Почему игроки сборной
Хорватии, как и наши, предпо-
читают лечиться в Германии?

- Там хорошие специали-
сты. А я к тому же, как вы зна-
ете, родился в Германии и без
труда объясняюсь с врачами
на немецком. По-прежнему
поддерживаю связь с врачом
«Баварии», за которую высту-
пал, - он-то и направил меня к
Зеебауэру, настоящему про-
фессионалу своего дела.

- В продолжение медицин-
ской темы: ваш старший брат
Нико в «Зальцбурге» на матчи
надевает на зубы капу. А вам он
не советовал делать то же са-
мое?

- Он мне никогда ничего не
навязывает. Тем более что в от-
личие от брата, который год
назад лишился в игровом
столкновении зуба, у меня по-
ка все они на месте.

- Не хотели бы вновь сыграть
с Нико в одном клубе, как рань-
ше в «Баварии»? 

- Это было бы здорово! Од-
нако наши мечты очень часто
расходятся с реальностью.

- На чемпионате мира в Гер-
мании из-за желтых карточек в
матчах с Бразилией и Японией
вам пришлось пропустить ре-
шающую встречу с австралий-
цами, которых тогда трениро-
вал не кто иной, как Хиддинк.
Обидно было наблюдать с три-
буны за тем, как решалась
судьба путевки в плей-офф?

- Не то слово! Ведь со мной
обошлись несправедливо. Фут-
бол - игра настоящих мужчин,
и когда мы обходимся друг с
другом жестко, это нормально.
В тех матчах судьи явно были
не правы, когда вставали на
сторону нападающих. Почему-
то арбитры вообще слишком
часто поддаются на уловки
форвардов. Впрочем, своей ма-
нере игры я никогда не изме-
ню. И вольностей позволять со-
перникам не намерен.
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ФУТБОЛ
EURO-2008. Отборочный турнир. Группа Е. Сегодня ХОРВАТИЯ - РОССИЯ

ЧЕМПИОН РОССИИ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
НОВОГОРСК. Готовясь к матчу с

«Амкаром», «Химки» провели двусто-
роннюю игру, завершившуюся победой
первого состава - 5:2 (Архипов - 2, Ши-
роков - 2, Тихонов - Антипенко - 2). (Па-
вел АЛЕШИН)

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
Сегодня - 15-й тур

Носта - Динамо Бр. Новотроицк.
Стадион «Металлург». 16.00. Судья: Ка-
расев (Москва). Дисквалифицирова-
ны: нет - Кутас. В первом дивизионе не
встречались.

После 4-матчевой дисквалифика-
ции за «Носту» может сыграть лучший
бомбардир последнего чемпионата
Литвы С.Кузнецов. (Юрий ЗИНОВЬЕВ)

Содовик - Авангард. Стерлитамак.
Стадион «Содовик». 17.00. Судья: Ло-
банов (Иркутск). Дисквалифицирова-
ны: Пономарев - Некрасов. Очная
встреча в Стерлитамаке: 2006 - 3:1.

Урал - Сибирь. Екатеринбург. Стади-
он «Уралмаш». 17.00 (НТВ Плюс Наш фут-
бол - 16.55). Судья: Сухина (Малаховка).
Дисквалифицированы: нет - Горбанец.
Очные встречи в Екатеринбурге
(+2=0-0, 5-1): 2005 - 2:0, 2006 - 3:1.

В общей группе тренируются защит-
ники «Урала» Ойеволе и Радкевич. В ла-
зарете остается только Аверьянов, кото-
рый в ближайшее время должен отпра-
виться в Германию для тщательного мед-
обследования. (Алексей МАКСИМОВ)

Терек - Анжи. Лермонтов. Стадион
«Бештау». 18.00. Судья: Галимов (Ека-
теринбург). Дисквалифицированы:
нет - Валентич. Очные встречи в Лер-
монтове и Пятигорске (+2=1-0, 4-2):
2003 - 0:0, 2005 - 1:0, 2006 - 3:2.

В дозаявочный период «Анжи», ве-
роятно, усилится 27-летним грузинским
защитником азербайджанского «Хаза-
ра» Абрамидзе.

КАМАЗ - СКА. Набережные Челны.
Стадион «КАМАЗ». 18.00. Судья: Андре-
ев (Новосибирск). В первом дивизионе
не встречались.

Мордовия - Салют-Энергия. Са-
ранск. Стадион «Светотехника». 18.00.
Судья: Куница (Краснодар). В первом
дивизионе не встречались.

Текстильщик-Телеком - Машук-
КМВ. Иваново. Стадион «Локомотив».
18.30. Судья: Дорошенко (Ейск). Диск-
валифицированы: нет - Гикаев, Кутар-
ба, Сахвадзе. В первом дивизионе не
встречались.

«Текстильщик-Телеком» впервые в
сезоне сыграет в Иванове, где в послед-
ний раз выступал в 2005 году. Главная
арена области - «Текстильщик» - закры-
та на реконструкцию. Поэтому в чемпи-
онате-2006 клуб принимал соперников
по второму дивизиону в Шуе. Но шуй-
ский стадион «Труд» не удовлетворяет
требованиям ПФЛ для первой лиги, так
что домашние матчи в сезоне-2007
«Текстильщик-Телеком» до сих пор про-
водил в Химках и Костроме. Но на днях
прошел необходимое лицензирование
ивановский стадион «Локомотив», кото-
рый за полгода был полностью пере-
оборудован: постелено искусственное
покрытие, построены трибуны на 3000
зрителей. В клубе надеются, что на мат-
че будет аншлаг. (Артем САДОВНИКОВ)

Торпедо - Звезда. Москва. Стади-
он «Лужники». 19.00 (ТВ Центр - 0.40).
Судья: Кузьменко (Изобильный). Диск-
валифицированы: Флореску - нет. В
первом дивизионе не встречались.

Полностью восстановился от трав-
мы и вернулся в общую группу полуза-
щитник «Торпедо» Ромащенко.

Шинник - Алания. Ярославль. Ста-
дион «Шинник». 19.00 (НТВ Плюс Наш
футбол - 18.55). Судья: Малый (Волго-
град). Дисквалифицированы: Рома-
нович - Бакаев. В первом дивизионе не
встречались.

В преддверии игры главный тренер
«Алании» Станислав Цховребов столк-
нулся с серьезными кадровыми пробле-

мами. Из-за травм не смогут помочь ко-
манде хавбек Битаров и защитник Ахме-
дов. Под вопросом участие в матче еще
двух игроков обороны, Куканоса и Каба-
нова, имеющих легкие повреждения.
Из-за дисквалификации пропустит
встречу полузащитник Бакаев. Наконец,
у Де Соузы, Рейса и Гомеса Рикарду за-
канчивается срок действия виз, и для их
продления игрокам необходимо вер-
нуться в Бразилию. В лучшем случае
тройка легионеров присоединится к
«Алании» в преддверии 18-го тура. При
этом, напомним, в конце мая владикав-
казцы по обоюдному согласию расторг-
ли контракты с титулованными Булато-
вым и Ковтуном. Тем не менее, по сло-
вам Цховребова, обескровленная «Ала-
ния» постарается дать лидеру бой. (Анд-
рей АЙРАПЕТОВ, Роланд КУРБАНОВ)

Спартак-МЖК - Металлург-Куз-
басс. Рязань. Центральный спорткомп-
лекс. 19.00. Судья: Ковалев (Тамбов).
Дисквалифицированы: Зюзин - Гросу,
Клещенко, Недорезов. В первом диви-
зионе не встречались.

Помимо дисквалифицированного
Зюзина у хозяев не смогут принять уча-
стие в матче продолжающий лечение
Куковей, а также выбывшие на неопре-
деленный срок Ал. Смирнов и Абрамов,
сообщает официальный сайт клуба.

Балтика - СКА-Энергия. Калинин-
град. Стадион «Балтика». 20.00. Судья:
Колобаев (Москва). Дисквалифициро-
ваны: В.Бондаренко - нет. Очные
встречи в Калининграде (+0=0-3, 
3-9): 2003 - 2:4, 2004 - 1:3, 2006 - 0:2.

В «Балтике» появился коммерче-
ский директор. Перед Сергеем Файзо-
вым руководством поставлена задача -
до конца года привлечь в клубную кассу
не менее 10 миллионов рублей спон-
сорских средств. Тем временем не пус-
теет лазарет команды. Бондаренко и
Дубинскому сделаны операции на коле-
не в Центре спортивной медицины в
Москве. Первый уже проходит курс реа-
билитации, второй на этой неделе вы-
пишется из больницы. Микадзе после

операции на надколеннике восстанав-
ливается дома в Киеве. Головко после
перелома плюсневой кости большого
пальца ноги лечится в Пятигорске.
Матьола получил «надрыв подвздошно-
крестовой связки спины» на трениров-
ке, играя в гандбол, и выбыл из строя
минимум на месяц. Наконец, Рыжих,
травмировавшийся еще в прошлом го-
ду, вряд ли вернется в строй раньше ав-
густа. (Семен КУШНЕРОВ)

Помимо Димидко, который в скором
времени пополнит ряды столичного
«Динамо», хабаровский клуб может по-
терять еще одного хавбека - Семенова.
К 24-летнему футболисту проявляют ин-
терес «Химки». В свою очередь, «СКА-
Энергия» интересуется полузащитни-
ком болгарского «Вихрена» Софроние-
вым, который должен прибыть для пе-
реговоров 9 июня. Нападающий хаба-
ровчан Никифоров включен в состав
юношеской сборной России для уча-
стия в товарищеских матчах против
Молдавии 11 и 13 июня в Бронницах, со-
общает официальный сайт клуба.

И В Н П М О
1. Шинник 13 11 1 1 24-5 34
2. Терек 14 8 3 3 16-6 27
3. Салют-Энергия 13 7 3 3 16-9 24
4. КАМАЗ 13 7 2 4 23-10 23
5. Носта 13 6 5 2 18-9 23
6. Сибирь 13 6 5 2 15-11 23
7. Торпедо 13 6 4 3 23-15 22
8. Динамо Бр 14 6 4 4 13-12 22
9. Анжи 14 6 4 4 10-10 22

10. Урал 14 5 5 4 17-16 20
11. Балтика 13 5 3 5 19-17 18
12. Авангард 14 5 1 8 14-18 16
13. СКА 13 3 7 3 13-12 16
14. СКА-Энергия 13 3 7 3 13-14 16
15. Звезда 13 4 3 6 15-12 15
16. Машук-КМВ 14 3 6 5 14-21 15
17. Мордовия 13 4 2 7 10-19 14
18. Алания 14 2 7 5 13-18 13
19. Металлург-Кузб. 13 3 3 7 14-26 12
20. Содовик 13 1 6 6 4-15 9
21. Текстильщик-Тел. 13 1 4 8 10-20 7
22. Спартак-МЖК 14 1 3 10 15-34 6

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
ЦЕНТР
7-й тур

Рязань - Знамя труда - 2:1 (Соко-
лов, 10, 18 - Шаров, 25). 2200. Беспро-
игрышная серия «Рязани» достигла 
5 матчей (4 победы, ничья).

Витязь - Зенит Пн - 1:0 (Чесноков,
90). 2000. «Витязь» впервые в этом году
принимал соперника на родном стадио-
не в Климовске. Победа вывела команду
Мухсина Мухамадиева на второе место.

Елец - Металлург Лп - 0:0. 5500.
Валерий Третьяков, возглавляющий
«Елец», не проиграл в принципиальном
матче против своего бывшего клуба.

Лобня-Алла - Луховицы - 0:1 (Ры-
бин, 35). Нереализованный пенальти:
Середохин, 70 (Л) - вратарь. 150. Из-за
дисквалификации стадиона в Лобне на
5 матчей местная команда принимает
соперников в Химках.

Ника - Губкин - 0:2 (Федотов, 20.
Лутовинов, 54). Удаление: Уколов, 89
(Г). 150. Динамо Вр - Локомотив Лс -
2:1 (Милованов, 68. Вышегородцев, 90
- Константинов, 52). 2500. Дон - Звезда
Сер - 1:1 (Золотарев, 89 - Балалуев,
60). 800. Сатурн Ег - Спартак Тм - 2:1
(Шаталов, 49. Мещанинов, 65 - Пчелин-
цев, 82, с пенальти). 500.

И В Н П М О
1. Рязань 7 5 1 1 12-4 16
2. Витязь 7 4 2 1 11-6 14
3. Лобня-Алла 7 4 1 2 8-5 13
4. Луховицы 7 4 1 2 8-8 13
5. Металлург Лп 7 3 3 1 19-6 12
6. Знамя труда 7 3 2 2 5-4 11
7. Елец 7 3 2 2 6-6 11
8. Зенит Пн 7 3 1 3 7-11 10
9. Дон 7 3 1 3 5-14 10

10. Сатурн Ег 7 3 0 4 12-11 9
11. Губкин 7 3 0 4 8-9 9
12. Динамо Вр 7 3 0 4 7-12 9
13. Звезда Сер 7 2 2 3 10-11 8
14. Локомотив Лс 7 2 0 5 9-11 6
15. Спартак Тм 7 1 2 4 4-7 5
16. Ника 7 1 0 6 6-12 3

Бомбардиры: ЖУКОВСКИЙ (Ме-
таллург Лп) - 7. Балалуев (Звезда Сер)
- 5.

ПОПРАВКА
В опубликованное во вчерашнем

номере «СЭ» интервью родителей
Александра Кержакова вкралась не-
точность. В ответе отца футболи-
ста Анатолия Рафаиловича Кержако-
ва о тренерах, под руководством ко-
торых выступал его сын, речь идет о
Владимире Казаченке и Юрии Андре-
евиче Морозове. Приносим извине-
ния Анатолию Кержакову и читателям
«СЭ».

ЖЕНСКИЙ 
ФУТБОЛ

Чемпионат России. 3-й тур.
Звезда-2005 - Надежда - 4:2. Рязань-
ВДВ - ШВСМ-Измайлово - 2:4. СКА -
Россиянка - 0:3. Химки - Аврора - 4:0.
4-й тур. Чертаново - Рязань-ВДВ -
0:4. ШВСМ-Измайлово - Химки - 
1:3. Аврора - Звезда-2005 - 0:6 (Ле-
тюшова - 3). Надежда - СКА-Ростов -
1:0.

Звезда-2005 - 12, Рязань-ВДВ,
Надежда - 7, ШВСМ-Измайлово,
Россиянка - 6 (3), Химки - 6... (Алек-
сей СЕРГУНИН)

ДЕТСКИЙ 
ФУТБОЛ

МОСКВА. На МСА стадиона «Ди-
намо» прошел «Фестиваль вратарско-
го искусства», посвященный Льву
Яшину. Его кульминацией стали мас-
тер-классы и конкурсы, которые для
юных голкиперов футбольных школ
Москвы и области провели Юрий Пше-
ничников, Олег Иванов, Владимир
Пильгуй и Андрей Сметанин. (Кирилл
ТЕРЕШИН)

У СВОИХ ВОРОТ

Специальные корреспонденты «СЭ», завершая накануне матча Хорватия − Россия сериал, посвященный хорватскому футболу,
встретились с ключевым игроком обороны сегодняшнего соперника нашей сборной

ГЛАВНОЕ − НЕ ПОЛУЧИТЬ 
В КОНЦОВКЕ ПЕНАЛЬТИ
Сборная России в 12 матчах с командами

из экс-Югославии проиграла лишь дважды.
Причем в обоих случаях решающими станови-
лись пенальти, назначенные в ворота россиян
на последних минутах. В 1997 году Россия ус-
тупила в Санкт-Петербурге в товарищеском
матче Югославии (0:1), и роковой оказалась
87-я минута, а в 2001 году в Любляне Слове-
ния реализовала 11-метровый удар на 90-й
минуте и вырвала победу со счетом 2:1. Это,
кстати, был единственный матч из 12, в кото-
ром наша сборная пропустила более одного
мяча. В то же время в нынешнем отборочном
турнире Россия сыграла на ноль и с Хорвати-
ей (дома), и с Македонией (в гостях).

12 матчей россиян 
со сборными экс-Югославии

Дата Турнир Соперник Счет

31.05.95 ТМ Югославия 2:1 (г)
11.02.96 ТМ Словения 3:1 (н)
07.02.97 ТМ Югославия 1:1 (н)
12.03.97 ТМ Югославия 0:0 (г)
20.08.97 ТМ Югославия 0:1 (д)
24.03.01 ОЧМ Словения 1:1 (д)
25.04.01 ОЧМ Югославия 1:0 (г)
02.06.01 ОЧМ Югославия 1:1 (д)
01.09.01 ОЧМ Словения 1:2 (г)
19.05.02 ТМ Югославия 1:1 (д)
06.09.06 ОЧЕ Хорватия 0:0 (д)
15.11.06 ОЧЕ Македония 2:0 (г)

Всего: 12 матчей, +4=6-2, мячи - 13-9
Антон СЫЧЕВ

Роберт КОВАЧ: «РОССИИ ПОВЕЗЛО С ХИДДИНКОМ,
А ХИДДИНКУ − С РОССИЕЙ»

13 июня 2006 года. Берлин. Чемпионат мира. Групповой этап. Бразилия - Хорватия - 1:0. 
Роберт КОВАЧ (справа) ведет борьбу с бразильцем АДРИАНУ.
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«РУБИН» ХОЧЕТ ПРИОБРЕСТИ
ДВУХ ТУРОК

Казанский «Рубин» сделал турецкому «Кайсериспору» предло-
жение о продаже правого полузащитника Мехмета Топуза и напада-
ющего Гекхана Унала, сообщили корреспонденту «СЭ» Борису БОГ-
ДАНОВУ коллеги из газеты Fanatik. Эти данные они получили от ис-
точников в «Кайсериспоре» и агентов обоих футболистов. 

По сведениям газеты, за 23-летнего хавбека, на счету которого
11 матчей за сборную Турции, и 24-летнего лучшего бомбардира ту-
рецкой суперлиги-05/06 «Рубин» якобы готов заплатить 15 миллио-
нов евро. По окончании этого сезона, который оба игрока провели
на хорошем уровне, в борьбу за них вступили три гранда турецкого
футбола - «Галатасарай», «Фенербахче» и «Бешикташ». Но, по сло-
вам журналистов Fanatik, руководство клуба, закончившего чемпио-
нат на 5-м месте, предпочитает продать ведущих футболистов за
рубеж, чтобы не усиливать конкурентов.

ЭНАКАРХИРЕ И ДЕРЛЕЙ 
ВНОВЬ СТАЛИ ДИНАМОВЦАМИ

У нигерийского защитника Джозефа Энакархире и бразильского
нападающего Дерлея истекли сроки арендных соглашений с «Бор-
до» и «Бенфикой» соответственно. Это означает, что оба футболиста
вновь стали динамовцами. Причем, по сообщениям французских из-
даний, «Бордо» не собирается продлевать договор с Энакархире.

- В ближайшее время судьба двух названных игроков должна
проясниться, мы занимаемся этим вопросом, - прокомментировал
ситуацию корреспонденту «СЭ» Константину АЛЕКСЕЕВУ генераль-
ный директор «Динамо» Дмитрий Иванов.

По данным «СЭ», Энакархире и Дерлей, скорее всего, продолжат
карьеру в Западной Европе.

ВАЙСС МОЖЕТ ВЕРНУТЬСЯ 
В «АРТМЕДИА»

Владимир Вайсс, недавно покинувший «Сатурн», считается ос-
новным кандидатом на место главного тренера его прежней коман-
ды - «Артмедиа». Полтора года назад Вайсс переехал в Россию по-
сле того, как вывел братиславский клуб сначала в групповой турнир
Лиги чемпионов, а затем и в плей-офф Кубка УЕФА. Минувший чем-
пионат Словакии «Артмедиа» завершила на втором месте, отстав от
чемпиона «Жилины» на 13 очков.

Впрочем, пока Вайсс переговоров о новой работе не вел, сооб-
щает корреспондент «СЭ» Андрей КУЗИЧЕВ. 

СО ЗДОРОВЬЕМ У КУШТОДИУ
ПРОБЛЕМ НЕТ

Вчера опорный полузащитник «Спортинга» Куштодиу, который
близок к переходу в «Динамо», прошел в Москве медобследование.
Проблем со здоровьем у 24-летнего португальца не выявлено. Се-
годня Куштодиу ждут функциональные тесты, после которых руко-
водители российского клуба примут решение о подписании с ним
контракта, сообщает корреспондент «СЭ» Константин АЛЕКСЕЕВ.

КИЕВСКОЕ «ДИНАМО» 
ПРЕТЕНДУЕТ 

НА ПОЛУЗАЩИТНИКА «ЛАЦИО»
Киевское «Динамо» сделало предложение «Лацио» о покупке

23-летнего итальянского полузащитника Паскуале Фоджи, сообща-
ет собственный корреспондент «СЭ» в Италии Георгий КУДИНОВ.
Спортивный директор «Динамо» Леонид Буряк в интервью газете
Tuttosport заявил: «Мне очень нравится Паскуале Фоджа из «Лацио».
Этот футболист пригодился бы нашей команде, да и сам он не про-
тив того, чтобы перебраться за границу. Поэтому мы и сделали
предложение его клубу. Мы готовы отдать за Фоджу 5 миллионов
евро, однако «Лацио» просит 9 миллионов. Надеюсь, мы все же до-
говоримся, если президент римского клуба Лотито уменьшит свои
аппетиты. Кроме того, наш клуб близок к заключению партнерского
соглашения с клубом серии А «Сампдория», в котором когда-то вы-
ступал Алексей Михайличенко, возглавляющий ныне молодежную
сборную Украины». 

«ШАХТЕР» ДЕЛЕГИРУЕТ 
В СБОРНЫЕ БРАЗИЛИИ 

ДВУХ ИГРОКОВ
Помимо полузащитника Элану, к услугам которого главный тре-

нер сборной Бразилии Дунга намерен прибегнуть на стартующем
26 июня в Венесуэле Copa America-2007, еще один футболист до-
нецкого «Шахтера» - 20-летний форвард Луис Адриану - наденет
желто-зеленую майку бразильской молодежки: он выступит на мо-
лодежном чемпионате мира в Канаде, информирует корреспондент
«СЭ» Юрий ЮРИС.

ЧЕ-2008

Защитник «Амкара» Геннадий Олек-
сич и полузащитник «Спартака» Сергей
Ковальчук не смогут помочь сборной
Молдавии в отборочном матче чемпио-
ната Европы со сборной Греции 6 июня в
Ираклионе. Оба игрока травмированы.
По этой же причине не сыграет и полуза-
щитник «Москвы» Раду Ребежа. «Я повре-
дил приводящую мышцу еще во время
финала Кубка России, но надеялся, что
все обойдется. Однако оказалось, что да-
же тренироваться не могу. В среду воз-
вращаюсь в Москву», - сказал Ребежа в
интервью «СЭ». Из-за травмы не взят в
поездку защитник «Шерифа» Семен Бул-
гару. Таким образом, из шести игроков,
выступающих в России и вызванных на
матч с Грецией, в составе молдавской
сборной остались трое: Валерий Катын-
сус («Томь»), Александр Епуряну («Моск-
ва»), Александр Гацкан («Рубин»). (Влади-
мир ПАНУШ, Глеб КОСАКОВСКИЙ)

***
Нападающий сборной Германии Ян

Шлаудрафф из-за болей в спине пропус-
тит отборочный матч со Словакией. Но-
вичок «Баварии» вернулся в Мюнхен для
лечения, сообщает сайт УЕФА. В составе
бундестим также отсутствуют Михаэль
Баллак, Бастиан Швайнштайгер, Лукас
Подольски, Тим Боровски, Оливер Ной-
вилль, Джералд Асамоа, Майк Ханке, Да-
вид Одонкор и Арне Фридрих.

*** 
Нападающий сборной Шотландии Ли

Маккаллох покинул расположение ко-
манды. Форвард «Уигана» повредил ло-
дыжку и не сможет сыграть с Фарерами.

*** 
За сборную Андорры в матче с Изра-

илем из-за дисквалификации не сыграют
Маноло Хименес и Марк Пуйоль.

*** 
Из-за травм и дисквалификации за

сборную Финляндии в матче с Бельгией
не выступят Сами Хююпя, Теему Тайнио и
Петер Коптефф.

ЧЕ-2012

Вчера президент Федерации футбо-
ла Украины Григорий Суркис и вице-пре-
зидент Польского футбольного союза
Адам Олкович дали в Киеве обратный от-
счет пятилетнему периоду подготовки к
ЧЕ-2012. Официально объявлено, что
матч открытия состоится в Варшаве 5 ию-
ня, а финал - 24 июня в Киеве. (Дмитрий
ИЛЬЧЕНКО)

АНГЛИЯ

Защитник Титус Брамбл перешел из
«Ньюкасла» в «Уиган», сообщает АР. Иг-

рок заключил контракт на три года. Дру-
гим новичком клуба стал Антуан Сибьер-
ски, контракт француза будет действо-
вать два сезона.

ИТАЛИЯ

По рекомендации Олимпийского ко-
митета Италии вратарь «Мессины» Нико-
лас Кальони должен быть дисквалифици-
рован на два года, сообщает АР. В до-
пинг-пробе голкипера 11 февраля после
матча с «Катанией» были найдены следы
кокаина.

ФРАНЦИЯ

Ги Ру, который после 42 сезонов во
главе «Осера» переключился два года на-
зад на комментаторскую работу, неожи-
данно возвращается к тренерской дея-
тельности. Он становится главным трене-
ром «Ланса» вместо Франсиса Жийо, по-
давшего в отставку после провального
для кроваво-золотых финиша минувшего
сезона. Согласно интернет-сайту
L’Equipe, клуб с севера Франции подтвер-
дил вчера утром факт предстоящего на-
значения 68-летнего Ру. Поскольку глав-
ными тренерами профессиональных клу-
бов в стране официально могут быть
только лица, не достигшие 65-летнего
возраста, формально он будет занимать
какую-то другую руководящую долж-
ность, имея дублера. 

Кандидатура тренера-ветерана при-
влекала также внимание «Монако», но
главной целью клуба из княжества был
все-таки не он. «Монако» рассчитывает
завербовать Рикарду Гомеша, работав-
шего в последние два года с «Бордо», ко-
торый, в свою очередь, в случае расста-
вания с бразильцем был готов обратить-
ся к Ру. «Ходят слухи касательно «Ланса»
и «Бордо», - признал в самом начале не-
дели вице-президент «Осера» Жерар
Бургуэн, с которым Ру поддерживает тес-
ные отношения. - Полагаю, для Ги больше
подходит «Ланс».  

ЧЕ-2007

Юношеские сборные (игроки 1988
г.р.). 2-й отборочный раунд. Группа 5.
Испания - Исландия - 3:2. Испания -
Азербайджан - 4:0. Норвегия - Испа-
ния - 2:5. Исландия - Норвегия - 3:4.
Азербайджан - Исландия - 2:5. Норве-
гия - Азербайджан - 1:2. Еще одним
участником финального турнира первен-
ства континента стали испанцы. Напом-
ним, помимо хозяев австрийцев за чем-
пионское звание поборются Россия, Гер-
мания, Португалия и Франция. К ним мо-
гут добавиться Румыния, Сербия, Греция,
Италия или Хорватия.

ИСПАНИЯ - 9, Исландия, Норве-
гия, Азербайджан - 3.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
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СЕМЬЯ ДЛЯ МАЛАФЕЕВА -
ГЛАВНОЕ БОГАТСТВО

Вячеслав Малафеев (с трехлет-
ней дочерью Ксюшей и годовалым
сыном Максимом - на фото коррес-
пондента «СЭ» Александра ФЕДО-
РОВА) не раз утверждал в интервью,
что семья для него - главное богатст-
во. А рождение детей стало лишь до-
полнительным стимулом в карьере.
Теперь он играет и за них тоже. К
слову, Ксюша появилась на свет
вскоре после того как ее отец дебю-
тировал в основном составе сборной
России в памятном матче Уэльс -
Россия в ноябре 2003 года. (Сергей
ЦИММЕРМАН)

«МИНУТА СЛАВЫ» 
ЕВГЕНИЯ АЛДОНИНА
В промежутке между матчами

чемпионата России Евгений Алдонин
принял участие в телепередаче «Ми-
нута славы», в ходе которой на сцене
жонглировал мячом вместе с одним
из конкурсантов проекта Первого ка-
нала. Как в столь непривычной обста-
новке ощущал себя полузащитник
ЦСКА?

- Был абсолютно спокоен, - при-
знался Алдонин корреспонденту
«СЭ». -  Особенно после короткой ре-
петиции, которая прошла за кулиса-
ми за несколько минут до появления
перед зрителями. Эта тренировка
была необходима хотя бы потому, что
жонглировать пришлось в туфлях, че-
го прежде никогда не делал. К тому
же и мяч был не кожаный, а резино-
вый... (Леонид ТРАХТЕНБЕРГ)

СМЕРТИН 
ВНОВЬ СОБРАЛСЯ 

ВО ФРАНЦИЮ
Играя в Англии, Алексей Смертин

не забывает о Франции, где провел
три сезона. «Завтра улетаю из Барна-
ула: еду с семьей дней на десять в
Бордо», - сказал полузащитник «Фул-
хэма», которого вчерашний звонок
застал в родном городе. Будучи в
Барнауле, Смертин открыл вместе с
главой администрации Алтайского
края Александром Карлиным детский
турнир, посвященный Международ-
ному дню защиты детей, и посетил
созданные в районных центрах края
филиалы СДЮШОР, носящей его
имя. (Александр ПРОСВЕТОВ)

ЗАКЛАДКУ 
СПАРТАКОВСКОЙ 

КАПСУЛЫ ЗАПЕЧАТЛЕЛИ
17 КАМЕР

Торжественная церемония за-
кладки первой капсулы в будущий
стадион «Спартака» удостоилась ог-
ромного внимания масс-медиа. Так,
одних телекамер на Тушинском аэро-
дроме было 17, причем Первый канал
прислал сразу две съемочные груп-
пы. Праздник на северо-западе Мо-
сквы транслировал даже один канал
из Санкт-Петербурга. (Алексей МАТ-
ВЕЕВ, Игорь РАБИНЕР)

КОГДА АДАМОВ НАДЕНЕТ
ДИНАМОВСКИЙ ШАРФ?

Денис Колодин и Роман Адамов -
друзья еще со времен совместного
выступления в волгоградской «Олим-
пии». На матч шестого тура «Москва»
- ЦСКА динамовец пришел в шарфе
«горожан», а также с подушкой, на ко-
торой было изображение нападаю-
щего хозяев. Ждать ли ответного же-
ста Адамова?

- Конечно, - ответил форвард
«Москвы» корреспонденту «СЭ». - Как
только матч «Динамо» выпадет на
наш выходной день, приду поддер-
жать команду своего друга. И бело-
голубой шарф купить не забуду. Во-
обще, когда мы не играем с «Дина-
мо», всегда из-за Колодина болею за
этот клуб. (Константин АЛЕКСЕЕВ)

ХОЧЕШЬ НАВЕРХ - 
ЗАБИВАЙ!

Нападающему хабаровского
«СКА-Энергии» Василию Кармази-
ненко хочется играть в премьер-лиге.
А гендиректор дальневосточников
Сергей Фельдман придумал, как об-
ратить амбиции футболиста на поль-
зу команде:

- Мы с Васей заключили договор:
как только он начинает забивать, клуб
приступает к поискам вариантов его
трудоустройства в премьер-лиге, -
поведал Фельдман корреспонденту
«СЭ». - Кармазиненко - наш главный
бомбардир, правда, своеобразный:
весной он обычно тратит время впус-
тую. В общем, ищем вместе новую
мотивацию. 

Судя по тому, что в последнем ту-
ре Кармазиненко сделал дубль, реа-
лизовав два пенальти, шансы на по-
вышение в классе у форварда растут.
(Андрей АНФИНОГЕНТОВ)

ГАДЖИЕВ 
УСТАНОВИЛ РЕКОРД

Общение руководителей и игро-
ков «Сатурна» с болельщиками в ин-
тернете - давняя традиция. Вот и не-
давно возглавивший команду Гаджи
Гаджиев вчера был гостем клубного
пресс-центра (на фото Александра
СТУПНИКОВА), причем ему удалось
установить своеобразный рекорд. В
режиме онлайн он подробно отвечал
на вопросы более двух часов! 

- У нас сегодня четыре игрока
обороны на четыре позиции, - затро-
нул Гаджиев тему грядущего усиле-
ния команды. - Очевидно, что нужен
резерв. Хотелось бы усилить игру в
средней линии за счет квалифициро-
ванного футболиста, обладающего
хорошими конструкторскими спо-
собностями. (Андрей КУЗИЧЕВ) 

КРАСНО-БЕЛЫЕ 
НЕ БУДУТ ВСТУПАТЬ В ВОБ

Официальный фан-клуб «Спар-
така» и все ведущие фанатские
группировки красно-белых высту-
пили против вступления во Всерос-
сийское объединение болельщиков
(ВОБ), созданное в конце мая. «Мы
- самодостаточная организация,
которая в плане поддержки люби-
мой команды и сборной ни от кого
не зависит, - сказал руководитель
спартаковского фан-клуба Влади-
мир Гришин. - За красивыми слова-
ми людей, возглавляющих ВОБ, по-
хоже, скрываются корыстные поли-
тические интересы, а поклонники
«Спартака» никогда не занимались
и не будут заниматься политикой.
Поэтому мы твердо решили не всту-
пать в эту организацию».

АРМЕЕЦ № 180
На официальном сайте ПФК

ЦСКА с некоторых пор работает
«Армейский цифроскоп», с помо-
щью которого можно узнать любо-
пытную статистику, касающуюся
игроков команды. Например, вы-
яснить, что турецкий легионер
Джанер, дебютировавший в соста-
ве чемпионов России в минувшем
туре против «Зенита», стал 180-м
игроком, выходившим на поле в
форме ЦСКА в российских чемпио-
натах. Или что для Алексея Бере-
зуцкого и Дейвидаса Шембераса
эта игра стала 200-м официальным
матчем за клуб. (Александр МАР-
ТАНОВ)

СЛУЦКИЙ 
ПОДДЕРЖАЛ ВАЙССА
Слова о тренерской солидарно-

сти многими воспринимаются как
формальность. Тем не менее это
понятие действительно существует.
Например, в недавнем интервью
«СЭ» наставник «Москвы» Леонид
Слуцкий признался, что может спо-
койно позвонить Владимиру Вайс-
су. А когда на днях стало известно о
том, что словацкий специалист по-
кинул пост главного тренера «Са-
турна», Слуцкий поддержал колле-
гу, прислав ему SMS-сообщение с
наилучшими пожеланиями. Неуди-
вительно, что Вайсс решил нена-
долго задержаться в Москве, где у
него появилось много друзей. (Анд-
рей КУЗИЧЕВ)

НЕДОКОМПЛЕКТ
Сразу две пары родных братьев

могли выйти на поле в матче «Ру-
бин» - «Луч-Энергия». В составе
гостей с первых минут игру начали
близнецы Руслан и Беслан Аджинд-
жалы, а также Георгий Базаев. А вот
полузащитник хозяев Джамбулад
Базаев из-за травмы на матч заяв-
лен не был. Пообщаться с Базае-
вым довелось только вне поля.
(Сергей ГАВРИЛОВ)

ЖУРНАЛИСТЫ 
ОБЫГРАЛИ 

ФУТБОЛИСТОВ 
В БОУЛИНГ

Игроки «Крыльев Советов», вос-
пользовавшись паузой в чемпиона-
те, приняли участие в первом тур-
нире по боулингу среди футболи-
стов и фанатов «Крылышек», орга-
низованном по инициативе город-
ского объединения болельщиков
«63-й регион».

Самарский клуб был представ-
лен капитаном дубля Азаматом За-
сеевым, игроками Артемом Моск-
виным, Кириллом Эйдельнантом и
пресс-атташе Максимом Съестно-
вым. Кроме того, свои команды вы-
ставили неформальные фанатские
объединения, УБЭП и УНП ГУВД по
Самарской области, а также ежене-
дельник «Самарский Футбол».

В результате боулинг-марафона
победителем стал квартет журна-
листов «Самарского Футбола». Вто-
рое место досталось УБЭП и УНП
ГУВД, третье - «Крыльям Советов».
Бронза, по всей видимости, не уст-
роила футболистов, а потому в сле-
дующем турнире они пообещали
выставить игроков основного со-
става. (Максим СЪЕСТНОВ)

ЗЕНИТЧИКИ 
ПРОКАТИЛИСЬ 

ДО ЛЬВОВА
Поклонники «Зенита» приняли

участие в турнире «Еврофан-2007»,
организованном клубом болельщи-
ков львовских «Карпат». Помимо
питерцев в турнире выступили фа-
наты «Карпат», «Шахтера» и киев-
ского «Динамо».

Дорогу почитателям сине-бело-
голубых оплатил «Зенит», за прожи-
вание и культурно-развлекательную
программу отвечала принимающая
сторона. Кстати, питерцы (всего 13
человек) отправились во Львов не с
пустыми руками. Правда, подарок -
футболка Анатолия Тимощука с его
автографом и пожеланиями - пред-
назначался гостям из Донецка. «В
Донецке с трепетом относятся к Ти-
мощуку и очень обрадовались тако-
му сувениру», - рассказал руково-
дитель клуба болельщиков «Зени-
та» Сергей Подгайный.

Команда болельщиков с бере-
гов Невы заняла четвертое место,
уступив в утешительном финале
фанатам «Шахтера». Но главное в
таких случаях, как известно, не три-
умф, а участие. Кстати, во Львове
было принято решение сделать тур-
нир традиционным. (Ирина ВА-
СИЛЬЕВА)

ОТВЕРЖЕННЫЕ СУДЬИ 
ПОЛУЧАТ ПРИГЛАШЕНИЕ

НА СБОР
Коллегия футбольных арбитров

намерена пригласить дисквалифи-
цированных арбитров Владимира
Петтая, Альмира Каюмова и Павла
Кулалаева на сбор судей, который
состоится после окончания первого
круга, сообщил председатель КФА
Сергей Зуев. «Если они будут нахо-
диться в хорошей физической фор-
ме и сдадут нормативы, мы поста-
вим вопрос об их включении в ре-
зерв судей премьер-лиги на вторую
половину чемпионата страны, - ска-
зал глава судейского корпуса. - Од-
нако списки арбитров утверждает
исполком РФС. За ним и будет по-
следнее слово». (Александр ПРОС-
ВЕТОВ)

Игорь САВЕЛЬЕВ из Таллина

дивительно, но в эстонской
столице пока нет ажиотажа
вокруг матча с англичанами.
Возможно, потому, что все 10

тысяч билетов на эту игру были про-
даны еще два месяца назад. А может,
и оттого, что сборная Эстонии давно
уже не радует местных болельщиков,
которые попросту перестали верить в
чудо. Правда, в Таллине немало тех,
кто придет на «А. Ле Кок Арену» хотя
бы ради того, чтобы живьем увидеть
Дэвида Бекхэма.

Команда Макларена прилетела в
Эстонию чартерным рейсом вчера
поздно вечером. Проводить трени-
ровку она даже не собиралась. Воз-
можно, это и не нужно, так как в ка-
честве репетиции англичане провели
встречу на обновленном «Уэмбли»
против самих бразильцев (1:1).

Британцы поселились в той же
гостинице, что и сборная России в
марте, - Radison SAS. С той лишь раз-
ницей, что на сутки они выкупили
почти все ее номера. Служба безопас-
ности бдительно охраняет покой
Лэмпарда, Терри, Джеррарда, Оуэна
и, конечно, Бекхэма, который, по ин-
формации британских коллег-журна-
листов, пообещал приехать в Таллин
«без цирка» - то есть без свиты парик-
махеров, визажистов, стилистов сво-
ей жены Виктории.

ПИЙРОЯ СНОВА НЕ У ДЕЛ
Традиционная предматчевая

пресс-конференция началась с то-
го, что главный тренер эстонцев
Йелле Гус разъяснил ситуацию во-
круг защитника Райо Пийрои, кото-
рый пропустит игру с Англией из-за
перебора желтых карточек. Пробле-
ма в том, что футболист узнал об
этом только… в понедельник на
тренировке команды. В тот же ве-
чер он на эмоциях дал интервью эс-
тонскому телевидению, в котором
обвинил в некомпетентности руко-
водство футбольного союза страны
(ЭФС). 

- Я вынужден пропустить важней-
ший матч в карьере! - гневно заявил
Пийроя, которого в Эстонии считают
главным специалистом по игре голо-
вой (чего стоят только два его гола в
финале Кубка Норвегии). - Для меня
это был шок. Я уже отбыл дисквали-
фикацию за удаление в игре с Росси-
ей в Санкт-Петербурге, пропустил от-
ветный матч в Таллине и перед мат-
чем с хорватами специально поинте-
ресовался у работников ЭФС, что бу-
дет, если снова получу карточку. Мне
сказали, что право на одну карточку
еще есть и пропускать матч не при-
дется. Но на деле оказалось все на-
оборот.

Просчет оказался в том, что, полу-
чив предупреждение в домашней иг-
ре с израильтянами, Пийроя затем
заработал сразу два «горчичника» в
игре с Россией, которые трансфор-
мировались в красную карточку. В
следующем поединке дисквалифика-
цию он отбыл, а карточка в матче с
Хорватией стала для него в итоге
четвертой, после которой по регла-
менту также необходимо пропустить
игру.

Обвинения в адрес руководите-
лей ЭФС выглядят несколько сомни-
тельными, хотя становится ясно,
что с регламентом турнира плохо
знакомы не только руководители
сборной, но и игроки. Как отметил
президент ЭФС Айвар Похлак в ин-
тервью эстонскому телевидению,
сам игрок тоже должен вести учет
своим нарушениям и знать регла-
мент. 

Как бы то ни было, но для Эстонии
в преддверии матча с Англией потеря
Пийрои очень существенна.

ПООМ СДЕЛАЛ СВОЙ ВЫБОР
Разобравшись в ситуации с Пий-

роей, журналисты, среди которых
было около трех десятков англичан,
перевели свое внимание на главного
специалиста в Эстонии по английско-
му футболу, вратаря Марта Поома. 

- Каждый эстонский футболист
мечтает с детства сыграть против 
Англии. Я помню, как во времена Сою-
за эстонские болельщики больше сле-
дили за чемпионатом Англии и смот-
рели матчи с участием «Манчестера»,
«Арсенала» или «Ливерпуля» по фин-

скому телевидению, чем за советским
чемпионатом. Возможно, поэтому
стиль наших футболистов больше
подходит под классический британ-
ский, с игрой в воздухе, длинными пе-
редачами и фланговыми атаками. Для
меня этот поединок также будет од-
ним из решающих в карьере, тем бо-
лее что недавно я подписал контракт с
новым клубом «Уотфорд» и мне надо
бороться за место в основном составе.

- Не жалеете, что провели три сезо-
на в «Арсенале», за который почти не
играли?

- Это был мой выбор. Я знал, что в
команде есть основной вратарь Йенс
Леманн. Когда меня приглашали из
«Сандерленда», Арсен Венгер предла-
гал мне бороться за место второго
вратаря, и я согласился. Сейчас я
снова сделал свой выбор, так как моя
карьера близка к завершению и надо
постоянно играть. В «Уотфорде» у ме-
ня есть для этого шансы, хотя были и
более выгодные варианты.

- Если этот матч сложится для ва-
шей команды неудачно, повлияет ли
его результат на вашу дальнейшую
карьеру?

- Не думаю. Англия явный фаво-
рит. У нее очень мощная полузащи-
та, в которую вернулся еще и Бек-
хэм, очень хороший выбор игроков
в нападении. У нас же после потери
Опера и Пийрои ситуация очень
сложная. Поэтому, если мы проиг-
раем, это не будет катастрофой ни
для моей карьеры, ни для команды,
но если удастся сыграть так же, как
с Хорватией, и при этом показать
хороший результат, будет очень здо-
рово.

- По вашему мнению, Бекхэм - луч-
ший игрок английской сборной?

- Я бы так не сказал. Звезд в сбор-
ной Англии хватает: Лэмпард, Терри,
Джеррард, Оуэн… Бекхэм просто са-
мый известный, раскрученный фут-
болист, который только своим появ-
лением привлекает болельщиков на
трибуны.

ГУС МЕЧТАЕТ 
ДОЖИТЬ ДО АНДОРРЫ

В конце пресс-конференции на во-
просы репортеров вновь отвечал
главный тренер эстонцев Гус.

- Вы собираетесь сыграть с Англией
так же, как с Хорватией?

- С Англией мы будем более актив-
но действовать в атаке. Эти две ко-
манды сильно отличаются. Стиль
хорватов для нас неудобен, против
нее мы не могли играть активно весь
матч. А вот британский стиль с длин-
ными передачами ближе нам и по иг-
ре, и по духу. 

- Вы и Макларен находитесь в ситу-
ации, когда каждая неудача может
стать последней на посту главного
тренера…

- Это тренерская судьба. Тут ниче-
го не поделаешь. В любом случае со
своими коллегами я никогда не гово-
рю о возможной отставке.  Разница
между нами лишь в том, что у Макла-
рена есть игроки «МЮ» и «Челси», а у
меня такого выбора нет. Понимаю,
что мои предшественники приучили
эстонских болельщиков к тому, что
команда постоянно набирает очки,
но и в моей тренерской карьере были
отличные матчи - победа после 
60-летнего перерыва над Латвией
(2:1) или домашняя ничья с Россией
(1:1), - принесшие много радости.
Сейчас несколько иная ситуация. Ко-
манда показывает неплохую игру, но
нет результата.

И В Н П М О
1. Хорватия 6 5 1 0 16-4 16
2. РОССИЯ 6 4 2 0 11-1 14
3. Израиль 7 4 2 1 15-7 14
4. Англия 6 3 2 1 9-2 11
5. Македония 7 2 1 4 6-7 7
6. Эстония 6 0 0 6 0-11 0
7. Андорра 6 0 0 6 1-26 0

ТЕЛЕТРАНСЛЯЦИИ ОТБОРОЧНЫХ МАТЧЕЙ ЧЕ−2008

ФИНЛЯНДИЯ - БЕЛЬГИЯ
КАЗАХСТАН - АЗЕРБАЙДЖАН

АРМЕНИЯ - ПОЛЬША

И В Н П М О
1. Польша 8 6 1 1 15-6 19
2. Португалия 7 4 2 1 15-5 14
3. Сербия 7 4 2 1 10-4 14
4. Финляндия 7 3 2 2 7-5 11
5. Бельгия 7 2 1 4 5-8 7
6. Казахстан 7 1 2 4 4-10 5
7. Армения 6 1 1 4 2-7 4
8. Азербайджан 7 1 1 5 3-16 4

ФРАНЦИЯ - ГРУЗИЯ
ЛИТВА - ИТАЛИЯ

ФАРЕРЫ - ШОТЛАНДИЯ

И В Н П М О

1. Франция 6 5 0 1 14-2 15
2. Италия 6 4 1 1 11-6 13
3. Украина 6 4 0 2 8-6 12
4. Шотландия 6 4 0 2 11-6 12
5. Литва 6 2 1 3 4-5 7
6. Грузия 7 2 0 5 13-13 6
7. Фареры 7 0 0 7 2-25 0

НОРВЕГИЯ - ВЕНГРИЯ
ГРЕЦИЯ - МОЛДАВИЯ

БОСНИЯ - МАЛЬТА

И В Н П М О

1. Греция 6 5 0 1 10-4 15
2. Турция 6 4 1 1 16-6 13
3. Босния 6 3 1 2 13-14 10
4. Норвегия 6 3 1 2 13-6 10
5. Венгрия 6 2 0 4 7-10 6
6. Мальта 6 1 1 4 5-14 4
7. Молдавия 6 0 2 4 3-13 2

ГЕРМАНИЯ - СЛОВАКИЯ

И В Н П М О

1. Германия 6 5 1 0 27-3 16

2. Чехия 7 4 2 1 15-4 14

3. Ирландия 7 4 1 2 12-8 13

4. Словакия 6 3 0 3 15-11 9

5. Уэльс 6 2 1 3 8-9 7

6. Кипр 6 1 1 4 9-16 4

7. Сан-Марино 6 0 0 6 1-36 0

ЛИХТЕНШТЕЙН - ИСПАНИЯ
ШВЕЦИЯ - ИСЛАНДИЯ

ЛАТВИЯ - ДАНИЯ

И В Н П М О

1. Сев.Ирландия 6 4 1 1 10-7 13
2. Швеция 5 4 0 1 9-4 12
3. Испания 6 4 0 2 11-6 12
4. Дания 4 2 1 1 7-2 7
5. Лихтенштейн 6 1 1 4 4-16 4
6. Исландия 6 1 1 4 5-10 4
7. Латвия 5 1 0 4 4-5 3

ЛЮКСЕМБУРГ - АЛБАНИЯ
БОЛГАРИЯ - БЕЛОРУССИЯ

РУМЫНИЯ - СЛОВЕНИЯ

И В Н П М О

1. Румыния 6 4 2 0 12-4 14
2. Голландия 6 4 2 0 8-2 14
3. Болгария 6 3 3 0 9-3 12
4. Белоруссия 6 2 1 3 9-13 7
5. Албания 6 1 3 2 5-6 6
6. Словения 6 1 1 4 5-10 4
7. Люксембург 6 0 0 6 1-11 0

Группа А Группа В Группа С Группа D Группа F Группа G

EURO-2008. Отборочный турнир. Группа Е. Сегодня ЭСТОНИЯ - АНГЛИЯ

Вчера. Таллин. Вместе с английскими болельщиками, которые приехали в Эстонию, 
чтобы поддержать свою сборную, прилетели и британские полицейские, которые при необходимости
сумеют усмирить хулиганов лучше эстонских коллег.

Группа Е. Хорватия - Россия (22.30, Первый). Эстония -
Англия (22.30, СПОРТ, Eurosport, ETV)

Группа А. Финляндия - Бельгия (22.15, Canal + Sport
Finland, Fox Soccer Channel, Sport TV2, VT 4)

Группа В. Франция - Грузия (23.00, Al Jazeera Sport 1,
Sport TV, TF 1, НТВ-ПЛЮС Спорт Онлайн, НТВ-ПЛЮС Фут-
бол). Литва - Италия (22.45, ESPN+, RAI Uno, TPS Foot,
СПОРТ)

Группа С. Норвегия - Венгрия (21.00, Al Jazeera Sport 1,
Polsat Sport Extra, Sport 2 Hungary, Sport 2 UKR, TV2 Norway). Бос-

ния - Мальта (22.15, BHT 1). Греция - Молдавия (22.30,
MegaSport, Sport N)

Группа D. Германия - Словакия (22.30, Al Jazeera Sports 2,
ARD, ESPN Atlantic, SF-2, Slovak TV 2, TSI 2, TSR 2, Viasat Sport 2)

Группа F. Швеция - Исландия (22.15, Al Jazeera Sports +2,
Sport 1 UKR, TV3 Sweden). Лихтенштейн - Испания (22.30, TV2
Denmark, Viasat Sport 3). Латвия - Дания (22.30, НТВ-ПЛЮС Фут-
бол, TV3 Denmark, Viasat Sport 1 Danmark)

Группа G. Болгария - Белоруссия (22.00, Kanal 1). Румы-
ния - Словения (23.00, TV3 Slovenia, TVR 1)

Английская сборная прибыла вчера в Таллин с чувством 
собственного превосходства. Она даже отказалась 

от традиционной предматчевой тренировки, отдав предпочтение
отдыху в одной из самых роскошных гостиниц города, 

где скупила почти все номера.
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- Чем руководствовалась ва-
ша компания, принимая реше-
ние об участии в ТДК?

- Подростки обычно прихо-
дят в большой спорт со своей
дворовой площадки, где они
впервые почувствовали тягу к
спортивным играм. А футбол
всегда был и остается очень по-
пулярным у нас в стране. Так
что подобный турнир - не толь-
ко популяризация футбола, но и
начальный этап спортивного
развития наших детей. Вообще
АФК «Система», одна из компа-
ний нашей корпорации, очень

внимательно относится к раз-
витию спорта в России, выде-
ляя на это значительные сред-
ства.

- Какова, с вашей точки зре-
ния, социальная роль этого
турнира?

- Наши дети должны расти
физически здоровыми и креп-
кими. Самый правильный путь
к этому - регулярные занятия
спортом. Турнир не только спо-
собствует оздоровлению нации
и помогает раскрыть таланты
уже в детском возрасте, но и
уводит наших детей с улицы, ог-
раничивая ее влияние. К тому
же, участвуя в хорошо органи-
зованных массовых соревнова-
ниях, ребята закаляют харак-
тер.

- Вы проводите корпоратив-
ные турниры?

- На ежегодных спартакиа-
дах АФК «Система» представи-
тели компаний корпорации
принимают участие и в фут-
больном турнире. Так что мы
все поддерживаем хорошую
спортивную форму.

- Какое место занимает фут-
бол в вашей жизни?

- Как и большинство соотече-
ственников-мужчин, я очень
люблю футбол. Жаль, что не
всегда удается посмотреть дей-
ствительно интересные матчи -
просто не хватает времени. Но
самые важные встречи стара-
юсь все же не пропускать.

- В детстве вы наверняка то-
же гоняли мяч во дворе. Какие
воспоминания остались у вас о
тех годах?

- Кто из нас в детстве не иг-
рал в футбол? У нас в Севасто-

поле, где я рос, в футбол игра-
ли почти в каждом дворе. И
было из-за чего: в то время в
чемпионатах СССР выступали
Блохин, Кипиани, Старухин.
Конечно, все мальчишки хоте-
ли походить на своих кумиров.
Думаю, в каждом дворе тогда
был свой Олег Блохин.

- Есть ли у участников ТДК
шанс со временем заявить о
себе на профессиональном
уровне?

- Если ребята смогли про-
явить себя в этом турнире, до-
казать себе, что они многого
стоят в футболе, пусть пока и
дворовом, то со временем у них
есть все возможности пробить-
ся в большие клубы. Тем более
что к их игре уже сейчас при-
глядываются тренеры спортив-
ных школ.

8-й ТУРНИР ДВОРОВЫХ КОМАНД «СЭ»
«ДВОР БЕЗ НАРКОТИКОВ»

На вопросы корреспондента «СЭ» ответил Владимир Малявин,
генеральный директор ЗАО «КОМСТАР−Директ», которое стало нашим

партнером при проведении 8−го турнира ТДК

Суббота. Москва. 
Лужники. 
Финал 8-го 
по счету ТДК 
в самом разгаре.

ТДК ЗАКАЛЯЕТ ХАРАКТЕР

БЕКХЭМ ПРИЕХАЛ 
В ТАЛЛИН «БЕЗ ЦИРКА»



етеран 13 энхаэловских
сезонов, единственный
российский «полицей-
ский» в истории НХЛ, а

ныне главный тренер «Трактора»
внимательно следит за главным
сражением хоккейного сезона.

МНЕ - ДЕСЯТЬ, 
ПРОНГЕРУ - ОДИН
- Финальная серия достойна

самых высоких оценок, - считает
Назаров. - Меня, сторонника си-
лового хоккея, не может не радо-
вать уровень плотности и жест-
кости всех четырех игр. Если в
начале сезона заокеанский хок-
кей больше напоминал балет, то
в его концовке силовая составля-
ющая постепенно возвращает-
ся. С этой точки зрения не могу
не отметить судей: они позволя-
ют играть контактно, не свистят
по малейшему поводу. Что, судя
по откликам болельщиков, их
радует. 

- А вот другой наш эксперт, Ви-
ктор Федоров, назвал финальную
серию откровенно грязной...

- Определенная грязь дейст-
вительно имеется. Однако это -
НХЛ. Здесь люди испокон веков
переходили грань между жестко-
стью и жестокостью.

- Федоров-старший назвал
лидера обороны «Анахайма» Кри-
са Пронгера самым грубым хок-
кеистом серии. Согласны с этой
оценкой?

- Вполне. Хотя те наказания,
которые выносит ему лига, ина-
че как смешными не назовешь.
Уверяю вас, меня за те действия,
которые он повторно совершил в
матче номер три, «посадили» бы
игр на десять. 

- Разве это справедливо?
- НХЛ - коммерческая лига. И

людей, определяющих ее цену,
там стараются не обижать.

- Кому вы отдаете в финале
свои симпатии?

- В силу ряда причин мне нра-
вится «Анахайм». В регулярном
чемпионате эта команда лиди-
ровала по числу драк, в ней есть
трое «полицейских» - мой хоро-
ший знакомый Мэй, Пэррос и
Торнтон. Если калифорнийцы
возьмут Кубок Стэнли, многие
другие команды поймут, что по-
спешили, отказавшись от услуг
хоккеистов нашего амплуа.
Кстати говоря, слышал, что
именно за «Анахайм» пережива-
ет подавляющее большинство
тафгаев НХЛ: в случае успеха
этой команды для них появятся
новые рабочие места, повысятся
и контрактные суммы.

Впрочем, хотел бы отметить
и «Оттаву». Много лет она была
самой европейской командой в
лиге. Прекрасно выступала в ре-
гулярных чемпионатах, однако в

плей-офф из-за своей мягкости
каждый раз страдала и терпела
неудачи. Пару лет назад «Отта-
ва» пересмотрела свою политику.
Взяла Нила и еще одного молодо-
го бойца - Макгрэттона. И ре-
зультат не замедлил сказаться.
Так что состав финальной пары
в этом сезоне полностью соот-
ветствует вкусам сторонников
атлетичного хоккея. 

- Вы в свое время выступали
за калифорнийскую команду. В
чем ее специфика?

- Главная специфика в том,
что в июне в Анахайме, как и в
других городах Калифорнии, иг-
рать в хоккей - сродни подвигу.
Жара, все на пляжах - а ты
идешь на стадион и пашешь...
Причем интерес в штате к хок-
кею не очень высокий. Иногда
даже казалось, что мы в Анахай-
ме народу не очень-то и нужны.
В этом смысле не могу не восхи-
титься калифорнийскими хок-
кеистами - ни о каком отпуске
они в нынешнем плей-офф не
думают. 

Кстати, я играл и за канад-
скую команду - «Калгари». Там,
как и в любом другом городе этой
страны, ты фигура публичная.
Помню, мучился даже в такси,
где все разговоры только о тебе и
только о хоккее. Вообще, этот
контраст между двумя странами
делает финал еще более специ-
фичным. Парадокс: Кубок Стэн-
ли, видимо, отправится не туда,
где он всем нужен, а туда, где
многие о нем даже не слышали.

ПО СТОПАМ ГРЕТЦКИ
- Тем не менее в одном из сво-

их выступлений в «СЭ» вы сказа-
ли, что победа калифорнийской
команды лиге явно на руку...

- Это так. Калифорния - один
из богатейших штатов США, к
которому у любой коммерче-
ской лиги по определению есть
серьезный интерес. В начале
90-х делалось все возможное,
чтобы штат наконец-то взял Ку-
бок Стэнли, однако в финале-
1993 Уэйну Гретцки и его «Лос-
Анджелесу» в серии с «Монреа-
лем» не повезло. Кстати, Канада
именно тогда праздновала свой
последний успех в НХЛ. И вот
дело идет к калифорнийскому
реваншу. 

- Можно ли надеяться на то,
что впервые за 65 лет счет 1-3 бу-
дет отыгран?

- Полагаю, что шансы «Отта-
вы» минимальны. Позади у обеих
команд почти по 100 матчей за
сезон, все вымотаны до предела,
играют уже не столько на эмоци-
ях, сколько на инстинктах. В та-
кой ситуации перевернуть се-
рию практически невозможно. 

Игорь ЛАРИН

АНАХАЙМ - ОТТАВА - 3-1

Слава МАЛАМУД из Вашингтона

еред четвертым мат-
чем финала в ряде
СМИ живо обсуждался
вопрос о том, не «под-

страивает» ли НХЛ что-либо в
сериях плей-офф - для того,
чтобы в решающий раунд вы-
шла идеальная пара. Вообще-
то это одна из любимых севе-
роамериканских шуток, но
верят в нее многие. Видимо,
образ зловещего Гэри Бэттме-
на, строящего в подземном
бункере коварные планы в
компании своих помощников
Супермена и Спайдермена,
чем-то невероятно привлека-
телен.

Что же касается персональ-
но вашего корреспондента, то
если бы вы приставили мне к
голове пистолет (очень прошу
этого не делать) и потребовали
бы абсолютно откровенного
мнения насчет того, мухлюет
НХЛ или нет, я ответил бы, что
нет, не мухлюет. И добавил бы:
«Но в этом году было бы самое
время начать это делать!»

А НУЖЕН ЛИ 
БЭТТМЕНУ 

«АНАХАЙМ»? 
Просто потому, что после

«Нью-Джерси» с «Анахаймом»,
«Тампы» с «Калгари» и «Каро-
лины» с «Эдмонтоном» (это,
кто не догадался, пары ко-
манд, участвовавших в пре-
дыдущих трех финалах) тер-
пение кончится у кого угодно
и даже самый некомпетент-
ный конспиратор придумает
что-нибудь повкуснее «Отта-
вы» и «Анахайма». 

Достаточно сказать, что в
Баффало и Детройте - горо-
дах, чьи команды уступили в
полуфиналах, - финал смот-
рит куда больший процент те-
лезрителей, чем в Лос-Андже-
лесе. А из всех американских
городов, в которых есть ко-
манды НХЛ, заявки на аккре-
дитации на финал для пишу-
щих журналистов были при-
сланы только из девяти.

Оттава тоже, конечно, не
самый хоккейный город в ми-
ре. Но это все-таки Канада. А
вот попробуйте объяснить, за-
чем нужна НХЛ победа «Ана-
хайма»? По-моему, кроме игро-
ков этого клуба, она по боль-
шому счету не нужна больше
никому. Ну как-то не кажется
мне, что в случае успеха «От-
тавы» румяные земляки Мик-
ки-Мауса пойдут напиваться с
горя до синих селезней. 

При этом уже в третий раз
подряд команда из Канады
встречается в финале с ко-
мандой из теплых американ-
ских краев. Два предыдущих

раза счастье улыбалось сто-
лице табачной промышлен-
ности и одной из самых из-
вестных гей-тусовок США.
Сейчас, похоже, Кубок Стэнли
отправится в Апельсиновый
округ, к Гуфи и Русалочке...
Впрочем, источники, близкие
к команде, утверждают, что
там еще есть и Белоснежка,
что уже неплохо. 

МЯСОРУБКА 
ПО-КАЛИФОРНИЙСКИ

Матч № 4

ОТТАВА - АНАХАЙМ - 
2:3 (1:0, 1:2, 0:1)

Альфредссон - 12 (Шефер, Фи-
шер), 19:59 (1:0 - бол.). Макдо-
нальд - 8 (Маршан, Перри),
30:06 (1:1). Макдональд - 9 (Р.
Нидермайер, О’Доннелл), 31:06
(1:2). Хитли - 7 (Ивз, Спецца),
38:00 (2:2). Пеннер - 3 (Селян-
не, Макдональд), 44:07 (2:3). 

Броски: 23 - 21. Вратари: Эмери -
Жигер. 

Наши: Волченков (0/-2), Сапрыкин
(0/0) - -. 

Оттава. Scotiabank Place. 20 500
(20 500) зрителей. 

Счет в серии: 1-3 (2:3, 0:1, 5:3). 
«Анахайм», никогда не

скрывавший своих порочных
наклонностей (титул самой
удаляемой команды плей-офф
одними нарушениями чис-
ленного состава не заработа-
ешь), мнет в этой серии «Отта-

ву» как хочет. «Сенаторы» по-
пали в невиданную ими досе-
ле мясорубку, с потрохами со-
жравшую их первое звено. А
что делать без первого звена,
когда вам бьют физиономию,
«Оттава» придумать так и не
смогла. 

Между тем все началось
для гостей хуже некуда. За 0,3
секунды (!) до конца первого
периода Альфредссон открыл
счет, и восторженные канад-
цы уходили на перерыв счаст-
ливыми. Однако все испортил
центрфорвард калифорний-
цев Макдональд. Вначале он
обыграл на паузе Эмери, а уже
в следующей смене на финт
Макдональда купился Волчен-
ков, что привело к выходу
форварда «Анахайма» на гол-
кипера и броску между щитка-
ми - 1:2. 

Перед вторым перерывом
«Оттава», впрочем, сумела
сравнять счет: свой первый
гол в финале забил «невидим-
ка» Хитли. И все же в самом
начале третьей двадцатими-
нутки все было решено. Се-
лянне выдал блестящий пас
на неприкрытого Пеннера,
которому оставалось лишь не
промахнуться по пустым во-
ротам. Кстати, решающему
голу предшествовал неприят-
ный случай с напарником
Волченкова Филлипсом, ко-
торый сломал лезвие конька,
был вынужден надевать за-

пасную пару и из-за этого
пропустил роковую для его
команды смену.

НЕНУЖНЫЙ ПРОНГЕР
Вообще же итог матча за-

кономерен. Хоккей наотмашь,
безжалостное рубилово, про-
пагандируемое «Утками», иг-
рает на руку исключительно
им. Вы думаете, это случай-
ность, что «Анахайм» выиграл
оба матча, которые пропускал
из-за дисквалификации лидер
их обороны Пронгер? Отнюдь!
Это лишь доказывает, что дело
не в отдельных личностях, а в
системе. И когда ее удается на-
вязать более скоростному со-
пернику (сначала «Детройту»,
потом «Оттаве»), то побеждать
можно и без одной из своих
звезд.

Кстати, что касается Прон-
гера и его дисквалификации,
то больших претензий к НХЛ
тут быть не должно. Да, будь
на его месте какой-нибудь
Брэд Мэй, присел бы он как
минимум на три игры. Но, с
другой стороны, сам по себе
удар Макаммонда локтем не
тянул на такие строгие санк-
ции, и Криса наказали исклю-
чительно как «рецидивиста».
Интересно будет посмотреть,
«посадят» ли теперь Альфредс-
сона за его умышленный бро-
сок шайбы в живот Скотта Ни-
дермайера за секунду до кон-
ца второго периода.

Ну а что «Оттава»? Как бы
великолепно ни играли Вол-
ченков, Корво и прочие «тру-
довые лошадки» канадцев,
только за счет этого серию
«Сенаторы» не выиграют. И
уж тем более не выиграют
они три матча подряд. В тре-
тьем поединке тренер клуба
Брайан Мюррей решился на
отчаянные меры - «развел»
свое ударное звено Альфредс-
сон - Спецца - Хитли. Резуль-
тата это не принесло: «Отта-
ва» прекрасно провела пер-
вый период и была разбита в
последние 40 минут матча.
Чем? Все тем же - жесткой си-
ловой игрой соперника, пол-
ностью выбившей из колеи
как защиту, так и нападение
хозяев. Первая позволяла
форвардам «Уток» безнака-
занно кататься по своей зоне,
второе так и не смогло соз-
дать нормальных голевых мо-
ментов в решающий отрезок
матча.

В общем, Мюррею не поза-
видуешь. Тут уж - либо буди
тройку Спеццы, либо сам иди
на покой. Что, похоже, и про-
изойдет. Причем, возможно,
уже в ночь со среды на чет-
верг, когда в Анахайме состо-
ится матч номер пять.

КАРЛАЙЛ: 
«АЛЬФРЕДССОНА 
НАДО «САЖАТЬ»

А напоследок предоставим
слово главным действующим
лицам. Голкипер «Анахайма»
Жан-Себастьян Жигер, один
из наиболее вероятных пре-
тендентов на приз самому
ценному игроку плей-офф,
был лаконичен:

- Парни на моем «пятачке»
проделали выдающуюся рабо-
ту - сложных бросков по моим
воротам сегодня почти не бы-
ло. Хотя, конечно, нам не хва-
тало лидера нашей обороны
Пронгера. Радует, что через
день он вернется в команду.

Лидер калифорнийцев,
трехкратный обладатель Куб-
ка Стэнли в составе «Нью-
Джерси» Скотт Нидермайер
не скрывал своего возмуще-
ния поступком Альфредссона:

- Печатными словами свое
отношение к шведу я сформу-
лировать не могу. Поэтому от
комментариев этого инциден-
та просто воздержусь. Глав-
ное, что мы сделали еще один
шаг к большой цели.

- Пронгера у нас «посадили»
на одну игру, а тафгая «Отта-
вы» Нила за аналогичное нару-
шение вообще не наказали, -
посетовал главный тренер
«Анахайма» Рэнди Карлайл. -
Посмотрим, как люди в офисе
НХЛ теперь оценят действия
Альфредссона. По-моему, на-
казание здесь напрашивается.
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НХЛ. Плей-офф. ФиналХОККЕЙ В З Г Л Я Д
Елены

ВАЙЦЕХОВСКОЙ

●lИз 28 команд, которые за всю историю НХЛ вели
в финальной серии со счетом 3-1, 27 в итоге за-
воевали Кубок Стэнли. Единственной командой,
которой удалось отыграться, был «Торонто». В
1942 году «Кленовые Листья» проигрывали «Де-
тройту» 0-3, но сумели завоевать трофей.

●l Если брать не только финал, а весь плей-офф в
целом, то «Утки» - 219-я команда, выигрываю-
щая в серии со счетом 3-1. В 198 случаях такие
клубы выигрывали серию (вероятность выигры-
ша - 90,8%).

●l В финале плей-офф прошлого года «Эдмонтон»
проигрывал 1-3 в серии, но сумел добиться
седьмого матча, в котором уступил «Каролине».

●l В 10 матчах нынешнего плей-офф «Оттава» от-
крывала счет. И в 8 из этих встреч «Сенаторы»
добились побед. Оба поражения канадцев
пришлись на финальную серию против «Ана-
хайма».

●lКалифорнийцы одержали двенадцатую победу в
плей-офф с разницей в один гол, повторив ре-
корд всех времен «Монреаля»-93.

ЦИФРЫ  СЕРИИПохоже, Кубок Стэнли впервые останется
в Калифорнии. Вчера «Анахайм» победил

в гостях «Оттаву» − 3:2 и увеличил
свое преимущество в серии до 3−1.

В истории НХЛ только «Торонто» сумел
выиграть, уступая 1−3. Но было это

давным−давно − в 1942 году.

ПРИГОВОР КАНАДЕ: 1-3 В ФИНАЛЕ 
НЕ МОГУТ ОТЫГРАТЬ УЖЕ 65 ЛЕТ!

БЕЛАЯ
ЗАВИСТЬ

есколько дней назад
мне довелось второй
раз в жизни побывать в
Казани. Первый визит -

на чемпионат России по фи-
гурному катанию в декабре
2005-го - запомнился диким
холодом, заснеженными стро-
ительными лесами на цент-
ральных улицах (дома выгляде-
ли серыми, печальными) и жгу-
чим желанием поскорее уехать
домой. Наверное, из-за этого я
и летела теперь в Казань с лег-
ким предубеждением. Тем бо-
лее что в столице Татарии на-
мечалось рядовое в общем-то
мероприятие - отборочный ми-
ни-футбольный турнир детских
домов, организатором которо-
го выступил благотворитель-
ный фонд «Республика спорт». 

Зависть появилась, когда
гостей в абсолютно рабочем
порядке и без всякого пафоса
повезли по спортивным объек-
там. Это чувство одновремен-
но граничило с восхищением и
ощутимой внутренней обидой
московского жителя: ну почему
все это - не у нас?

«Баскет-холл» с его главной
ареной вместимостью в 7500
зрителей был построен, как вы
знаете, к юбилею города. За
два года дворец успел стать
стопроцентно обжитым, вклю-
чая тренировочную площадку с
трибунами-трансформерами
на две тысячи мест. 

«Татнефть Арена», куда из
городского дворца спорта пе-
реехал на постоянное место
жительства хоккейный «Ак-
Барс», снаружи несколько
скромнее. Зато вся внутренняя
«начинка», включая два льда,
удобнейшие трибуны, громад-
ные вестибюли и турникетные
входы-выходы (позволяющие,
кстати, десяти тысячам зрите-
лей при необходимости поки-
нуть здание за 4 с половиной
минуты), на порядок бьет сто-
личную Ходынку. Ипподром,
построенный по западному
проекту, работает с утра до но-
чи. От детей на конюшнях нет
отбоя, а сами конюшни внешне
напоминают элитный коттедж-
ный поселок - с манежами, со-
ляриями и специальными бас-
сейнами для купания лошадей
и, если необходимо разгрузить
животным ноги, для трениро-
вок в воде. В 2005 году был
сдан стадион для хоккея с мя-
чом, где тогда же прошел чем-
пионат мира. И все это - фан-
тастически разумно спроекти-
ровано. Есть все необходимое.
Но - ничего лишнего.

К 2009-му намечено сдать в
эксплуатацию теннисную ака-
демию, дворец спортивных
единоборств, многопрофиль-
ный центр водных видов спор-
та. Ведь Казань - это не только
ватерпольный «Синтез», дей-
ствующий чемпион России и
обладатель престижнейшего
Кубка ЛЕН. Но и Яна Мартыно-
ва, завоевавшая в марте пер-
вую в истории как российско-
го, так и советского комплекс-
ного плавания медаль на чем-
пионате мира в Мельбурне.
Признаться, я испытала легкое
недоумение, когда там, в Авст-
ралии, вице-чемпионка мира,
едва выбравшись из воды, ста-
ла безостановочно говорить в
подставленные микрофоны, до
какой же степени она благо-
дарна казанским спортивным
руководителям, которые не
только обеспечили все условия
для подготовки, но и помогли
приехать в Мельбурн ее трене-
ру - Гюльнаре Аминовой. Вро-
де бы не о том должен думать
19-летний человек, у которого
в первую минуту после триум-
фа слезы радости льются во-
допадом. В Казани поняла: а
ведь именно такое отношение
к своим спортсменам и есть на
самом деле главное.

Собственно, и детдомов-
ский мини-футбольный турнир
был проведен в высшей степе-
ни нетривиально. Детей из 11
команд разместили в хороших
гостиницах, предоставили в их
распоряжение «Баскет-Холл»,
награждали на заключитель-
ном банкете в лучшем ресто-
ранном комплексе города, по-
сле чего повезли всю компа-
нию в аквапарк. Трудно пред-
ставить лучшую инвестицию в
будущее страны, нежели дав
обездоленному ребенку воз-
можность почувствовать и по-
нять: вот какой может быть
жизнь благодаря спорту. Надо
просто стремиться к этому. Ус-
ловия - будут.

«Мы надеемся, что лет че-
рез пять - семь Татарстан ста-
нет главным поставщиком хок-
кеистов во все российские клу-
бы», - с гордостью сказал мне
один из спортивных руководи-
телей республики. Подозре-
ваю, что не только в россий-
ские и не только в хоккейные. 

В этом году Казань уступила
китайскому Шэньчженю право
провести у себя всемирную
Универсиаду-2011. Но на са-
мом деле это не сильно рас-
страивает. Никто не сомнева-
ется: еще совсем немного, и
республика, создавшая на сво-
ей территории такую спортив-
ную сказку, станет побеждать
на всех направлениях. Как и ее
спортсмены. 

Ну что тут поделаешь? Дей-
ствительно, завидно…

Казань - Москва
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6 КОМПЛЕКТОВ МЕДАЛЕЙ НА ЧМ-2007 В МОСКВЕ

Разряд Игроки Основные соперники Чемпион-2005 Лучший результат
России на ЧМ-2005

Мужской

Алексей Захаров, Янис Галузо, Иван Захаров, Александр Ми-
лорадов, Дмитрий Петров, Константин Зезеров, Алексей Ры-
маренко, Александр Косырев, Михаил Михин (все - Москва),
Андрей Воскобойников, Алексей Титов (оба - Санкт-Петербург),
Станислав Лутай (Тула), Юрий Иванов (Московская область)

Рони Нуттунен (Финляндия),
Ханс Остерман (Швеция), Лу-
каш Турон (Чехия)

Остерман

11-е место 
(А. Захаров)

Женский
Алексия Белавина, Ирина Белавина, Ольга Головкина (все -
Санкт-Петербург), Мария Милорадова (Москва)

Мария Лейво, Минерва Мар-
тискайнен (обе - Финляндия),
Мария Варгова (Чехия)

Пиа Пуллиай-
нен (Финлян-
дия)

2-е место 
(А. Белавина)

Юниорский
Милорадов, Михин, Дмитрий Сапожников (Саратов), Степан
Короткий (Москва)

Нуттунен, Турон, Анти Лампи
(Финляндия)

Нуттунен 2-е место 
(И. Захаров)

Ветеранский
Косырев, Александр Зайцев, Сергей Короткий (оба - Москва),
Михаил Сапожников (Саратов)

Томас Петтерссон (Швеция),
Павел Плешак (Чехия)

Петтерссон 3-е место 
(Зайцев)

Командный
мужской

Россия Швеция, Финляндия, Чехия Финляндия
4-е место

Командный
женский

Россия Финляндия, Чехия, Латвия Россия
1-е место

Владимир ЮРИН из Москвы

чера состоялась презен-
тация сборной России
по настольному хоккею,
которой 9 и 10 июня в

Крытом конькобежном комплек-
се «Крылатское» предстоит за-
щищать честь страны на юби-
лейном, десятом чемпионате ми-
ра. И первом, который принима-
ет Москва.

Кстати сказать, слово «впер-
вые» стало своеобразным лейт-
мотивом грядущего чемпионата
мира. Так, впервые в истории на-
стольного хоккея чемпионат ми-
ра пройдет на столь крупном
стадионе, как ледовый дворец в
Крылатском. Впервые в истории
подобных турниров его органи-
заторами заключен договор на
эксклюзивное техническое обо-
рудование арены с одной из ве-
дущих стейдж-компаний шоу-
бизнеса JSA, которая в свое вре-
мя помогала в организации кон-
цертов в России Мадонны, Элто-
на Джона, группы Metallica. Во
время чемпионата во дворце ус-
тановят специальные мобиль-
ные трибуны для зрителей, про-
фессиональный видеоэкран, на
котором будет проецироваться
одна игра из каждого тура, и
плазменные мониторы. 

Плюс к этому впервые в исто-
рии российского настольного
хоккея официальным поставщи-
ком игровой формы для спортс-
менов стала фирма, которая оде-
вает сборную России по настоль-
ному теннису. К слову, каждый
игрок получил вчера два компле-

кта такой формы. В голубых фут-
болках игроки будут выступать в
индивидуальных соревновани-
ях, в красных - в командном тур-
нире.

В чемпионате мира примут
участие 150 игроков из 20 стран
мира - это тоже впервые. Как и
то, что впервые в турнире при-
мут участие все ведущие масте-
ра мирового настольного хоккея.
Впервые состав сборной России
столь внушителен - в команду
включены 22 спортсмена. Впер-
вые у чемпионата мира оказался
и такой приличный призовой
фонд - 15 тысяч долларов, 4 из
которых получит победитель. 

- По сути, это последняя перед
главным турниром года возмож-

ность для игроков сборной по-
быть в неформальной обстанов-
ке, - заметил президент Россий-
ской федерации настольного
хоккея Михаил Марголис в бесе-
де с корреспондентом «СЭ». - В
среду и четверг спортсмены бу-
дут проводить усиленные трени-
ровки и спарринги, а 8 июня, за
сутки до начала чемпионата ми-
ра, национальная команда за-
едет на сбор в одну из москов-
ских гостиниц. Мы прекрасно
понимаем: поскольку чемпионат
мира проходит в Москве, у нас
дома, решение оградить игроков
от излишнего внимания не вы-
глядит абсурдным. Хочется, что-
бы в родных стенах они высту-
пили как можно удачнее.

НАСТОЛЬНЫЙ ХОККЕЙ

Андрей НАЗАРОВ:
«ВСЕ ТАФГАИ МИРА

БОЛЕЮТ
ЗА «АНАХАЙМ»

28 мая. Анахайм. Матч № 1 финальной серии. А как же здорово для «Оттавы» 
все начиналось! После первого гола этого клуба, заброшенного в Апельсиновом
графстве, канадские болельщики вывесили плакат: «Меню оттавского сенатора -
утка в апельсинах». Оказалось, что блюдо делают именно из «Сенаторз»...

Ход финальной серии комментирует
из Калифорнии наш постоянный эксперт

ЕЩЕ ОДИН ЧЕМПИОНАТ МИРА
ПО ХОККЕЮ. В КРЫЛАТСКОМ! Алексей и Иван ЗАХАРОВЫ: «ДЕДУШКА ИЗ ЧИТЫ ПОМОЖЕТ ПОСТОЯТЬ ЗА РОССИЮ»

Вчера. Москва. Презентация сборной России 
по настольному хоккею. Известный хоккеист 
Александр ХАВАНОВ (слева) желает Алексею ЗАХАРОВУ
удачной игры на чемпионате мира.

Владимир ЮРИН из Москвы

чера после презентации
сборной России интер-
вью «СЭ» дали ведущие
игроки национальной

команды - братья Алексей и
Иван Захаровы.

- И вы, Алексей, и вы, Иван, на
предстоящем чемпионате мира
будете выступать в мужском оди-
ночном турнире. Тогда как преж-
де один выступал за взрослых, а
другой - за юниоров. Какие чув-
ства испытываете в связи с этим?

Алексей: - Небольшое волне-
ние, конечно же, есть. Однако
присутствие брата станет мне
подспорьем. На этапах чемпио-

ната России бывали моменты,
когда у меня не шла игра, и под-
держка Вани в таких ситуациях
помогала мне выигрывать турни-
ры. Надеюсь, так будет и сейчас.

Иван: - Волнуюсь, как и брат.
Но ответственность за общий ре-
зультат должна помочь побороть
это волнение.

- Принципиально ли будет для
каждого из вас выступить лучше
брата?

А: - Не воспринимаем друг
друга как соперников. Мы еди-
ное целое, и любая победа делит-
ся нами на двоих.

И: - Согласен с братом. Побе-
ду Алексея восприму как свою
собственную.

- Московский чемпионат мира
собрал поистине звездный со-
став участников. Какое место
рассчитываете занять?

А: - Для себя я поставил зада-
чу-минимум - попасть в плей-
офф. Если справлюсь, то даль-
ше буду биться изо всех сил за
выход в каждый следующий ра-
унд.

И: - Поскольку я дебютирую в
основном разряде, то планирую
попасть в восьмерку сильней-
ших.

- Кого видите основными со-
перниками?

А: - Главный фаворит - финн
Рони Нуттунен. Также многого
жду от действующего чемпиона

мира Ханса Остермана, чеха Лу-
каша Турона и Эдгарса Цайцса
из Латвии.

И: - Присоединяюсь к словам
брата. Только я добавил бы в этот
список еще одного игрока из
Финляндии - Ахти Лампи.

- Два года назад в Риге вас
поддерживали ваши родственни-
ки, проживающие в Латвии. А на
сей раз?

А: - Во-первых, родители.
Во-вторых, те же самые родст-
венники из Латвии. Но главным
болельщиком станет дедушка.
Он специально из Читы прие-
хал.

И: - В его присутствии нам бу-
дет стыдно проигрывать.
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БОБСЛЕЙ

КУ-КА-РЕ-КУ

БУДЕТ СОЗДАН 
«ВОСТОЧНЫЙ БЛОК»?
- Какие вопросы обсужда-

лись на конгрессе?
- Ключевым событием было

принятие нового устава FIBT.
Помимо этого было принято не-
сколько новых правил, предло-
жено множество технических
нововведений. Если не вда-
ваться в подробности, то боль-
шинство из них направлено
против «маленьких» нацио-
нальных федераций. Своя ло-
гика в этом, несомненно, есть:
раз в стране существует феде-
рация бобслея, должны быть
видны результаты ее работы.
Должен существовать хотя бы
примерный календарный
план: в этом году делается од-
но, в следующем - другое. Но, к
сожалению, далеко не все на-
циональные федерации, аккре-
дитованные FIBT, полноценно
функционируют. Их представи-
телям в Лондоне четко дали по-
нять: «Если вы ничем не заня-
ты, то ничего и не просите». 

Обсуждались, пусть и в не-
формальной обстановке, и на-
ши проблемы. Глава FIBT Ро-
берт Стори живо интересовал-
ся внутрироссийскими дела-
ми, предлагал помощь. Мы ак-
тивно обсуждали строительст-
во первой в России трассы в
подмосковном Парамонове.
Резюмируя нашу беседу, могу
сказать: если проект в даль-
нейшем будет развиваться в
правильном направлении,
поддержка на уровне FIBT ему
гарантирована. Президент,
правда, выразил сожаление,
что на ранней стадии проекти-
рования и строительства в Па-
рамонове не были привлечены
к работе международные спе-
циалисты.

Интересной и перспектив-
ной получилась встреча пред-
ставителей восточноевропей-
ских федераций, в ходе кото-
рой Россия и Латвия выступи-
ли с инициативой об организа-
ции совместных соревнований
и обучения пилотов. Получа-
ется, будем создавать своего

рода «восточный блок». Только,
подчеркну, без всякой полити-
ки. Проблемы России, Румы-
нии, Польши, Чехии, Слова-
кии во многом схожи - нет
трасс. Кстати, поляки вынесли
на рассмотрение FIBT предло-
жение о признании русского
официальным языком федера-
ции - по той причине, что вся
бобслейная Восточная Европа
понимает по-русски. Пускай
это не самая важная из ново-
стей Конгресса, зато, на мой
взгляд, самая приятная. 

РАБОТЫ В ПАРАМОНОВЕ
ПРОДОЛЖАЮТСЯ 

- На какой стадии в настоя-
щий момент находится стройка
в Парамонове?

- Строительство продолжа-
ется, работы идут. Все сторо-
ны, и это очень важно, при-
шли наконец к пониманию то-
го, что для приобретения трас-
сой международного статуса
необходима экспертная оцен-
ка специалистов FIBT. Если ее
не будет, то нам придется це-

ликом и полностью полагаться
на наших конструкторов, и не
дай бог они допустят какую-
нибудь, пусть даже малейшую,
ошибку. В таком случае мы по-
лучим объект, где нельзя будет
проводить турниры под эгидой
FIBT, а то и вообще ездить на
бобе. А ведь переоценить зна-
чение парамоновской трассы
для бобслея в России невоз-
можно. 

- Когда она может быть сда-
на в эксплуатацию?

- Губернатор области Борис
Громов поставил задачу завер-
шить строительство к ноябрю
этого года, однако, если это
случится, Борису Всеволодо-
вичу нужно будет ставить па-
мятник. Полагаю, что успеть к
этому сроку технологически
невозможно. А потому будем
надеяться, что работы будут
завершены в следующем году.

- Выходит, новый сезон рос-
сийская сборная по традиции
начнет в Сигулде?

- Либо в Сигулде, либо в
Германии. Специалисты по-

нимают, что латвийская трас-
са имеет определенные огра-
ничения. Скажем, при всей ее
технической сложности там
невозможно нормально отра-
батывать старт (стартовая эс-
такада в Сигулде отсутствует в
принципе. Экипаж стартует с
уже сидящим внутри боба пи-
лотом. - Прим. С.Б.). Это по-
нимают и хозяева, с которыми
мы по-прежнему находимся в
отличных отношениях. Реаль-
ность такова, что без эстака-
ды в Сигулде не могут прово-
диться бобслейные этапы Куб-
ка мира, я уже не говорю о
чемпионатах мира или Евро-
пы.

- Есть ли у вас уверенность в
том, что в случае успешного за-
вершения работ в Парамонове
FIBT отдаст России турнир
уровня чемпионата мира?

- Устная договоренность на
этот счет существовала, но в
отношении сочинской трассы.
Разумеется, московская трас-
са также будет реальным пре-
тендентом на проведение меж-

дународных соревнований лю-
бого масштаба. Наиболее ре-
ально получить чемпионат ми-
ра 2012 или 2013 года (миро-
вое первенство-2011, как уже
сообщал «СЭ», пройдет в Кор-
тине д’Ампеццо. - С.Б.). В лю-
бом случае появления подмос-
ковной трассы в FIBT ждут с
нетерпением.

К ЭКСКЛЮЗИВНОМУ
КОНТРАКТУ 

ПОКА НЕ ГОТОВЫ
- Новый сезон уже фактиче-

ски начался. Что ждете от него?
- (Улыбается.) Побед. При

этом понимаю, что добиться
их будет нелегко. Прогресс
российского бобслея за по-
следние несколько лет вызвал
ответную реакцию со сторо-
ны ведущих стран, в первую
очередь Германии. В чем это
выражается? В увеличении
бюджетов, в более присталь-
ном внимании к этому виду
спорта. Это чувствуется, по-
верьте.

- А каково внимание к боб-
слею в России?

- Нам грех жаловаться. От-
ношения с Федеральным
агентством по физической
культуре и спорту у нас хоро-
шие, рабочие. Скажем, с одоб-
рения и поддержки Росспорта
мы с нового сезона будем во-
зить по этапам Кубка мира
третьего пилота - молодого, но
уже заявившего о себе Дмит-
рия Абрамовича. Надеемся и
на понимание в вопросе о фи-
нансировании сборов в Евро-
пе. 

- Будет ли в новом сезоне
продолжено сотрудничество с
немецкими инженерами Кри-
стофом Лангеном и братьями
Зингерами?

- Будет, пока у нас нет дру-
гого выбора. К сожалению, в
России для бобслея ничего не
производится. Правда, мы уже
думаем над тем, как постепен-
но привлечь в наш вид спорта
отечественных производите-
лей, чтобы после определен-
ных проработок начать стро-

ить бобы. Пускай на это уйдет
хоть целое десятилетие, но иг-
ра стоит свеч.

- С Зингерами, насколько
известно, вы провели перего-
воры еще в конце минувшего
сезона. О чем вели речь?

- Немцы будут приезжать
на некоторые этапы Кубка ми-
ра, смотреть, как ведет себя их
техника. В какой-то момент
возник даже вариант заклю-
чения эксклюзивного контра-
кта, по которому Зингеры обя-
зались бы изготовлять бобы
только для сборной России,
однако пока он нам не слиш-
ком выгоден. Пришлось бы за-
казывать 10 - 15 новых ма-
шин, которые нам сейчас «ос-
воить» нереально. Вот появит-
ся у нас собственная трасса,
сделаем немцам заказ на так-
си-бобы и на машины для
юниорской сборной. А на
предстоящий сезон сборная
практически укомплектована,
осталось лишь пару машин
прикупить.

Сергей БУТОВ

На днях в Лондоне завершился ежегодный конгресс Международной федерации бобслея и скелетона (FIBT).
Участие в нем принял и глава отечественной федерации бобслея и скелетона Никита Музыря, с которым встретился корреспондент «СЭ».

ХОККЕЙ

АРХИПОВ
ПЕРЕШЕЛ В «АК БАРС»

Очередным новичком «Ак Барса» стал центральный напада-
ющий «Чикаго Блэкхокс» Денис Архипов. Напомним, что 
28-летний воспитанник казанского хоккея несколько лет отыг-
рал в НХЛ за «Нэшвилл», а минувший сезон провел в «Чикаго»
(79 игр, 27 очков), куда годом раньше уехал из подмосковного
«Химика». Это второе возвращение Архипова в родной клуб. Во
время локаута в сезоне-2004/05 Денис уже играл в составе «Ак
Барса». (Сергей ГАВРИЛОВ)

БАСКЕТБОЛ

КЕМЗУРА ОСТАЕТСЯ 
В «ХИМКАХ»…

Руководство «Химок» подписало новые двухлетние контрак-
ты с главным тренером команды Кястутисом Кемзурой, а также
с лучшими игроками команды в плей-офф-2007 - центровым
Мацеем Лямпе и форвардом Келли Маккарти. (Владимир МО-
ЖАЙЦЕВ)

…А СИРЕЙКА − В УНИКСе
Вчера в «Баскет-холле» прошла торжественная церемония

награждения игроков и тренеров УНИКСа серебряными меда-
лями чемпионата России. Буквально за несколько часов до на-
чала праздника главный тренер Антанас Сирейка подписал но-
вый контракт с казанским клубом, рассчитанный на год. По сло-
вам президента УНИКСа Евгения Богачева, Сирейка сказал, что
«не уйдет из команды, пока не сделает ее чемпионом России».
(Сергей ГАВРИЛОВ)

БОКС

ЛЯХОВИЧ ВЫЗЫВАЕТ 
ИБРАГИМОВА НА БОЙ

Вызов новому чемпиону мира по версии WBO в тяжелом ве-
се россиянину Султану Ибрагимову бросил экс-обладатель это-
го пояса белорус Сергей Ляхович. Напомним, что Ибрагимов
отобрал чемпионское звание у американца Шэннона Бриггса,
который, в свою очередь, в ноябре прошлого года нокаутировал
в 12-м раунде Ляховича, лидировавшего на тот момент на всех
судейских картах. Теперь Ляхович полностью восстановился по-
сле поражения и готов к новой схватке за чемпионский титул.
Как сообщает www.fightnews.com, белорус по прозвищу Белый
Волк готов драться против Ибрагимова даже в Москве.

КЛИЧКО−старший ХОЧЕТ
ДРАТЬСЯ С МАККЛАЙНОМ
Экс-чемпион мира в тяжелом весе украинец Виталий Клич-

ко, объявивший о своем возвращении в бокс, планирует в сво-
ем первом после длительного перерыва поединке сразиться с
американцем Джамилем Макклайном. Бой может состояться в
сентябре в Германии, передает ESPN и отмечает, что во время
субботнего поединка Ибрагимов - Бриггс знаменитый украин-
ский боксер, выступавший в качестве телевизионного экспер-
та, поговорил с Макклайном и попозировал вместе с ним фото-
графам. «Думаю, что наш бой вполне может состояться. Мое
колено не болит, так что я буду полностью готов к схватке», - за-
явил Макклайн, который в своей последней встрече проиграл
россиянину Николаю Валуеву. «Я с нетерпением жду тот день,
когда снова выйду на ринг. Бой против Макклайна возможен, но
давайте не будем торопиться», - отметил, в свою очередь,
Кличко.

ОЛИМПИЗМ
ЛОНДОН. Вчера в столи-

це Великобритании была
представлена эмблема Игр-
2012 (на фото АР). Четыре
угловатые фигуры, предста-
вляющие стилизованное
изображение даты проведе-
ния Олимпиады, перелива-
ются розовым, голубым, зе-
леным и оранжевым цвета-
ми, сообщает www.earth-
times.org.

По словам главы оргко-
митета Игр, олимпийского
чемпиона и лорда Себастья-
на Коу, на разработку лого-
типа, которым занималось
агентство Wollf Olins, было затрачено 400 тысяч фунтов
стерлингов. При этом на продаже сувениров с логотипом
организаторы соревнований рассчитывают заработать
600 миллионов.

Глава МОК Жак Рогге и мэр Лондона Кен Ливингстон
дали эмблеме высокую оценку. В то же время около 80
процентов опрошенных радиожурналистами ВВС лон-
донцев заявили, что логотип Олимпиады им не понра-
вился.

Волейбол: СОКОЛОВА БУДЕТ ИГРАТЬ В ОДИНЦОВЕ!
ВОЛЕЙБОЛ

Как стало известно «СЭ», лучшая
волейболистка Европы Любовь Соколо-
ва подписала контракт с «Заречьем-
Одинцово». Напомним, что прежде все-
го благодаря этой 29-летней нападаю-
щей сборная России выиграла чемпио-
нат мира-2006. Также Соколова являет-
ся двукратным серебряным призером
Олимпийских игр. Выступая за испан-
скую «Мурсию», в минувшем сезоне она
выиграла Кубок топ-команд и Кубок Ис-
пании, причем в обоих случаях ее при-
знавали лучшим игроком турнира.

ВЕЛОШОССЕ

КОПЕНГАГЕН. Руководство дат-
ской профессиональной велогруппы
CSC заинтересовано в приобретении
свежеиспеченного лауреата «Джиро»-
2007, чемпиона серии «Про-тур»-2005
итальянца Данило Ди Луки, у которого в
конце сезона истекает контракт с его
нынешней командой «Ликвигас», сооб-
щает www.wieleruitslagen.be. Сам гон-
щик заявил, что хотел бы остаться в
итальянской велогруппе, но в случае
интересного предложения не исключа-
ет возможности сменить страну. Сумма
предполагаемого контракта Ди Луки с
CSC может составить 2 миллиона евро.

ЛЬОДИО (Испания). 58-я муж-
ская однодневная велогонка «Гран-
при Льодио». 176,5 км. 1. Де ла Фуэн-
те (Испания, «Соньер Дюваль») -
4:11.27. 2. Дель Неро (Испания, «Сонь-
ер-Дюваль») - отставание 0.21. 3. Эли-
ас (Испания, «Релакс-Гам») - 0.23... 56.
КУДАШЕВ (Россия, «Релакс-Гам») -
9.00... 72. ВОРГАНОВ (Россия, «Кар-
пин-Галисия») - 11.47.

ЛАНКАСТЕР (США). Однодневная
классическая велогонка Commerce
Bank Triple Crown. 85 км. Мужчины. 1.
Айзель (Австрия, «Т-Мобиле») - 3:18.41.
2. Лагутин (Узбекистан, «Нэвигаторс») -
то же время. 3. Пипп (США, «Максис») -
отставание 0.15... 50. ГРИШКИН (Рос-
сия, «Нэвигаторс») - 2.04. Женщины. 1.
Тойтенберг (США, «Т-Мобиле») - 55.10.
2. Ван Гильдер (США, «Чирвайн»). 3.
Пауэрс (США, «Аарон Корпорэйт») - у
обоих то же время.

ШАТОГУА (Канада). Женская
многодневная велогонка «Тур Мон-
реаля». 1-й этап. 107 км. 1. Шляйхер
(Германия, «Нюрнбургер») - 2:45.43. 2.
Вуд (Австралия, «Т-Мобиле»). 3. Брон-
зини (Италия, «Сафи»)… 18. Арндт (Гер-
мания, «Т-Мобиле»)… 20. НОВИКОВА…
29. БУРЧЕНКОВА… 34. АБСАЛЯМО-
ВА… 52. АРУСТАМОВА (все - Россия,
национальная сборная)… 59. Лонго-
Сипрелли (Франция, «Юника») - у всех
время победителя… 116. ГАЮН (Рос-
сия, национальная федерация).

АЛЬКАРРАС (Испания). Мужская
многодневная велогонка «Вуэльта
Льейды». 1-й этап. 120,4 км. 1. Па-
вельс (Бельгия, «Фидеа») - 2:40.35. 2.
Мигель (Испания, «Масси»). 3. Вальс
(Испания, «Валенсиана»)… 12. ЛУЦКО-
ВИЧ (Россия, национальная сборная).
13. ЩЕКУНОВ (Россия, «Локомотив»)…
19. ОВЕЧКИН (Россия, национальная
сборная)… 22. КОСЯКОВ (Россия, на-
циональная сборная) - у всех время по-
бедителя… 29. КАЙКОВ (Россия, «Ло-
комотив») - отставание 1.21… 55. Дми-
трий ИГНАТЬЕВ (Россия, «Локомотив»)
- 1.33… 56. РЫБАКОВ (Россия, «Локо-
мотив») - то же отставание… 81. СЛИВ-
КИН (Россия, национальная сборная) -
1.58. 82. ВОЛКОВ (Россия, «Локомо-
тив») - то же отставание… 88. НИКИ-
ТИН (Россия, национальная сборная) -
3.59… 98. СТАРОДУБЦЕВ (Россия, на-
циональная сборная) - 11.51… 99.
КРАСНОВ (Россия, «Локомотив») - то
же отставание.

БОНН. Бывший генеральный ме-
неджер немецкой профессиональной
велогруппы «Телеком» (ныне - «Т-Мо-
биле») Вальтер Годефроот вчера на
специальной пресс-конференции от-
верг все обвинения в том, что он знал о
программе массового употребления
допинга гонщиками его команды в 90-е
годы, сообщает Reuters. Годефроот за-
явил, что признания, сделанные Эри-
ком Цабелем, Бьярне Рийсом и други-
ми бывшими спортсменами команды
стали для него полным откровением.

МИЛАН. Несмотря на то что гон-
щикам велогруппы «Тинькофф. Кре-
дитные системы» не удалось выиграть
этап на итальянской супермногоднев-
ке, владелец команды Олег Тиньков ос-
тался доволен итогами выступления
команды. И отметил, что организаторы
практически гарантировали россий-
ской велоконюшне приглашение на
«Джиро»-2008, сообщает www.tinkoff.it.

СПОРТИВНАЯ 
ГИМНАСТИКА

БУЭНОС-АЙРЕС. Этап Кубка ми-
ра. Женщины. Отдельные виды.
Прыжок. 1. Вагнер (Швеция) - 14,250.
2. Абель (Германия) - 14,250. 3. Делу-
сио (Аргентина) - 13,625. 4. ЗМЕУ (Рос-
сия) - 13,100. Брусья. 1. Абель - 14,450.
2. ИСАЕВА (Россия) - 14,150. 3. ЗМЕУ -
13,400. Бревно. 1. Вагнер - 14,800. 2.
ЕЛИЗАРОВА (Россия) - 14,450. 3. ЗМЕУ
- 14,400. Вольные. 1. ЕЛИЗАРОВА -
14,150. 2. Абель - 13,850. 3. Вагнер -
13,800. 4. ЗМЕУ - 13,700. Соревнова-
ния проводились только среди жен-
щин.

БАСКЕТБОЛ

МОСКВА. В ближайшие дни руко-
водство ЦСКА примет решение про-
длевать или нет контракты с Оскаром
Торресом и Дэвидом Вантерпулом.
«Это полностью зависит от результатов
медицинских тестов обоих игроков, -
сообщил корреспонденту «СЭ» вице-
президент армейского клуба Андрей
Ватутин. - Не решен пока вопрос и с То-
масом Ван ден Шпигелем. Его будущее
в команде зависит от того, как клуб
проведет летнюю трансферную кампа-
нию. А вот с Захаром Пашутиным мы
достигли договоренности о продлении
контракта, хотя у нашего капитана были
предложения практически от всех клу-
бов суперлиги. Что же касается Папа-
лукаса, у него есть реальные предло-
жения от «Финикса» и «Майами». Тео-
доросу осталось принять решение - ли-
бо уехать, либо остаться». (Зураб ЧИ-
ТАЯ)

КАЗАНЬ. Первую потерю в межсе-
зонье понесла тренерская бригада
УНИКСа: вместе с генеральным менед-
жером клуба Станиславом Ереминым,
принимающим в качестве главного
тренера подмосковное «Динамо», в
Московскую область отправляется и
тренер казанцев по физподготовке
Сергей Борисюк. А вот капитан 
УНИКСа, защитник сборной России
Петр Самойленко, отыгравший в Каза-
ни уже девять лет, договорился о про-
длении своего контракта с клубом.
(Сергей ГАВРИЛОВ).

ТЕЛЬ-АВИВ. Руководство «Макка-
би» приняло решение назначить глав-
ным тренером команды одного из луч-
ших в прошлом баскетболистов клуба -
32-летнего Одеда Каташа, а известно-
го тренера Зви Шерфа - менеджером.
Напомним, что Шерф, ныне тренирую-
щий и израильскую сборную, в про-
шлом уже работал с «желтыми» на про-
тяжении нескольких сезонов, а также
тренировал московское «Динамо» и
имеет в послужном списке Кубок Евро-
пы-92/93, выигранный с греческим
«Арисом».

«Маккаби» намерен вернуть в ко-
манду форварда Масео Бастона, кото-
рый фактически не играл в прошлом
году в составе команды НБА «Индиана
Пэйсерс». (Эли ШВИДЛЕР)

БЕЛГРАД. Баскетбольный чем-
пионат Сербии едва не оказался под
угрозой срыва. После матча «Гемо-
фарм» - «Партизан», закончившегося
победой хозяев со счетом 95:91, пре-
зидент белградского клуба Предраг
Данилович ворвался в судейскую
комнату и избил судью Марко Юра-
ша. Теперь чемпиону Евролиги-97/98
(в составе «Киндера» Этторе Месси-
ны) грозит судебное разбирательст-
во, а сербская ассоциация баскет-
больных арбитров тем временем об-
ратилась к президенту федерации
баскетбола страны Предрагу Бойичу
с требованием принять меры по 
предотвращению подобных инциден-
тов. В знак протеста судьи даже уст-
роили однодневную забастовку в ми-
нувшую субботу, когда должен был
состояться заключительный тур регу-
лярного чемпионата. Игры были пе-
ренесены на воскресенье, и арбитры
после переговоров с Бойичем все-та-
ки на матчах отработали. Президент
Сербской федерации баскетбола за-
верил, что в матчах плей-офф, стар-
тующих 8 июня, безопасность судей
будет охраняться более бдительно.
(Антон СОЛОМИН)

НБА

САКРАМЕНТО. Нападающая «Мо-
наркс» Демайя Уокер, в европейском
сезоне-06/07 выступавшая за самар-
ский ЦСКА, будет вынуждена пропус-
тить остаток сезона в заокеанской ли-
ге, сообщает AP. Магнитно-резонанс-
ное обследование подтвердило, что у
баскетболистки разорваны связки пра-
вого колена. В регулярном чемпионате
женской НБА-2007 Уокер провела 5
матчей, в которых в среднем набирала
8,8 очка, делала 5,0 подбора и 1,2 пере-
дачи.

НЬЮ-ЙОРК. Лучшими игроками
недели в женской НБА названы напа-
дающая «Коннектикута» Азия Джонс и
защитница «Сан-Антонио» Бекки
Хэммон, сообщает Ticker. На про-
шлой неделе клуб Джонс, на протя-
жении двух последних сезонов защи-
щавшей цвета новосибирского «Ди-
намо-Энергии», выиграл у «Чикаго» (в
овертайме) и «Финикса». А личные
показатели баскетболистки в этих по-
единках составили 27,5 очка, 8,0 под-
бора, 4,5 передачи и 1,5 блок-шота в
среднем за игру. Особенно Джонс
удался матч с «Чикаго»: 31 очко, 26 из
которых - во второй половине основ-
ного времени. «Сан-Антонио» провел
три встречи, из которых выиграл две,
и вышел в единоличные лидеры За-
падной конференции. Среднестати-
стические показатели Хэммон в этих
матчах таковы: 21,0 очка, 5,0 переда-
чи и 3,0 подбора. Причем поединок с
«Сиэтлом» 2 июня стал для защитни-
цы единственным в сезоне, когда она
не стала самым результативным иг-
роком своей команды. Также на титул
MVP недели претендовали: Суин Кэш
(«Детройт»), Тамика Катчингс («Инди-
ана»), Катрин Крайефельд («Нью-
Йорк») и Николь Пауэлл («Сан-Анто-
нио»).

ТЕННИС

ЧЕРКАССЫ (Украина). Мужской
«фьючерс». 10 000 долларов. Фина-
лы. Горбань (Молдавия) - В.Бондарен-
ко (Украина) - 7:5, 7:6 (7:3). Гор-
бань/Молчанов (Молдавия/Украина) -
Бетау/Клименко (Белоруссия/Украина)
- 5:7, 6:3, 6:2.

ПРИЕДОР (Босния и Герцегови-
на). Мужской «фьючерс». 10 000 дол-
ларов. Парный разряд. Финал. Пав-
ловс/Феррер-Виктория (Латвия/Испа-
ния) - Брадарич/Накич-Алфиревич
(Хорватия) - 6:4, 6:4.

МОСКВА. Женский турнир ITF. 
25 000 долларов. Финалы. ПИВОВА-
РОВА (Россия) - Ек.МАКАРОВА (Россия)
- 6:3, 7:5. КЛЕЙБАНОВА/Ек.МАКАРОВА
(Россия) - АФИНОГЕНОВА/Теплякова
(Россия/Украина) - 6:3, 6:7 (4:7), 6:3.

ГАЛАТИНА (Италия). Женский
турнир ITF. 25 000 долларов. Парный
разряд. Финал. Грдинова/Пеллетье
(Чехия/Канада) - Кустава/Кьеппа (Бе-
лоруссия/Италия) - 6:1, 7:6 (7:4).

ОЛЕЧКО (Польша). Женский тур-
нир ITF. 10 000 долларов. Финалы. Ки-
сжинска (Польша) - Малярчикова (Бе-
лоруссия) - 6:2, 6:1. Гнатенко/Кузьмина
(Украина/Латвия) - Дуко/Малярчикова
(Белоруссия) - 6:1, 6:1.

СТАМБУЛ. Женский турнир ITF.
10 000 долларов. Парный разряд. Фи-
нал. Буйкакчай/Дорнеманн (Тур-
ция/Германия) - ЦЫБЫЧЕВА/Камбич
(Россия/Словения) - 6:2, 6:4.

ШАРЛЕРУА. Юниорский турнир
1-й категории ITF. Юниоры. Парный
разряд. Финал. Беранкис/Рунгкат
(Литва/Индонезия) - Рой/Урсуа-Риве-
ра (Индия/Чили) - 7:5, 6:2.

КАСАБЛАНКА. Юниорский тур-
нир 4-й категории ITF. Финалы.
Юниоры. Секигуши (Япония) - ИРЕМА-
ШВИЛИ (Россия) - 6:3, 4:6, 7:5. Юни-
орки. Иваненко (Украина) - Ройх (Па-
рагвай) - 6:0, 6:1. Иваненко/Литовченко
(Украина) - Коварчикова/Матис (Сло-
вакия/Австрия) - 6:3, 6:2.

ТАЛЛИН. Юниорский турнир 4-й
категории ITF. Финалы. Юниоры.
Ритслайд (Эстония) - Попс (Эстония) -
6:2, 7:5. Гадомски/Марчиняк (Польша) -
Туус/Лайне (Эстония/Финляндия) - 6:4,
6:1. Юниорки. Дапкуте (Литва) - Ис-
тербрук (Великобритания) - 6:3, 5:7,
7:5. Истербрук/Кайлахеймо (Великоб-
ритания/Финляндия) - Дапкуте/Курт-
нелл (Литва/Великобритания) - 6:1, 6:3.

ГРЕБЛЯ 
НА БАЙДАРКАХ 

И КАНОЭ

ЖЕРАРДМЕР (Франция). Кубок
мира. 3-й этап. Мужчины. 200 м.
Байдарка. Одиночка. 1. Имс (Герма-
ния) - 34,80. 2. Вайциконис (Литва) -
34,84. 3. Ван Коверден (Канада) - 35,74.
Двойка. 1. Махнев/Петрушенко (Бело-
руссия) - 31,57. 2. Раухе/Вайскоттер
(Германия) - 31,69. 3. Балчунас/Дуоне-
ля (Литва) - 32,17. Четверка. 1. Бело-
руссия - 30,41. 2. Франция - 30,72. 3.
Германия - 31,07. Каноэ. Одиночка. 1.
Сулин (Литва) - 39,17. 2. Брендель (Гер-
мания) - 40,21. 3. Сатубалдин (Казах-
стан) - 40,61. Двойка. 1. Гадейкис/Ла-
бускас (Литва) - 35,76. 2. Гилле//Вилен-
зек (Германия) - 36,76. 3. Хольтц/Нюк
(Германия) - 36,96. Четверка. 1. Румы-
ния - 35,19. 2. Франция - 35,78. 3. Чили
- 37,28. 500 м. Байдарка. Одиночка.
1. Ван Коверден - 1.39,88. 2. Густафс-
сон (Швеция) - 1.40,20. 3. Брабантс
(Великобритания) -  1.40,51. Двойка. 1.
Раухе/Вайскоттер - 1.31,51. 2. Балчу-
нас/Дуонеля - 1.31,97. 3. Махнев/Пет-
рушенко - 1.32,18. Четверка. 1. Бело-
руссия - 1.22,76. 2. Румыния - 1.23,38.
3. Германия - 1.23,92. Каноэ. Одиноч-
ка. 1. Диттмер (Германия) - 1.50,44. 2.
Брендель - 1.50,65. 3. Олдершоу (Кана-
да) - 1.50,95. Двойка. 1. Гилле/Вилен-
зек - 1.42,44. 2. Хольтц/Нюк - 1.42,70. 3.
Чирила/Флосеа (Румыния) - 1.44,72.
Четверка. 1. Румыния - 1.37,80. 2.
Франция - 1.39,35. 3. Чили - 1.44,73.
1000 м. Байдарка. Одиночка. 1. Ван
Коверден - 3.34,32. 2. Фоухи (Новая Зе-
ландия) - 3.34,68. 3. Ларсен (Норвегия)
- 3.35,98. Двойка. 1. Иле/Вагнер (Гер-
мания) - 3.16,36. 2. Раухе/Вайскоттер -
3.17,16. 3. Фергюсон/Уокер (Новая Зе-
ландия) - 3.17,18. Четверка. 1. Бело-
руссия - 2.58,40. 2. Румыния - 2.58,65.
3. Германия - 2.59,58. Каноэ. Одиноч-
ка. 1. Диттмер - 4.01,64. 2. Олдершоу -
4.02,68. 3. Лю (Германия) - 4.07,36.
Двойка. 1. Гилле/Вилензек - 3.38,96. 2.
Брюнинг/Люк (Германия) - 3.40,87. 3.
Чирила/Кукуличи (Румыния) - 3.41,79.

Женщины. Байдарка. 200 м.
Одиночка. 1. Рикала (Финляндия) -
39,87. 2. Палданиус (Швеция) - 40,37. 3.
Васмут (Германия) - 40,82. Двойка. 1.
Фишер/Рейнхардт (Германия) - 36,32.
2. Леонард/Вагнер (Германия) - 37,28.
3. Блахова/Мрузкова (Чехия) - 37,52.
Четверка. 1. Германия - 35,90. 2. Ру-
мыния - 36,46. 3. Новая Зеландия -
37,32. 500 м. Одиночка. 1. Вагнер
(Германия) - 1.52,11. 2. Палданиус -
1.52,16. 3. Рикала - 1.52,86. Двойка. 1.
Фишер/Рейнхардт - 1.43,95. 2. Блахо-
ва/Мрузкова - 1.45,22. 3. Меек/Олден-
хоф (Австралия) - 1.46,37. 1000 м.
Одиночка. 1. Палданиус - 4.00,60. 2.
Рикала - 4.02,38. 3. Лю - 4.04,37. Двой-
ка. 1. Меек/Фогэрти (Австралия) -
3.38,65. 2. Блахова/Мрузкова - 3.40,05.
3. Хорманн/Руге (Германия) - 3.42,82.
Четверка. 1. Германия - 3.28,03. 2. Ру-
мыния - 3.31,47. 3. Италия - 3.35,66.

НХЛ

ОТТАВА. Дисциплинарный комитет
лиги провел рабочую встречу гене-
ральных менеджеров клубов, на кото-
рой обсуждались участившиеся трав-
мы головы, передает The Hockey News.
Эта тема, ставшая актуальной после
дисквалификации защитника «Анахай-
ма» Криса Пронгера за удар локтем в
голову, вызвала бурную дискуссию. «У
парней повысилась травматичность, и
с этим надо что-то делать, пока не на-
чался новый сезон», - заявил генераль-
ный менеджер «Каролины» Джим Ру-
терфорд, чей клуб потерял из-за по-
добного повреждения форварда Тре-
вора Летовски. Однако, посмотрев на
видео около 40 сомнительных силовых
приемов, руководители команд при-
знали незаконными лишь 3 - 4 из них.
Это означает, что даже при ужесточе-
нии правил 90 % потенциально травмо-
опасных приемов не считались бы на-
рушением.

НЬЮ-ЙОРК. НХЛ планирует в сле-
дующем регулярном чемпионате про-
вести матч на открытом воздухе, сооб-
щает ESPN. Лига решила повторить
этот опыт после успешного дебюта по-
добной акции в 2003 году, когда в Эд-
монтоне на стадионе Commonwealth за
игрой «Нефтяников» с «Монреалем»
наблюдали 60 тысяч зрителей.

ВАНКУВЕР. Нападающий «Кэнакс»
Тэйлор Пайэтт заключил новый двух-
летний контракт с клубом, информиру-
ет СР.

ЧИКАГО. Состав «Блэкхокс» попол-
нил 33-летний шведский защитник
«Линчепинга» Магнус Юханссон, сооб-
щает АР.

ОТТАВА. «Сенаторы» подписали
контракт с новичком Каспарсом Дауга-
виньшем, отыгравшим прошедший се-
зон в АХЛ, информирует The Hockey
News.

ЛЫЖИ

РИМ. Олимпийский чемпион в эс-
тафете, чемпион мира в гонке на 50 км
Сильвио Фаунер стал новым главным
тренером сборной Италии по лыжным
гонкам. На этом посту он сменил Марко
Альборелло, сообщает www.fasterski-
er.com.

ЛОЗАННА. Международная феде-
рация лыжного спорта (FIS) объявила,
что успех первой многодневной лыжной
гонки «Тур де Ски», состоявшейся в де-
кабре - январе 2007 года, убедил руко-
водство мирового лыжного спорта в не-
обходимости и впредь проводить это
соревнование. Второй «Тур де Ски» за-
планирован на 28 декабря 2007 года - 
6 января 2008 года, сообщает
www.fasterskier.com. Гонка стартует в
чешском Нове Место прологом (3 км у
женщин и 4,5 км - у мужчин). На следую-
щий день, 29 декабря, по итогам проло-
га состоится гонка по системе Гундер-
сена. Оба дня гонки пройдут свобод-
ным стилем. Новинка «Тур де Ски»-2008
- спринт свободным стилем по улицам
Праги. Затем этап многодневки примет
немецкий Оберстдорф: 1 и 2 января там
пройдут индивидуальная гонка и дуат-
лон. После дня отдыха запланирован
спринт свободным стилем в Асиаго
(Италия). Наконец, 5 и 6 января гонки
пройдут в Валь-ди-Фьемме. Там запла-
нированы масс-старты и гонка в гору на
время. Общая длина дистанции - 55 км
у женщин и 90 - у мужчин.

Кроме того, FIS объявила, что де-
нежные призы победителям этапов
Кубка мира и обладателям Хрустальных
глобусов в новом сезоне будут увеличе-
ны. В частности, победитель итогового
зачета Кубка мира получит 31 500 швей-
царских франков (около 25 000 долла-
ров), а спортсмены, занявшие места со
2-го по 6-е, - по 3000 долларов каждый,
сообщает www.fasterskier.com.

ФОРМУЛА-1

ЖЕНЕВА. Национальный совет
(нижняя палата швейцарского парла-
мента) отменил введенный в 1955 году
запрет на проведение в стране автого-
нок в классе «Формула-1». Решение,
как сообщает ИТАР-ТАСС, принято 97
голосами депутатов против 77. Запрет
был введен после трагедии на гонке
«24 часа Ле Мана» в 1955 году в сосед-
ней Франции, когда в результате ава-
рии погибли более 80 человек. По мне-
нию швейцарских депутатов, «приня-
тое более полувека назад решение ус-
тарело, поскольку за это время прин-
ципиально изменились критерии обес-
печения безопасности участников го-
нок».

Решение парламентариев не озна-
чает, что в ближайшее время будет ра-
зыгрываться «Гран-при Швейцарии».
«Но это принципиально важно для
строительства современных трасс для
автогонок, на которых швейцарские
специалисты могли бы испытывать
разработанные ими технические нов-
шества для болидов», - пояснил пред-
ставитель парламентской комиссии по
внедрению новых технологий Жан-Ре-
не Жерманье.

Парламентская оппозиция, прежде
всего представители партии «зеле-
ных», подвергла это решение резкой
критике. По их мнению, «оно не сооб-
разуется с современными требования-
ми ужесточения мер по охране окружа-
ющей среды».

ХОККЕЙ

МОСКВА. ЦСКА заключил одно-
летний контракт с чешским вратарем
Владимиром Гудачеком, сообщает
официальный сайт армейского клуба.
Напомним, что 35-летний голкипер ра-
нее уже выступал в России за пермский
«Молот-Прикамье» и новокузнецкий
«Металлург», а минувший сезон закан-
чивал у себя на родине в составе
«Пльзеня».

ХАБАРОВСК. Контракт с «Аму-
ром» подписал шведский нападаю-
щий Петер Нюландер, который по-
следний сезон провел у себя на роди-
не в «Тимро», а ранее выступал в су-
перлиге за питерский СКА. Соглаше-
ния с хабаровским клубом продлили
вратарь Тайлер Мосс и нападающие
Иван Новосельцев и Денис Швидкий,
сообщает корреспондент «СЭ» Алек-
сей ЕВСТИФЕЕВ.

БЕЙСБОЛ

MLB. Регулярный чемпионат.
Национальная лига. Сан-Франциско
- Филадельфия - 8:1, Флорида - Атлан-
та - 6:4, Лос-Анджелес Доджерс -
Питтсбург - 6:5, Чикаго Кабс - Милуоки
- 7:2. Американская лига. Канзас-Си-
ти - Тампа-Бэй - 2:4, Нью-Йорк Янкиз -
Чикаго Уайт Сокс - 4:6, Бостон - Окленд
- 4:5, Балтимор - Сиэтл - 4:7, Миннесо-
та - Лос-Анджелес Энджелс - 3:16.

Национальная лига
Дивизион «Восток»

И В П %
1. Нью-Йорк Метс 55 35 20 63,6
2. Атланта 57 32 25 56,1
3. Филадельфия 57 28 29 49,1
4. Флорида 58 28 30 48,3
5. Вашингтон 57 23 34 40,4

Дивизион «Центр»
1. Милуоки 58 32 26 55,2
2. Сент-Луис 54 24 30 44,4
3. Чикаго Кабс 55 24 31 43,6
4. Питтсбург 57 24 33 42,1
5. Хьюстон 56 23 33 41,1
6. Цинциннати 58 22 36 37,9

Дивизион «Запад»
1. Лос-Анджелес 

Доджерс 57 34 23 59,6
2. Сан-Диего 56 33 23 58,9
3. Аризона 58 34 24 58,6
4. Сан-Франциско 56 27 29 48,2
5. Колорадо 57 27 30 47,4

Американская лига
Дивизион «Восток»

1. Бостон 56 37 19 66,1
2. Торонто 56 27 29 48,2
3. Балтимор 58 27 31 46,6
4. Нью-Йорк Янкиз 55 24 31 43,6
5. Тампа-Бэй 55 24 31 43,6

Дивизион «Центр»
1. Кливленд 55 34 21 61,8
2. Детройт 56 32 24 57,1
3. Миннесота 56 28 28 50,0
4. Чикаго Уайт Сокс 53 26 27 49,1
5. Канзас-Сити 58 21 37 36,2

Дивизион «Запад»
1. Лос-Анджелес 

Энджелс 59 37 22 62,7
2. Сиэтл 54 29 25 53,7
3. Окленд 56 29 27 51,8
4. Техас 57 20 37 35,1

МОТО

АБЕНСБЕРГ (Германия). 48-й
Кубок мира по спидвею. 1-й чет-
вертьфинал. 1. Финляндия - 43. 2.
Германия - 40. 3. Латвия - 37. 4.
Словения - 29. Сборная Финляндии
получила единственную путевку в
основной розыгрыш Кубка мира.
Сборная России выступит во вто-
ром отборе 10 июня в Лониго (Ита-
лия). Ее соперниками будут Чехия,
Венгрия, Италия. (Вадим АЛЕМБИ-
КОВ)

ОКТЯБРЬСКИЙ. Личный чем-
пионат России по спидвею. 1-й
полуфинал. 1. Гизатуллин (Ок-
тябрьский) - 15. 2. Поважный (Бала-
ково) - 14. 3. Э.Сайфутдинов (Толь-
ятти) - 13. 4. Нигматзянов (Балако-
во) - 9. 5. Р.Гатиятов (Октябрьский) -
9. 6. Бондаренко (Тольятти) - 9. 7.
М.Калимуллин (Балаково) - 9. 8.
Р.Иванов (Тольятти) - 8. Второй по-
луфинал пройдет в Тольятти 30 ию-
ня, финал - 5 августа во Владивосто-
ке.

ПЕНЗА. Чемпионат России по
мотокроссу. 1-й этап. Класс «125».
1-й заезд. 1. Бобрышев (ГУП МО
«Автохозяйство правительства», Мо-
сковская область) - 25. 2. Гусев (Май-
коп) - 22. 3. Теплов (СДЮСТШ «Техно-
моторс»», Челябинск) - 20. 2-й за-
езд. 1. Бобрышев - 25. 2. Гусев - 22.
3. Теплов - 20. Общий зачет. 1. Боб-
рышев - 50. 2. Гусев - 44. 3. Теплов -
40.

Класс открытый. 1-й заезд. 1.
Севостьянов (СК «Красные Крылья»,
Московская область) - 25. 2. Колупа-
ев (СДЮСТШ «Техно-моторс», Челя-
бинск) - 22. 3. Айсин (ГУП МО «Авто-
хозяйство правительства», Москов-
ская область) - 20. 2-й заезд. 1. Се-
востьянов - 25. 2. Колупаев - 22. 3.
Айсин - 20. Общий зачет. 1. Севость-
янов - 50. 2. Колупаев - 44. 3. Айсин -
40. 

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

РАЙХЕНБАХ (Германия). Сразу
в нескольких городах Германии в ми-
нувший уик-энд были показаны вы-
сокие результаты, сообщает офици-
альный сайт ИААФ. На региональном
чемпионате в Саксонии 27-летний
Петер Сак толкнул ядро на 20,92. В
городке Цуленрода дискобол Роберт
Хартинг послал снаряд на 64,54,
опередив Михаэля Меленбека
(63,83), а в женской части програм-
мы Франка Дитш отправила диск на
65,02.

В Кельне Тим Лобингер выиграл
прыжки с шестом - 5,81. Призера-
ми с одинаковым результатом 
5,71 стали Бьорн Отто и Ларс Бор-
гелинг.

ФЛУР (Норвегия). 47-летняя
Мерлин Отти начала летний сезон, по-
казав на стометровке 11,83 при ветре
+0,7 м/с, сообщает www.trackand-
field.ru.

ЛЮБЛЯНА (Словения). Нацио-
нальный рекорд в тройном прыжке -
14,92 - установила словенка Мария
Шестак. Как сообщает www.trackand-
field.ru, к личному рекорду она приба-
вила почти 40 см.

ПОДПИШИСЬ
НА «СЭ»

СО СКИДКОЙ
В «ДЕКАДУ ПОДПИСЧИКА»!
ФГУП «Почта России» проводит

акцию «Декада подписчика».

Со 2 по 12 июня 2007 года
подписка на газету

«СПОРТ-ЭКСПРЕСС»
на второе полугодие 2007 года

в отделениях связи Москвы,
Московской области

и других регионов России будет
оформляться по льготной цене.

ЧЕМПИОНАТ МИРА МОЖЕТ ПРОЙТИ В ПОДМОСКОВЬЕ 



Глеб ШАТУНОВСКИЙ из Парижа

ЧЕТВЕРТЬФИНАЛЫ - 
ДЕЛО ПРИВЫЧНОЕ!

Двое теннисистов и три тен-
нисистки - в общей сложности
пять человек от России дошли до
четвертьфинала Roland Garros-
2007. Ни одна другая страна не
могла похвастаться таким оби-
лием своих представителей в
двух главных сетках на этой ста-
дии парижского турнира «Боль-
шого шлема».

Отлично помню, что на своих
первых Открытых чемпионатах
Франции в середине второй не-
дели турнира мне порой остава-
лось разве что писать коротень-
кие заметки о российских юнио-
рах. В последние годы работы у
вашего корреспондента заметно
прибавилось, однако, думаю, в
моей ситуации жаловаться на
судьбу не пришло бы в голову ни
одному журналисту: ведь это все
равно что рубить пресловутый
сук, на котором сидишь. Изме-
нилось и отношение к нашим иг-
рокам представителей ино-
странной прессы. Если раньше
их интересовали только отдель-
ные суперяркие звезды вроде
Марата Сафина или Марии Ша-
раповой, то сейчас полные
пресс-залы собирают практиче-
ски все россияне. 

О российском теннисе, совер-
шившем в последние годы на-
стоящий прорыв, здесь много
пишут и говорят. Более того, его
ставят в пример. Учитывая все
успехи наших теннисистов, это
не удивляет. Удивляет другое: не-
которые мои иностранные кол-
леги склонны связывать эти ус-
пехи с неким «секретом», знание
которого позволяет россиянам и
россиянкам взлетать к рейтин-
говым вершинам. 

Особенно активны в своих по-
пытках выяснить этот секрет
французы, которым на нынеш-
нем турнире, после того как в вос-
кресенье сошла с дистанции их
последняя представительница
Марион Бартоли, остается толь-
ко анализировать причины гром-
кого домашнего конфуза. Выве-
дать некие страшные тайны пы-
таются у наших игроков чуть ли
не на каждой пресс-конферен-
ции, а на днях один из местных
телеканалов попытался «раско-
лоть» корреспондента «СЭ». 

Российские теннисисты, по-
пав в такую ситуацию, уже при-
вычно пожимают плечами. Дей-
ствительно, о каком секрете мо-
жет идти речь, если все они шли
к цели разными путями, а мно-
гие - даже в разных странах. Об-
щее кроме родины у них только
одно - желание добиться успеха!

РЕВАНШ  НЕ СОСТОЯЛСЯ
В воскресенье Светлана Куз-

нецова говорила о том, что

очень хотела бы взять реванш у
Аны Иванович за недавнее по-
ражение в финале супертурни-
ра в Берлине, где россиянка ус-
тупила на тай-брейке в третьем
сете. Увы, не получилось. Более
того, на сей раз преимущество
сербки выглядело куда более за-
метным. Тому, впрочем, была
объективная причина, но о ней
чуть ниже.

Этот матч, словно шахмат-
ную партию, можно разделить
на три части: дебют, то есть пер-
вый сет, который Иванович вы-
играла за 21 минуту со счетом
6:0; миттельшпиль - вторую пар-
тию, оставшуюся за Кузнецовой,
- 6:3; и, наконец, эндшпиль - тре-
тий сет, в котором дала себя
знать старая травма брюшного
пресса, из-за чего Светлана не
могла толком подавать - даже не-
смотря на то, что в перерыве ме-
жду третьим и четвертым гейма-
ми приняла обезболивающие
таблетки.

В целом же, наверное, стоит
признать, что Иванович победи-
ла заслуженно. Да, концовку иг-
ры Кузнецова провела не в пол-
ную силу, но ведь в первом-то се-
те Светланы на корте и вовсе не
было. Правда, подобное с ней по-
рой случается, и далеко не всегда
дело заканчивается «летальным
исходом». Но тут многое зависит
от класса соперницы. Например,
в матче второго круга против
Меган Шонесси россиянка, усту-
пая в первой партии - 0:5, сумела
в итоге выкрутиться. А вот с Ива-
нович, заметно превосходящей
американку в мастерстве, этот
номер у Кузнецовой не прошел.

Даже уступая во втором сете,
Ана демонстрировала, что по
большому счету она ни в чем
Светлане не уступает. Да, был
момент, когда ошибки у Ивано-
вич посыпались одна за другой.
Но с кем в четвертьфинале
Roland Garros этого не бывает?
Кстати, 19-летняя Иванович,
которая два года назад попала в
Париже в восьмерку сильней-
ших, теперь впервые пробилась
в полуфинал турнира «Большого
шлема». Кузнецова же, прошло-
годняя финалистка Roland
Garros, на сей раз проиграла не
только по причине травмы, но и
потому, что фактически без
борьбы отдала первый сет.

- Когда боль дала о себе
знать? - спросил я Светлану пос-
ле матча.

- После эйса во втором сете
при счете 5:3 в мою пользу. Сра-
зу кольнуло. Возможно, мне не
следовало тогда бить так сильно,
однако это был очень важный
момент и очень важный гейм.
Потому я и сыграла так, как сыг-
рала.

- Насколько эта травма поме-
шала вам сыграть в третьей пар-
тии?

- Травма не давала мне пода-
вать в полную силу, а в матче

против такой контратакующей
соперницы, как Иванович, зна-
чение подачи очень важно. Од-
нако я не хочу объяснять свое
поражение лишь травмой, тем
более что двигаться по корту она
мне не мешала. Нужно отдать
должное и сопернице: сегодня
она сыграла просто здорово.

- Чем объясняете сухое пора-
жение в первой партии?

- Иванович сразу вошла в иг-
ру, сразу стала забивать сума-
сшедшие мячи - и буквально за-
стала меня врасплох. Пока я рас-
качивалась, счет стал уже угро-
жающим. 

- Повлияет ли травма на ваши
турнирные планы? Не помешает
ли, в частности, сыграть на Уимб-
лдоне?

- Посмотрим, что скажут вра-
чи, но думаю, что не помешает.
Возможно, я даже сыграю один
подготовительный турнир перед
Уимблдоном.

- В следующем круге Ивано-
вич предстоит играть против Ма-
рии Шараповой. На ваш взгляд, у
кого в этом матче будет больше
шансов?

- Мне трудно выступать в ро-
ли эксперта, потому что я не ви-
дела, как Мария здесь, в Париже,
играла. Но думаю, что шансы у
нее должны быть - и неплохие.
Конечно, сегодня Иванович сыг-
рала просто здорово, но ведь она
все же не первая ракетка плане-
ты, у нее бывают и удачные, и
неудачные дни. Плюс ко всему
она впервые сыграет в полуфи-
нале турнира «Большого шлема»,
и для нее это будет очень тяже-
лое психологическое испытание. 

- Можно ли сказать, что в пер-
вом сете сегодняшнего матча вы
показали свой лучший теннис? -
вопрос к Иванович.

- Все произошло так быстро,
что я даже не успела об этом по-
думать. Сейчас мне кажется, что
я действовала в эти минуты

очень хорошо: пыталась входить
в корт, атаковать, держать мяч
низко над сеткой. Да, я действи-
тельно сыграла неплохо.

ЧАКВЕТАДЗЕ ЗАБОЛЕЛА
И ПРОИГРАЛА

Матч Марии Шараповой с
Анной Чакветадзе, игравшийся
на корте Сюзанны Ленглен, по
сравнению с поединком Ивано-
вич - Кузнецова был иным и по
сюжету, и по своей игровой сущ-
ности. Тут встретились две со-
вершенно разноплановые сопер-
ницы. Одна - Шарапова - пыта-
лась взять силой, другая - Чакве-
тадзе - головой. У более титуло-
ванной россиянки задуманное
получалось лучше, хотя и ее со-
перница заслуживает только до-
брых слов.

Но что могла поделать Чакве-
тадзе, если у Шараповой вчера
пошла подача?! В таких случаях
у оппоненток Марии даже на
грунте не слишком много шан-
сов. Анна делала все, что было в
ее силах, однако Шарапова без
тени сомнения штамповала
один могучий удар за другим. И
все попытки Чакветадзе перело-
мить ход матча в ключевые мо-
менты заканчивались ничем.

В первой партии Анна поте-
ряла свою подачу в 6-м гейме.
Правда, в 7-м у нее появился
шанс отыграться, но Мария вы-
стояла - как и в 9-м гейме, в кото-
ром было «ровно».

В начале второго сета сопер-
ницы обменялись брейками, по-
сле чего завязалась равная игра.
Но в 9-м гейме Шарапова собра-
лась и не проиграла на подаче
Чакветадзе ни одного очка. А по-
сле завершения 10-го праздно-
вала выход в полуфинал.

Таким образом, чемпионка
Уимблдона-2004 и US Open-
2006, а также финалистка
Australian Open-2007 стала пер-

вой россиянкой, которой уда-
лось дойти до полуфиналов всех
четырех турниров «Большого
шлема».

У пришедшей на пресс-кон-
ференцию Анны Чакветадзе был
довольно больной вид, и, естест-
венно, первым делом я поинте-
ресовался у нашей теннисистки
ее самочувствием.

- Заболела, - подтвердила Ча-
кветадзе. - Уже третий день про-
стужена, и с каждым днем состо-
яние все больше ухудшалось.
Вчера я даже не стала проводить
тренировку, дала себе возмож-
ность сохранить силы перед се-
годняшним матчем, однако их
все равно не хватило. 

- Не мелькнула ли у вас мысль
отказаться от продолжения мат-
ча, если вы чувствовали, что вам
очень плохо?

- Мысль такая была. Но я по-
думала: а зачем в таком случае
вообще вышла на корт? Нет уж,
Аня. Борись до конца. 

- Что скажете про Шарапову?
По силам ей замахнуться на по-
беду во всем турнире?

- А почему бы и нет? Мария -
великолепная теннисистка и
всегда сражается до конца. Так
что шансы у нее есть, и непло-
хие.

- В среду здесь, в Сен-Дени,
футбольная сборная Франции бу-
дет играть со сборной Грузии. На
стадион, случайно, не пойдете?

- Мне в моем состоянии толь-
ко по стадионам ходить! По теле-
визору матч, конечно, посмот-
рю. Поболею - причем и в пря-
мом, и в переносном смысле
(улыбается).

В двух других четвертьфина-
лах сербка Елена Янкович, на-
бравшая пока в этом году боль-
ше всего рейтинговых очков,
обыграла чешку Николь Вайди-
шову, а действующая первая ра-
кетка мира Жюстин Энен оста-
вила не у дел теннисную короле-
ву недавнего прошлого Серену
Уильямс. Полуфиналы Энен -
Янкович и Шарапова - Ивано-
вич пройдут завтра, а сегодня -
два последних мужских чет-
вертьфинала. Сначала (в 14.00
по московскому времени) на
Центральный корт Филиппа
Шатрие выйдут Игорь Андреев и
серб Новак Джокович, а затем
силами померятся испанцы Ра-
фаэль Надаль и Карлос Мойя.
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ТЕННИС ROLAND GARROS

6 эйсы 2
3 двойные ошибки 0

53 % попадания 1-й подачи 59
75 % очков, выигранных на 1-й подаче 58
64 % очков, выигранных на 2-й подаче 38
50 % очков, выигранных на приеме 30
12 активно выигранные очки 8
19 невынужденные ошибки 27

9 выходы к сетке 11
9 очки, выигранные у сетки 8

11 брейк-пойнты 5
6 брейки 2

74 все выигранные очки 50
189 наибольшая скорость подачи, км/ч 180
176 средняя скорость 1-й подачи, км/ч 159
149 средняя скорость 2-й подачи, км/ч 133

продолжительность матча - 1 час 25 минут

Ана Светлана
ИВАНОВИЧ 6:0, 3:6, 6:1 КУЗНЕЦОВА

0 эйсы 1
2 двойные ошибки 5

64 % попадания 1-й подачи 74
66 % очков, выигранных на 1-й подаче 73
45 % очков, выигранных на 2-й подаче 47
37 % очков, выигранных на приеме 43

2 активно выигранные очки 5
18 невынужденные ошибки 22

2 выходы к сетке 7
2 очки, выигранные у сетки 6
5 брейк-пойнты 6
1 брейки 3

54 все выигранные очки 66
172 наибольшая скорость подачи, км/ч 189
159 средняя скорость 1-й подачи, км/ч 167
130 средняя скорость 2-й подачи, км/ч 139

продолжительность матча - 1 час 18 минут

Анна Мария
ЧАКВЕТАДЗЕ 3:6, 4:6 ШАРАПОВА

6 эйсы 8
6 двойные ошибки 1

69 % попадания 1-й подачи 53
69 % очков, выигранных на 1-й подаче 62
48 % очков, выигранных на 2-й подаче 53
43 % очков, выигранных на приеме 40
31 активно выигранные очки 13
70 невынужденные ошибки 16
24 выходы к сетке 10
21 очки, выигранные у сетки 8
17 брейк-пойнты 6

5 брейки 2
116 все выигранные очки 107
215 наибольшая скорость подачи, км/ч 208
182 средняя скорость 1-й подачи, км/ч 189
143 средняя скорость 2-й подачи, км/ч 144

продолжительность матча - 3 часа

Николай Гильермо
ДАВЫДЕНКО 7:5, 6:4, 6:4 КАНЬЯС

ЕДИНСТВЕННАЯ И НЕПОВТОРИМАЯ

Вчера вечером Николай Давыденко, который по итогам прошлого года в рейтинге АТР уступил
только Роджеру Федереру и Рафаэлю Надалю, во второй раз в своей карьере вышел

в полуфинал Открытого чемпионата Франции.

НЕТ, НЕ ЗРЯ ДАВЫДЕНКО − ЧЕМПИОН «ОСТАЛЬНОГО МИРА»!
4 июня. Мужчины. Парный разряд. Третий круг. КУНИЦЫН/ТУРСУ-

НОВ (Россия) - Клеман/Ллодра (Франция, 10) - 6:3, 5:7, 6:4. Мирный/Бьорк-
ман (Белоруссия/Швеция, 2) - Кетце/Вассен (ЮАР/Голландия) - 6:4, 6:3.

Микст. Второй круг. Сунь Тяньтянь/Ноул (Китай/Австрия) - Корне/Эйс-
сери (Франция) - 6:1, 6:1.

1/4 финала. Среботник/Зимонжич (Словения/Сербия, 6) - Рэй-
монд/Б.Брайан (США, 1) - 6:4, 7:6 (8:6).

Юниоры. Парный разряд. Первый круг. Игнатич/Рой (Белоруссия/Ин-
дия) - Джоунс/Клейн (Австралия, 3) - 1:6, 6:3, 10:4 (супертай-брейк).

Юниорки. Парный разряд. Первый круг. Милевская/У.Радванска (Бе-
лоруссия/Польша, 3) - Буа/Вайсемберг (Аргентина/Бразилия) - 7:6 (7:4), 6:3.
ЧЕРНЯКОВА/Мур (Россия/Австралия) - Бренгл/Коэн (США, 1) - 2:6, 6:3, 10:7
(супертай-брейк). Хендлер/Риполл (Бельгия/Германия) - Л.Киченок/Н.Киче-
нок (Украина) - 7:5, 6:4. ЛЫКИНА/ПИВОВАРОВА (Россия, 2) - Йованович/Мон
(Сербия/Франция) - 6:2, 4:6, 10:4 (супертай-брейк). Летчевакан/Фогель (Та-
иланд/Швейцария) - Калашникова/Глушко (Грузия/Израиль, 6) - 6:4, 6:3.

5 июня. Мужчины. Одиночный разряд. 1/4 финала. Федерер (Швей-
цария, 1) - Робредо (Испания, 9) - 7:5, 1:6, 6:1, 6:2. ДАВЫДЕНКО (Россия, 4) -
Каньяс (Аргентина, 19) - 7:5, 6:4, 6:4.

Парный разряд. 1/4 финала. Ноулс/Нестор (Багамы/Канада, 6) - Коль-
манн/Шуттлер (Германия) - 6:4, 6:4. Санторо/Зимонжич (Франция/Сербия, 4)
- КУНИЦЫН/ТУРСУНОВ - 6:4, 7:5. Длоухы/Визнер (Чехия, 9) - Б.Брай-
ан/М.Брайан (США, 1) - 5:7, 6:4, 6:4.

Женщины. Одиночный разряд. 1/4 финала. Иванович (Сербия, 7) -
КУЗНЕЦОВА (Россия, 3) - 6:0, 3:6, 6:1. Янкович (Сербия, 4) - Вайдишова (Че-
хия, 6) - 6:3, 7:5. ШАРАПОВА (Россия, 2) - ЧАКВЕТАДЗЕ (Россия, 9) - 6:3, 6:4.
Энен (Бельгия, 1) - С.Уильямс (США, 8) - 6:4, 6:3.

Парный разряд. 1/4 финала. Молик/Сантанжело - Чань Чунянь/Чуан
Чяцзюн (Тайвань, 5) - 6:3, 4:6, 6:1. К.Блэк/Л.Хубер - Хусарова/Шонесси (Сло-
вакия/США, 10) - 4:6, 6:1, 6:1. Рэймонд/Стосур (США/Австралия, 1) - Меди-
на-Гарьикес/Руано-Паскуаль (Испания, 8) - 6:1, 6:2. Среботник/Сугияма
(Словения/Япония, 7) - Камерин/Дулко (Италия/Аргентина, 16) - 4:6, 7:5, 6:3.

Юниоры. Одиночный разряд. Второй круг. Тот (Венгрия) - Каратченя
(Белоруссия) - 2:6, 7:5, 10:8. Беранкис (Литва, 15) - Томич (Австралия) - 6:2,
6:3.

Парный разряд. Первый круг. АРСЕНОВ/Кеки (Россия/США) - Браз-
дил/Дайс (Словакия/Великобритания) - 2:6, 6:1, 10:7 (супертай-брейк).
ДОНСКОЙ/КАРУСЕВИЧ (Россия) - Клегу/Тан (Франция) - 6:3, 6:3.

Второй круг. Каратченя/Фаббиано (Белоруссия/Италия) - Хамуй/Лунча-
ну (США/Румыния, 7) - 2:6, 7:6 (7:4), 10:8 (супертай-брейк). Беден/Ан.Мартин
(Словения/Словакия) - Игнатич/Рой - 6:0, 1:6, 10:8 (супертай-брейк).

Юниорки. Одиночный разряд. Второй круг. ПАВЛЮЧЕНКОВА (Россия,
1) - Фогель (Швейцария) - 6:4, 6:1. Халеп (Румыния) - ПИВОВАРОВА (Россия,
3) - 6:4, 1:6, 6:3. Риполл (Германия) - ЛЫКИНА (Россия, 12) - 6:3, 6:2. Милев-
ская (Белоруссия, 6) - У.Радванска (Польша) - 6:2, 6:2.

Парный разряд. Первый круг. ПЕРВАК/Антонийчук (Россия/Украина, 5)
- СОЛОВЬЕВА/Де Брито (Россия/Португалия) - 6:3, 6:4. Дулгеру/Иван (Румы-
ния) - РОДИНА/Ар.РОДИОНОВА (Россия, 4) - 6:4, 2:6, 10:8 (супертай-брейк).

Второй круг. Милевская/У.Радванска - Чан Кайчень/В.Ли (Тайвань/США)
- 7:5, 6:4. Юрикова/Питер (Словакия/Польша) - ЛЫКИНА/ПИВОВАРОВА - 3:6,
6:2, 10:8 (супертай-брейк).

Глеб ШАТУНОВСКИЙ из Парижа

- Мария, - обратился к на-
шей теннисистке после матча
корреспондент «СЭ». - Вы вы-
шли в полуфинал Roland
Garros, впереди сложная со-
перница и сложный матч, но
совсем недавно вы сказали,
что любите сложные матчи.
Так какие же эмоции испыты-
ваете?

- Прежде всего радость от
своего первого полуфинала на
Roland Garros. Конечно, я уже
доходила до этой стадии на
других турнирах «Большого
шлема», но в Париже это про-
изошло впервые. И, получает-
ся, это чувство для меня все же
немного новое. Вместе с тем я
отдаю себе отчет, что в полу-
финале мне предстоит очень
серьезное испытание.

- Что скажете о своей следу-
ющей сопернице?

- В принципе Ана Иванович
играет в стиле, схожем со сти-
лем Анны Чакветадзе, любит
мощные, плоские удары. Мо-
жет, это не совсем грунтовой
стиль, однако в нынешнем се-
зоне у Иванович были успехи и
на этом покрытии. Так что со-
перница у меня, без сомнения,
очень опасная, и матч мне
предстоит крайне сложный.

- В прошлом году вы с боль-
шим трудом одолели Иванович
на харде Линца. Уже в этом иг-
рали с ней на токийской синте-
тике, пусть этот матч и нельзя
считать показательным из-за
вашей травмы. Сейчас встре-
чаетесь на грунте. На каком по-

крытии Иванович больше всего
опасна именно для вас?

- Как вы сами заметили, на
грунте я с ней не играла. Матч
в Линце получился действи-
тельно очень сложным, и пото-
му я не сомневаюсь, что на
грунте Иванович будет не ме-
нее опасна, тем более что сов-
сем недавно она выиграла на
этом покрытии турнир в Бер-
лине, а здесь дошла до полуфи-
нала. Очевидно, что Ана сей-
час в очень хорошей форме.

- Чувствуете ли вы, что уже
выполнили задачу-максимум?

- Нет, такого чувства у меня
нет. Перед началом турнира я
и впрямь говорила о том, что
была не слишком хорошо гото-
ва, что у меня были проблемы
с плечом, однако я все равно
настраивала себя пройти по
турнирной сетке как можно
дальше. И сейчас, дойдя до по-
луфинала, конечно же, не со-
бираюсь останавливаться на
достигнутом. 

- Станет ли для вас неожи-
данной победа в субботнем
финале?

- Нет (улыбается).
- А станет ли для вас неожи-

данностью то, что эту победу
посчитают неожиданной дру-
гие?

- Они имеют право так счи-
тать. Я ведь действительно
очень мало выступаю на грун-
те. На юниорском уровне все
было наоборот - я играла в ос-
новном на этом покрытии, по-
скольку турниры были здесь, в
Европе, - во Франции, Италии
или Испании. А вот на более

высоком уровне, на уровне
турниров ITF я выступала уже
по большей части в США, а
там практически все соревно-
вания проводятся на харде.
Так что действительно кто-ни-
будь будет вправе посчитать
эту мою гипотетическую побе-
ду неожиданной.

- Следующий матч в Кубке
Федерации команда России
играет против США на харде.
Ваше, Мария, присутствие в
команде именно в этом по-
единке может оказаться очень
важным. Решили ли вы для се-
бя, что готовы наконец сыграть
за нашу сборную?

- Сложно прогнозировать.
Могу сказать, что теперь, пос-
ле успешного Roland Garros, и
особенно если еще успешно
сыграю на Уимблдоне, мне бу-
дет необходимо взять паузу. Я
делаю так каждый год и знаю,
что моему организму этот пе-
рерыв крайне необходим, тем
более сейчас, когда у меня
травмировано плечо. Поэтому,
учитывая важность выбора, я
приму окончательно решение
только после Уимблдона. 

- Кстати, в ходе матча с Чак-
ветадзе вы несколько раз дви-
гали плечом так, будто оно вас
беспокоило...

- Нет, сейчас плечо меня
практически не беспокоит, а
двигала я им потому, что хоте-
ла его немного размять. Я час-
то так делаю. На самом деле я
пока не использую подачу на
все сто процентов, но лишь по-
тому, что не хочу подвергать
свое плечо риску.

Вчера Мария Шарапова стала первой
российской теннисисткой, которой удалось

выйти в полуфинал на всех турнирах
«Большого шлема».

Светлана Кузнецова, увы, не смогла 
составить ей компанию в четверке сильнейших

Roland Garros-2007.

Мария ШАРАПОВА:
«В МАТЧЕ С ИВАНОВИЧ

БУДЕТ ОЧЕНЬ НЕПРОСТО»

Вчера. Париж.
Мария 
ШАРАПОВА.

Глеб ШАТУНОВСКИЙ из Парижа

ет, вы посмотрите, ка-
кой молодец Николай
Давыденко! В начале
вчерашнего четверть-

финала против Гильермо Канья-
са всем нам было ох как тревож-
но! Казалось, что соперник, от-
бивавший на другую половину
корта практически все мячи,
причем не абы как, а почти все-
гда - под заднюю линию, рано
или поздно перебегает россия-
нина. Ан нет! Давыденко не по-
зволил затянуть себя в арген-
тинское «болото». Выстояв в
первой партии, продолжавшей-
ся 76 минут, он доказал Каньясу,
что ничегошеньки у того не по-
лучится.

Это был, прямо скажем, не
самый веселый теннис. Пер-
вые восемь геймов соперники,
обменявшиеся брейками в са-
мом начале матча, играли 40
минут. Каньяс, как и ожида-
лось, стремился максимально
затягивать каждый розыгрыш.
Давыденко, наоборот, риско-
вал. И риск этот в конце концов
себя оправдал: Николай повел -
7:5.

В том, что россиянин в тен-
нисном мастерстве превосхо-
дит своего соперника, причем
превосходит значительно, сом-
нений не было. На повестке дня
стоял лишь один вопрос: хватит
ли у Давыденко сил, ведь, как
правило, ему лучше всего удает-

ся именно первый сет. Однако
на сей раз, к счастью, произош-
ло иначе. Каньяс оказался не
железным и тоже понемногу
стал уставать. В итоге вторая
партия, завершившаяся со сче-
том 6:4 в пользу россиянина, по
сравнению с первой получи-
лась весьма короткой - «всего»
51 минута.

Кульминация третьего сета
растянулась сразу на четыре
гейма. В 7-м Каньяс, уступав-
ший - 2:4, спас свою подачу, хо-
тя проигрывал - 0:40. В 8-м на
подаче Давыденко аргентинцу
удалось сравнять счет - 4:4. Но в
9-м Николай снова сделал
брейк, а в 10-м - поставил побед-
ную точку. 6:4!

Теперь на очереди у Давы-
денко - поединок с Роджером
Федерером. Счет личных встреч
- 8-0 в пользу швейцарца, кото-
рый в последний раз обыграл
Николая в трех партиях на хар-
де US Open. Перед этим, напом-
ню, Давыденко провел умопо-
мрачительный полуфинал про-
тив Томаса Хааса, отнявший у
него много сил. Однако сейчас в
Париже ситуация выглядит
иначе. Россиянин наверняка бу-
дет свежее и, уверен, просто так
игру Федереру не отдаст. 

Кстати, вчера во встрече с
испанцем Томми Робредо швей-
царец проиграл свой первый сет
на турнирах «Большого шлема»
с тех пор, как в финале US Open-
2006 в четырех партиях одолел

Энди Роддика. Как говорится,
есть повод для размышлений…

- Николай, перед матчем вы
говорили, что будете играть про-
тив Каньяса максимально быст-
ро и агрессивно, не ввязываясь в
долгие розыгрыши. Сегодня со-
перник был обыгран в трех се-
тах. Значит, тактика сработала?
- вопрос к Давыденко.

- На самом деле я ожидал,
что Каньяс будет играть поак-
тивнее, и лишь по ходу первого
сета понял, что он совершенно
не собирается атаковать. Арген-
тинец постоянно ловил все мя-
чи и кидал их мне по центру.
Правда, на то, чтобы приспосо-
биться к этому, мне потребовал-
ся целый сет. Однако потом я
подкорректировал свою игру и
больше инициативу уже не от-
давал. Я, кстати, удивился тому,
что устал гораздо меньше своего
соперника. В третьем сете Кань-
яс уже явно подсел физически. 

- При счете 4:3 в третьем сете
Каньяс отыграл подачу и срав-
нял счет в партии. Не мелькнула
ли у вас в этот момент мысль,
что матч может затянуться?

- Каньяс в той ситуации ис-
пытывал даже большее давле-
ние, чем я. Ему ведь обязатель-
но нужно было следом брать и
свою подачу. Я же постарался
успокоиться, поменял ракетку и
отыграл гейм.

- Следующий соперник у вас -
Федерер, игрок совершенно
иного склада, нежели Каньяс. Он

сам любит и умеет атаковать.
Что изменится в вашей тактике
на этот матч?

- Федерер не любит бегать по
корту, поэтому постоянно давит
на соперника, заставляет его бе-
гать. С ним мне нужно сыграть
на встречных курсах, пытаться
захватить инициативу в каж-
дом розыгрыше, заставить его
постоянно выуживать мячи из
углов корта. Грубо говоря, про-
тив Федерера тоже нужно иг-
рать активно.  

- Перед полуфиналом вас
ожидают два дня отдыха вместо
обычного одного. Этот лишний
день для вас плюс или ненужная
пауза, лишь выбивающая из тур-
нирного ритма?

- На таком турнире каждый
день отдыха это только плюс!
Надеюсь за эти два дня полно-
стью восстановиться и подойти
к матчу с Федерером в боевой
форме. 

- Кто сегодня болел за вас на
трибуне вместе с вашим стар-
шим братом и тренером Эдуар-
дом?

- Справа от него сидел его
сын Филипп, а слева - извест-
ный тренер Войцех Фибак, рабо-
тавший в свое время с Иваном
Лендлом. У меня в планах пора-
ботать с этим специалистом. По
крайней мере после Roland
Garros буду готовиться с ним к
травяному сезону. Если все сло-
жится хорошо, попробуем сот-
рудничать и в дальнейшем.

Вчера. Париж.
Николай
ДАВЫДЕНКО.

Главный редактор Владимир КУЧМИЙ                                                        Генеральный директор Иван РУБИН
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